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Deux jours après la décision de la Fédération algérienne
de football (FAF) de se passer des services du sélectionneur
national Rabah Madjer, les spéculations vont bon train sur
l'identité du futur coach des Verts, dont la barre technique

fait face depuis deux années à une instabilité criante.
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Cosider demande le soutien de l'Etat
pour se positionner à l'international
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Le groupe public Cosider (bâtiment et travaux publics) mise
sur la diversification de ses activités afin de pérenniser ses
résultats en constante croissance ces dernières années, a
indiqué son P-DG, Lakhdar Rekhroukh.«Le groupe se doit
de se projeter dans l'avenir pour assurer sa pérennité en
investissant d'autres créneaux proches de ses activités
traditionnelles afin de maintenir ses performances
économiques et son objectif de création d'emplois», a
déclaré M. Rekhroukh lors d'une cérémonie organisée,
lundi soir à Alger, pour la présentation du bilan de Cosider,
en présence des ministres, respectivement,  des
Ressources en eau, Hocine Necib, et de l'Agriculture, du
Développement rural et de la pêche, Abdelkader Bouazghi. 

AGRICULTURE 
La production

nationale de l'ail à
plus de 1,2 million

de quintaux
en 2017 



Le président directeur
général (P-DG), d'Al-
liance Assurances M.
Hassen Khelifati, ani-
mera dimanche 1er juillet
à partir de 9h à l'hôtel El

Aurassi, une conférence
de presse à l'occasion du
lancement d’un nouveau
produit «Exclusif» des-
tiné aux automobilistes
algériens. 
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CE SOIR AU THÉÂTRE
DE VERDURE
Rilès en
concert

R appeur et 
auteur- composi -
teur, l’artiste Rilès,
animera un
concert de mu-
sique rap, ce soir
à partir de 20h au
théâtre de verdure
Laâdi Flici.

LE 1ER JUILLET À L'AURASSI
Conférence du P-DG d'Alliance

Assurance, M. Hassen Khelifati

SALLE EL MOUGAR
«The Passenger»
et «Gold» 
en projection

L’Office national
de la culture de
l ’ i n f o r m a t i o n
(ONCI), organise
aujourd’hui à la
salle El Mougar, la
projection des
films «The Passen-
ger» et «Gold».

CE MATIN À L’HÔTEL SOFITEL
Programme de
coopération «Taf’il»

La ministre de la So-
lidarité nationale, de la
Famille et de la Condi-
tion de la femme, Mme
Ghania Eddalia, prési-
dera ce matin à partir
de 08h30, à l’hôtel So-
fitel, l’ouverture de la
session de formation
des points focaux
Genre, et ce dans le ca-
dre du programme de

coopération «Taf’il» en-
tre le ministère de la
Solidarité Nationale, de
la Famille et de la
Condition de la Femme
et ONUFEMMES, pour
le renforcement de l’ef-
fectivité de l’égalité des
droits entre les
hommes et les femmes
en Algérie.

JEUNESSE ET DES SPORTS
Hattab reçoit
l’ambassadeur de
Hongrie en Algérie

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, M.
Mohamed Hattab, a reçu hier en audience, Mme
Helga Katalin Prits, ambassadeur de Hongrie en
Algérie. La coopération historique dans le domaine
du sport entre les deux pays ainsi que les voies et
moyens de la développer étaient au cœur des
discussions. Les deux parties ont notamment in-
sisté sur le développement de la coopération en
matière de la formation. M. Hattab, a également
appelé à élargir les échanges entre les deux pays
au volet "Jeunesse". Enfin, un accord de coopé-
ration dans ces domaines sera prochainement
signé entre les deux parties.

AVEC LEO MESSI
Ooredoo lance sa campagne
de communication «Enjoy
the Internet» 

Ooredoo se joint encore
une fois à Leo Messi dans
une nouvelle campagne de
communication, vivante et
dynamique, montrant com-
ment on peut s’amuser en
dehors des terrains de foot-
ball lorsqu’on accède au

monde digital. A travers une série de vidéos, les téléspec-
tateurs peuvent voir le côté amusant de la vie de Messi et
un nombre de stars locales à travers leur participation
dans des moments d’exception et pleins d’imprévus. La
campagne de communication de Ooredoo baptisée « Aïch
l’Internet » a vu la participation de Leo Messi, ambassadeur
de la marque et l’une des stars mondiales du football en
plus de nombreuses stars des réseaux sociaux dans les
principaux marchés de Ooredoo. Dans la version algérienne
du spot, Leo Messi est accompagné par l’ancien capitaine
de l’équipe nationale et ambassadeur de la marque Oo-
redoo Algérie, Madjid Bougherra qui invite les clients al-
gériens de Ooredoo à plonger à la découverte des magies
du monde digital. «Le Magic» partage dans ce spot dyna-
mique et tout en couleurs les nombreuses possibilités
qu’offre l’Internet mobile pour s'amuser, faire du ré-
seautage, faire du shopping et s'exprimer via des pro-
grammes en ligne.

CULTURE
Mihoubi au chevet de
l’artiste Djamel Allem

Le ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, a rendu
hier, une visite au grand artiste,
Djamel Allem, hospitalisé à la
clinique El Azher à Alger. M.
Mihoubi s'est enquis de l'état
de santé de l'artiste et lui a sou-
haité un prompt rétablisse-
ment, tout en lui manifestant
son soutien et celui du minis-
tère de la Culture dans les circonstances actuelles. Le
ministre était accompagné du directeur général de
l'ONDA M. Samy Bencheikh.

ALGER
Sommet international
sur les «Villes
intelligentes»

Plus de 4000 participants nationaux et internationaux
activant dans les domaines des technologies modernes
et des startups ainsi que des leaders dans l’investissement
des villes intelligentes, prendront part aujourd’hui et
demain à Alger, à un sommet international des villes
intelligentes «Smart cities».
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DGSN
Lancement d’une
campagne nationale
de don du sang

Le Directeur général de la Sûreté nationale, le géné-
ral-major Abdelghani Hamel, a présidé hier à l’hôpital
Les Glycines, la cérémonie de lancement de la seconde
phase de la campagne nationale de don de sang au sein
des rangs de la DGSN, organisée en collaboration avec
l’Agence nationale du sang (ANS). Cette campagne de
solidarité qui fait désormais partie des traditions de la
DGSN se poursuivra aujourd’hui et demain à travers
l’ensemble des structures de la Sûreté nationale. 

CONSEIL DE LA NATION 
Examen de deux
projets de loi

Le Conseil de la Nation reprendra,
ce matin à 9h30, ses travaux, en
séance plénière consacrée à la pré-
sentation et au débat du projet de
loi organique portant création d'une
académie de la langue amazighe et
du projet de loi organique fixant les

modalités d'application de l'exception d'inconstitution-
nalité, a indiqué un communiqué du Conseil de la Nation.
La séance du matin sera consacrée au projet de loi orga-
nique portant création d'une académie de la langue ama-
zighe, qui sera présenté par le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar,
a ajouté le communiqué. La séance de l'après-midi sera
consacrée au projet de loi organique fixant les modalités
d'application de l'exception d'inconstitutionnalité qui
sera présenté par le ministre de la Justice, Garde des
Sceaux, Tayeb Louh, a précisé la même source. Les mem-
bres de l'Assemblée populaire nationale (APN) ont adopté,
lundi ces deux projets de loi.
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ARMÉE 
Gaïd Salah salue les résultats réalisés 
en matière de lutte antiterroriste et 
de sécurisation des frontières (MDN)  

«Je me dois en cette honorable occasion
de saluer les opérations de  qualité, qui
viennent s’ajouter à la série des résultats
positifs réalisés  par nos unités sur le terrain,
le long des frontières terrestres de notre
pays et ses eaux territoriales, qui ont mis
en échec un grand nombre de  tentatives
d’intrusion, de contrebande et de crime or-
ganisé, comme il  m’appartient de souligner
que la mission de sécurisation des frontières
est  une responsabilité qui requiert le plus
grand intérêt, la permanente  vigilance et
la disponibilité extrême, à même de garantir
la protection  intégrale de notre territoire
national», a indiqué M. Gaïd Salah lors de
la  2e journée de sa visite.

«En effet, nous avons veillé au sein de
l'ANP, ces dernières années, à  accorder une
importance absolue à la sécurisation de
l’ensemble de nos  frontières nationales,
conformément à une stratégie complète et
une  approche intégrale, tracées par le Haut
Commandement, en adéquation avec la  vi-
sion clairvoyante de son Excellence Monsieur
le Président de la  République, Chef suprême
des Forces armées, ministre de la Défense
nationale», a-t-il ajouté.

Il s'agit d'une approche «parfaitement
concrétisée sur le terrain grâce  aux orien-
tations et instructions que j’ai veillé constam-
ment à donner aux  responsables concernés
par ce domaine sensible, lors des nom-
breuses visites  que j’effectue aux différentes
Régions militaires, compte-tenu  particu-
lièrement de la situation instable de notre
sous-région, resserrant  ainsi l’étau en per-
manence sur les bandes criminelles et leur
coupant tout  approvisionnement, afin de
prémunir notre pays de toute hostilité,
qu’elle  soit sécuritaire, sociale ou écono-
mique, et de défendre sa terre et son  Peuple
contre toutes les menaces multiformes et
multidimensionnelles»,  a-t-il déclaré.

Pour lui, «cette même voie que nos Forces
navales ont empruntée, marquant  de grands
pas de développement, dans tous les do-
maines, et ce depuis  l’année 2005, veillant
à fournir plus d’efforts et en permanence,
à travers  les unités des Garde-côtes, avec
persévérance et détermination, notamment
dans le sauvetage d’un grand nombre de
jeunes, leur épargnant les  conséquences
et les dangers de l’émigration clandestine,
outre les efforts  fructueux consentis dans
la protection de nos eaux territoriales sur
les  plans sécuritaire, social et économique
contre tout dessein hostile.

La  grande quantité de cocaïne inter-
ceptée récemment est la meilleure preuve
de  l’efficience de ces efforts».

Le Général de Corps d’Armée a tenu à
adresser un message de «remerciement  et
de gratitude aux hommes qui veillent en
permanence à défendre chaque  parcelle
de la terre d’Algérie, qui se tiennent debout
en tout instant et à  tout moment face aux
menaces», réitérant l’appel de l’ANP «à ceux
qui ont  perdu la voie de la raison, à mettre
fin à leur actes criminels et à  rejoindre
leur peuple et leur pays».

Il a salué «tous ces efforts consentis par
les unités de l’ANP, aussi bien  celles engagées
dans la lutte antiterroriste, afin de garantir
un climat de  sécurité et de quiétude à nos
concitoyens tout au long du mois de Ra-
madan  et de l’Aïd El-Fitr, ou celles qui ac-
complissent de grands exploits,  mobilisées
le long des frontières terrestres de notre
Pays et de ses eaux  territoriales, afin de
faire face aux multiples fléaux, entre terro-
risme,  criminalité organisée et autres».

«Tout cela m’interpelle aujourd’hui
pour adresser mes profondes  expressions
de remerciement et de gratitude aux diffé-
rents commandements et  personnels des
unités qui veillent, jour et nuit, à déjouer
ce genre de  tentatives criminelles, avec sé-
rieux et haut professionnalisme, et avec la
rapidité requise, se conformant strictement
et rigoureusement aux  instructions et orien-
tations du Haut Commandement», a-t-il

poursuivi. Il a fait remarquer que «tous ces
efforts fournis sur plus d’un niveau,  ont
été couronnés par un bilan positif sur tous
les échelons et ont prouvé,  à tous, l’efficience
et l’efficacité de l’approche adoptée, afin de
réunir  toutes les conditions de sécurité, de
sérénité et de quiétude dans notre  Pays»,
précisant qu'il s'agit d'«une approche qui a
donné ses fruits,  durant la dernière période,
à travers des résultats considérables,  no-
tamment dans le domaine de la lutte anti-
terroriste, qui a enregistré une  hausse du
nombre de terroristes rendus aux autorités
militaires, mettant  fin ainsi à leur actes
criminels».

Il a, à ce propos, réitéré l'appel du Haut
Commandement de l’ANP «à ceux  ayant
perdu leur voie pour entendre raison et re-
joindre leurs familles,  leur Peuple et leur
Nation».

M. Gaïd Salah a supervisé un exercice
démonstratif avec  munitions réelles «Sakhr-
2018», intitulé «La Brigade de l’infanterie
motorisée en défensive», et ce, au niveau
du champ de tirs et de man£uvres  de la Ré-
gion, dont l’exécution vient couronner l’an-
née de préparation au  combat 2017-2018.

Il a également inspecté les unités de la
Brigade et les  autres unités participantes,
avant de tenir, ensuite, une rencontre avec
les éléments de ces unités, les félicitant
«pour les grands efforts  consentis tout au
long de l’année de préparation au combat
2017-2018,  particulièrement lors de la pré-
paration et l’exécution de cet exercice  cou-
ronné par un total succès».

Il a souligné, lors de son allocution suivi
par l’ensemble des personnels  de la Région
via visioconférence, que «le développement
et l’amélioration  réelle du niveau, nécessitent
d’accorder davantage d’intérêt à la  prépa-
ration et à l’exécution d’exercices tactiques
à tous les niveaux et  tous les plans».

«Le développement et l’amélioration pal-
pables du niveau, nécessitent de  conférer
une importance majeure, année après an-
née, à la préparation des  exercices d’éva-
luation de différents niveaux et à tous les
plans», a-t-il  dit, ajoutant que «cette prépa-
ration que nous veillons à son lancement à
l’entame de chaque année d’instruction
pour récolter, à son terme, une  grande ca-
pacité dans l’élaboration des plans tactiques
et opérationnels  conformes au thème d’éva-
luation choisi et une performance efficace
en  matière d’exécution individuelle et col-
lective de ces plans, à même  d’aboutir à la
réussite escomptée des objectifs tracés pour
chaque  exercice». «Tels sont les bilans des
actions et des efforts que nous souhaitons
avoir  à l’issue de chaque année d’instruction,
à travers les résultats favorables  de ces exer-
cices d’évaluation sur le terrain», a-t-il relevé,
estimant que  ce sont des bilans «qui méritent
d’être valorisés, car ils sont le fruit de  moult
efforts laborieux fournis année après année,
et dont les résultats  constituent d’autres
étapes dans le parcours soutenu et de qualité
que  l’ANP, digne héritière de l’Armée de

Libération Nationale, continue  d’accom-
plir».

Le général de Corps d'Armée a indiqué
que cet exercice tactique  d’évaluation avec
munitions réelles «Sakhr-2018» «vient cou-
ronner l’année  de préparation au combat
2017-2018».

«Ce genre d’exercices d’évaluation a
pour objectif, plus particulièrement,  de
s’enquérir de la disponibilité opérationnelle
du corps de bataille de  l’ANP, d’évaluer ses
potentiels et d’£uvrer, dans ce sens, à réunir
tous  les facteurs pour renforcer leurs fon-
dements de la façon la plus adéquate»,  a-t-
il expliqué.

Il a noté que cet exercice exécuté par la
36e Brigade d’infanterie  motorisée, s’inscrit
dans le cadre de «l’intérêt particulier que
nous  conférons à ces efforts d’instruction
sur le terrain, qui devraient  apporter une
autre valeur ajoutée dans le domaine de
l’optimisation des  connaissances des Etats-
majors dans l’élaboration, l’organisation,
la  planification et la concrétisation de ces
exercices et de les aguerrir avec  un climat
de combat réel».

«Cet exercice permet la valorisation des
expériences des chefs en matière  de maîtrise
des unités et des unités organiques, lors
des actions de combat  et aussi dans l’abou-
tissement à l’harmonie et à l’interopérabilité
entre  les unités et les unités organiques
dans toutes les étapes du déroulement  de
l’exercice», a-t-il souligné, ajoutant que
«tout cela permettra, donc,  d’évaluer le ni-
veau de l’état-prêt de ces unités et leurs ca-
pacités à  accomplir leurs missions».

L'exercice a été exécuté par des unités
organiques relevant de la 36e  Brigade d’in-
fanterie motorisée appuyées par des unités
des Forces  terrestres et des Forces aériennes
comprenant des hélicoptères d'appui feu
et d’avions de chasse.

Au niveau du champ de tirs et de
man£uvres, et en compagnie du  Général-
Major Saïd Bey, Commandant de la 2e Région
militaire, le Général de  Corps d’Armée a
suivi une présentation donnée par le Com-
mandant de la 36e  Brigade d’infanterie
motorisée, portant sur l’idée générale de
l’exercice  qui consiste en l’accomplissement,
par les unités organiques de la 36e  Brigade
d’infanterie motorisée et les autres unités
participantes, depuis  la position de défensive,
de la mission de repousser l’attaque ennemie
en  employant tous les moyens et de déve-
lopper, ensuite, une contre-offensive.

Cet exercice, vise à «rehausser» les ca-
pacités opérationnelles et la  coopération
entre les différents Etats-majors, ainsi qu’à
«perfectionner»  les Commandements et
les Etats-majors à la préparation, la plani-
fication et  la conduite des opérations face
aux éventuelles menaces, indique le  com-
muniqué, ajoutant que le Général de Corps
d'Armée a «minutieusement»  suivi les ac-
tions de combat exécutées par les unités
engagées.

Ces actions ont été menées «avec pro-
fessionnalisme durant toutes les  phases,
avec des niveaux tactique et opérationnel
très satisfaisants,  reflétant les grandes ap-
titudes au combat des équipages et des chefs
d’unités à tous les niveaux, notamment la
parfaite exploitation du terrain  et l’excellente
coordination entre les différentes unités
participantes,  démontrant également du
degré de compétence des cadres quant à
l’élaboration et la gestion des différentes
actions de combat, des  capacités des élé-
ments à maîtriser l’emploi des différents
systèmes d’armes  et des équipements mis
à disposition, ce qui a contribué à la réali-
sation  de résultats très satisfaisants à travers
la précision de tirs avec les  différentes
armes», conclut le MDN.

La visite du Général de Corps d’Armée
s’est poursuivie par l’inspection de  la 8e
Division blindée et l’inauguration d’une
nouvelle caserne dédiée à  l’une des unités
de cette Division.

Le Général de Corps d’Armée, Ahmed Gaïd Salah,  vice-ministre la Défense nationale, chef d’Etat-
major de l’Armée nationale  populaire a salué hier, lors de sa visite de travail et  d'inspection dans
la 2e Région militaire à Oran, les opérations de «qualité» que mènent les  unités de l’ANP et les
résultats atteints dans la lutte contre le  terrorisme et en matière de protection 
des frontières du pays, indique un  communiqué du ministère de la Défense nationale.

DON DU SANG: 
Le général-major
Hamel appelle 
les éléments de 
la Sûreté nationale 
à perpétuer cette
«tradition» 

Le directeur général de la Sûreté nationale, le
général-major Abdelghani Hamel a appelé, hier à
Alger, les fonctionnaires de son institution à per-
pétuer la tradition du don du sang, ancrée au sein
des rangs de la police.

La Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN) s'est accoutumée à organiser des campagnes
de don de sang, en coordination avec l’Agence na-
tionale du sang (ANS), devenant, ainsi, «une tradition
perpétuée» au sein de l’institution policière», a pré-
cisé M. Hamel, à l’occasion du lancement de la 2è
campagne annuelle de don de sang, exprimant le
souhait que les fonctionnaires de l’institution per-
pétuent cet «acte humanitaire qui vient en adéqua-
tion avec la politique générale de la DGSN».

Il a révélé, dans ce cadre, que l’institution policière
avait collecté, depuis le début de la campagne, 89
poches de sang auprès des fonctionnaires de l’ins-
titution, saluant, par ailleurs, le rôle mené par la
Fédération nationale des donneurs de sang (FADS)
à travers le territoire national.

A cette occasion, le général-major a reçu une at-
testation de «donneur permanent» dans les diffé-
rentes campagnes organisées par la DGSN, remise
par la FADS et de l’ANS.

A rappeler que la DGSN organise, annuellement,
trois (3) campagnes: la première en mois de mars,
à l’occasion de la célébration de la Journée nationale
du don de sang, la deuxième au mois de juin, à
l’occasion de la célébration de la Journée mondiale
du don de sang et la troisième au mois d’octobre, à
l’occasion de la Journée maghrébine du don de
sang.

En réponse à une question relative à l’affaire de
saisie de 701 kg de cocaïnes, au port d’Oran, fin mai
dernier, le général-major a indiqué que «l’Affaire
qui est devant la justice, a été longuement évoquée
par le ministre de la Justice et nous avons une
grande confiance en la justice et à l’intégrité des
juges», réitérant l’attachement du corps de police à
«lutter contre la corruption et à présenter toutes
les preuves et les dossiers à la justice».

LUTTE ANTITERRORISTE: 
Destruction d'une
casemate à Skikda 
et d'une bombe
artisanale à Ain Defla 

Une casemate pour terroristes a été détruite
lundi à Ain Zouit, dans la wilaya de Skikda, lors
d'un opération de ratissage menée par des déta-
chements de l'Armée nationale populaire (ANP),
qui ont également détruit une bombe de confection
artisanale à Ain Defla, a indiqué hier le ministère
de la Défense nationale (MDN), dans un communi-
qué. «Dans le cadre de la lutte antiterroriste et lors
d'opération de fouille et ratissage, des détachements
de l'Armée nationale populaire ont découvert et
détruit le 25 juin 2018, une (1) casemate pour terro-
ristes contenant des effets de couchage à Ain Zouit,
wilaya de Skikda (5e Région militaire).

D'autres part, une bombe de confection artisanale
a été détruite à Ain Defla (1ere RM)», précise la
même source.

En outre, et dans le cadre de la lutte contre la
contrebande et la criminalité organisée, un déta-
chement de l'ANP, en coordination avec les services
de la Sureté nationale, «a saisi, à Tlemcen (2eme
RM) une grande quantité de kif traité s'élevant à
2,57 quintaux», tandis que d'autres détachements
de l'ANP «ont arrêté à In Guezzam (6e RM) et Tindouf
(3e RM), (6) contrebandiers et saisi 2,5 tonnes de
denrées alimentaire, (550) litres de carburant, trois
(3) véhicules tout-terrain, (12) motocyclettes et (5)
détecteurs de métaux».

Par ailleurs, des Gardes-côtes «ont déjoué une
tentative d'émigration clandestine de (2) personnes,
à bord d'une embarcation de construction artisanale,
à Annaba (5e RM)», tandis que «(33) immigrants
clandestins de différentes nationalités ont été arrêtés
à Tlemcen (2e RM)», rapporte, en outre, le commu-
niqué.

APS
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CONSEIL DE LA NATION: 
Louh présente le projet de loi fixant
les modalités d'application de
l'exception d'inconstitutionnalité
devant la commission des affaires
juridiques et administratives

Cette réunion s'inscrit dans
le cadre de l'élaboration par la
commission d'un rapport pré-
liminaire sur le texte du projet
qui sera présenté mercredi en
séance plénière. 

Dans son exposé, le ministre
a souligné que ce projet de loi,
adopté lundi par les membres
de l'Assemblée populaire na-
tionale (APN), s'inscrit dans le
cadre de la mise en application
de l'article 188 de la Constitution
qui stipule que «le Conseil
constitutionnel peut être saisi
d'une exception d'inconstitu-
tionnalité sur renvoi de la Cour
suprême ou du Conseil d'Etat,
lorsque l'une des parties au
procès soutient devant une ju-
ridiction que la disposition lé-
gislative dont dépend l'issue du
litige porte atteinte aux droits
et libertés garantis par la Consti-
tution». 

Le dispositif prévu par cet
article tend à permettre au jus-
ticiable de contester la consti-
tutionnalité d'une disposition

législative lors
d'une instance
en cours devant
une juridiction,
lorsqu'il estime
que cette dis-
position porte
atteinte aux
droits et liber-
tés que la
Constitution
garantit. 

Cette dispo-
sition est un
moyen permet-
tant à la justice
de saisir sui-
vant une procé-
dure particu-
lière le Conseil
constitution-
nel, de la
conformité à la
Constitution
d'une disposi-
tion législative. «Tout justiciable
peut soulever l'exception devant
les juridictions ordinaires et
les juridictions administratives,

y compris pour la première fois
en appel ou en cassation. Par
contre, le juge ne peut la sou-
lever d'office. Si le moyen est

soulevé devant le juge d'ins-
truction, il est examiné par la
chambre d'accusation», selon
l'article 188 de la Constitution. 

Le président
Bouteflika met fin
aux fonctions de
M.Hamel et nomme
M.El-Habiri à la tête
de la DGSN 

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a signé hier deux décrets, l'un
mettant fin aux fonctions de M. Abdelghani
Hamel en tant que Directeur général de la
Sûreté nationale (DGSN), et l'autre portant
nomination de M. Mustapha El-Habiri à la
tête de ce corps de sécurité, indique un com-
muniqué de la présidence de la République. 

"Son excellence, Monsieur Abdelaziz Bou-
teflika, président de la République, a signé
ce jour deux décrets, le premier mettant fin
aux fonctions de M. Abdelghani Hamel, en
tant que Directeur général de la Sûreté na-
tionale, et le second portant nomination de
M. Mustapha El-Habiri à la tête de la DGSN",
précise la même source.

L’ACADÉMIE ALGÉRIENNE
DE LA LANGUE
AMAZIGHE: 
Le projet de loi
devant la
Commission de
l’éducation du
Conseil de la nation

Le ministre de l’Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar
a présenté, hier, un exposé devant la Com-
mission de l’éducation, de la formation, de
l’enseignement supérieur, de la recherche
scientifique et des affaires religieuses du
Conseil de la Nation, sur le texte de loi orga-
nique relatif à l’Académie algérienne de la
langue amazighe qui sera présenté, mercredi,
pour examen lors d’une séance plénière, a
indiqué un communiqué du Conseil de la
Nation. 

La réunion s’inscrit dans le cadre de l’éla-
boration par la Commission d’un rapport
préliminaire sur le projet de loi en prévision
de sa présentation en séance plénière. Pour
rappel, les membres de l'Assemblée populaire
nationale (APN) ont adopté, lundi à la majo-
rité, le projet de loi organique relatif à l'Aca-
démie algérienne de la langue amazighe. 

L'Académie a pour mission «de recueillir
le corpus national de la langue amazighe
dans toutes ses variétés linguistiques, d'établir
une normalisation de la langue amazighe à
tous les niveaux de description et d'analyse
linguistiques, d'établir des listes néologiques
et des lexiques spécialisés en privilégiant la
convergence. Elle a aussi pour mission d'en-
treprendre des travaux de recherche, parti-
ciper au programme national de recherche
dans son domaine de compétence, garantir
la précision d'interprétation et de traduction
des notions et concepts dans les domaines
spécialisés, d'élaborer et d'éditer un diction-
naire référentiel de la langue amazighe, de
contribuer à la conservation du patrimoine
immatériel amazigh, notamment par sa nu-
mérisation et encourager toute recherche
et traduction en langue amazighe, et ce dans
le but d’enrichir et de préserver le patrimoine
relatif à la mémoire nationale, outre la pu-
blication des résultats des activités de l’Aca-
démie dans des revues périodiques.

APS

Le ministre de la Justice, Garde des sceaux, Tayeb Louh a présenté hier devant la
commission des affaires juridiques, administratives, des droits de l`homme, de
l'organisation locale, de l'aménagement du territoire et du découpage territorial au
Conseil de la nation un exposé sur le projet de loi organique fixant les modalités
d'application de l'exception d'inconstitutionnalité, a indiqué une communiqué du
conseil.

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab
a indiqué, hier à Alger, que l’émergence
des exportations hors hydrocarbures n’est
pas seulement une question technique de
levée des contraintes et d’amélioration du
climat des affaires mais aussi une question
de culture nouvelle ouverte notamment
sur la prise de risque. 

«L’émergence des exportations hors
hydrocarbures suppose une culture nou-
velle ouverte sur la prise de risque, la pré-
férence de l’investissement à la consom-
mation», a souligné M. Djellab lors de la
4eme consultation nationale sur la stratégie
nationale d’exportation (SNE). 

En outre, le ministre a indiqué que l’ini-
tiative privée doit être libérée pour aller, à
la rencontre des idées de projet à l’export,
les saisir et les concrétiser. 

Ceci, passe par l’amélioration du climat
des affaires. Pour M. Djellab, cette variable
concerne avant tout la levée des contraintes
à l’entreprenariat en général et à l’expor-
tation en particulier. 

Il a tenu, à ce titre, à signaler qu’un
grand nombre de ces contraintes est déjà
connu dont celles répertoriées dans le
cadre des Cellules d’écoute initiées par le
ministère du Commerce en 2016. 

«Le gouvernement a d’ores et déjà pris
des mesures d’amélioration et d’autres ne
manqueront pas d’être encore annoncées»,
a-t-il dit. Abordant le projet de la stratégie
nationale d’exportation, le ministre a re-
connu qu’»il ne va pas pouvoir répondre à
toutes les questions qui se posent». 

Néanmoins, il a, selon lui, le grand mé-
rite de faire ressortir le périmètre et le
contenu des questionnements à traiter et
d’amorcer un processus de réflexion autour
de certaines d’entre elles et de lancer la
mise en £uvre de la SNE autour d’une
vision globale à moyen terme et d’une série
de huit (8) plans stratégiques et opéra-
tionnels. 

Ces plans concernent ainsi quatre (4)
secteurs pilotes en raison de leur potentiel
avéré pour l’exportation, et de la diversité

de leurs caractéristiques technico- écono-
miques et commerciales. 

Ils concernent également quatre (4)
fonctions d’appui sélectionnés en raison
de leur portée déterminante sur la com-
pétitivité internationale et de leur trans-
versalité pour un large éventail de secteurs
porteurs de potentiels à l’export. 

M. Djellab a, à ce titre, mis l’accent sur
l’impératif d’accorder une importance au
dispositif institutionnel de mise en £uvre
de la SNE et des dispositions stratégiques
et opérationnelles qu’elle mettra en avant,
et ce, après validation par le gouvernement. 

«Ce dispositif devra être des plus inclu-
sifs dans sa composante et des plus rigou-
reux dans ses mécanismes pratiques», a-
t-il indiqué. 

Il sera également nécessaire, selon lui,
de veiller à mettre en place des mécanismes
pratiques de mise en £uvre, un système
de suivi et d’évaluation qui permettra d’as-
surer la remontée de l’information sur la
mise en £uvre elle- même et sur les résultats
obtenus, tirer les enseignements utiles,
introduire en temps réel les correctifs et
compléments nécessaires et assurer un
bon pilotage du processus d’exécution du
projet. 

Pour sa part, le Coordinateur national
de la SNE, Aissa Zeghmati a indiqué que
le projet est pratiquement à la dernière
consultation qui consiste à développer des
stratégies complètes pour les quatre (4)
secteurs pilotes et les quatre (4) fonctions
d’appui. 

Parmi ces stratégies, il a cité la consoli-
dation des objectifs stratégiques et opéra-
tionnels respectifs aux quarte secteurs et
aux quatre fonctions d’appui et le déve-
loppement de plan d’actions pour chacun
de ces secteurs et fonctions. 

M. Zeghmati a tenu à rappeler que la
première consultation s’est tenue en oc-
tobre 2017 alors que la deuxième en février
2018 et la troisième en avril dernier. 

Il a fait savoir qu’une rencontre sera
tenue en octobre prochain pour valider

tous les travaux lancés par le ministère du
Commerce et le Centre de Commerce in-
ternational (CCI). 

Cette rencontre sera couronnée par la
formalisation d’une feuille de route de la
SNE. Interrogé par la presse en marge de
cette rencontre sur la portée économique
de la SNE, l’entrepreneur privé Issad Rebrab
a tenu à souligner que «le problème dans
ce domaine est profond et n’est pas tech-
nique». 

Selon lui, les pouvoirs publics se foca-
lisent aujourd’hui uniquement sur des
problèmes techniques qui sont faciles à
résoudre. 

M. Rebrab pense ainsi qu’il faut changer
de politique pour relever tous les défis
économiques. 

Le patron du groupe Cevital considère
que le problème n’est pas le fait que les
opérateurs économiques nationaux ne sont
pas capables d’exporter. Selon lui, ils de-
mandent de libérer les initiatives. 

«Comment développer aujourd’hui les
exportations hors hydrocarbures alors qu’il
est impossible d’accoster les bateaux au
niveau de certains ports pour exporter la
marchandise?», s’est ûil interrogé souli-
gnant que pour les importateurs ce pro-
blème ne se pose nullement. 

Evoquant les capacités du groupe en
matière d’exportation, M. Rebrab a fait va-
loir qu’il est en mesure d’exporter un mil-
lion de tonnes de sucre par an alors que
réellement il n’exporte que la moitié. 

Ceci, a-t-il expliqué par le fait qu’il n’y
a pas de quais pour recevoir plusieurs ba-
teaux pour l’exportation. 

Selon lui, de point de vue technique,
les opérateurs économiques locaux peuvent
relever le défi. 

Ils ont déjà prouvé qu’ils peuvent passer
le pays du stade d’importateur au stade
d’exportateur. Il a fait, à ce titre, savoir
que 80 % de la production du groupe de
verre plat est exporté même vers des pays
développés. 

COMMERCE: 
L’émergence des exportations hors hydrocarbures
suppose une culture nouvelle (Djellab)
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«Le groupe se doit de se
projeter dans l'avenir pour as-
surer sa pérennité en inves-
tissant d'autres créneaux
proches de ses activités tra-
ditionnelles afin de maintenir
ses performances écono-
miques et son objectif de créa-
tion d'emplois», a déclaré M. 

Rekhroukh lors d'une cé-
rémonie organisée, lundi soir
à Alger, pour la présentation
du bilan de Cosider, en pré-
sence des ministres, respec-
tivement, des Ressources en
eau, Hocine Necib, et de l'Agri-
culture, du Développement
rural et de la pêche, Abdelka-
der Bouazghi. 

Il s'agit notamment de ré-
investir le secteur de l'agri-
culture par la création de sa
nouvelle filiale «Agrico», spécia-
lisée dans le développement des
activités agricoles telles que les
céréales, l'aliment de bétail et
l'oléiculture, selon M. Rekhroukh. 

Des concessions de parcelles
de terrains attribuées au niveau
de la wilaya de Khenchla de 17.000
hectares (ha) sont en cours de
préparation sur la base d'études
d'aménagement et d'opportunité
de mise en valeur de l'exploitation
menées par le bureau d'études
public Bneder. 

D'autres concessions de par-
celles sont en cours de négocia-
tions au niveau des wilayas d'El
Oued, Biskra et d'Adrar, ajoute
le P-dg soulignant que son groupe
ambitionnait à atteindre à terme
une superficie d'environ 100.000
à 150.000 ha dédiés à l'activité
agricole avec des productions va-
riées de céréales, d'olives et ses
dérivées, d'aliments de bétails,
d'élevage et de production de lait. 

En outre, Cosider a bénéficié
en 2017, suite au redéploiement
des fermes agricoles pilotes dé-
cidé par le Conseil des participa-
tions de l'Etat (CPE), d'une parti-
cipation à hauteur de 70% dans
la société «Cazda», filiale du
groupe «Agrolog» qui possède
une ferme à Biskra d'une super-
ficie de 8.000 ha. 

Ce projet s'inscrit dans le cadre
d'un partenariat qui prévoit éga-
lement la mise à disposition de
deux autres fermes respective-
ment dans les régions de La-
ghouat et Djelfa. 

Par ailleurs, Cosider envisage
de lancer des investissements
dans le secteur des énergies re-
nouvelables afin de «contribuer
activement au programme mise
en place par le gouvernement
pour développer la production
des énergies propres», selon le
premier responsable du groupe. 

Concernant le secteur de la
construction, Cosider compte
créer une usine de charpentes
métalliques et une autre pour la
production de tuyaux en fonte
ductile d'une capacité de 100.000
tonnes/an. 

Les produits de ces unités per-
mettront d'augmenter les plus
values dans les projets de
construction et dans les installa-

tions de réseaux de transfert des
eaux, explique M. Rekhroukh
soulignant qu'une partie de cette
production sera destinée à l'ex-
portation. 

Il est aussi prévu de développer
la production de la pierre orne-
mentale, de granit et de marbre,
à travers l'exploitation, par la fi-
liale Cosider Carrières, de gise-
ment de haute qualité situés dans
le Sud du pays (Tamanrasset) et
à l'Ouest (Tlemcen). 

Cosider demande le soutien de
l'Etat pour se positionner à

l'international 
Evoquant les perspectives du

développement de Cosider, M.
Rekhroukh a affiché l'ambition
du groupe de se positionner sur
le marché international notam-
ment en Afrique. 

«Nous considérons aussi que
le capital expérience acquis et le
potentiel de moyens investi nous
augurent des perspectives à ins-
crire au delà de nos frontières. Il
y a certes de grands espaces à
conquérir notamment en Afrique
subsaharienne et au Maghreb»,
a-t-il noté. «Nous somme une en-
tité économique et demain, le
travail à l'international comptera
probablement parmi les princi-
pales sources de revenus en de-
vises pour notre pays», avance-t-
il. Pour ce faire, M. Rekhroukh a
appelé les autorités à la mise en
place de procédures et des sup-
ports appropriés afin couvrir les
entreprises publiques pour ce
type d'interventions. 

S'agissant des résultats finan-
ciers de l'année 2017, le groupe a
réalisé un chiffre d'affaires de 171
milliards (mds) de DA, en hausse
de 5% par rapport à celui de l'an-
née précédente qui s'était établi
à 163 milliards de DA, selon son
P-dg. 

Le chiffre d'affaires a ainsi at-
teint 110 % des prévisions du
groupe pour l'année 2017. 

Ainsi, Cosider a poursuivi
l'amélioration de ses résultats,
en réalisant un bénéfice net de
l'ordre de 25 mds DA avec une
contribution de 8,8 mds DA aux
recettes fiscales nationales. 

En parallèle, le plan de charge

du groupe, c'est-à-dire la valeur
globale des marchés qui lui sont
confiés, a avoisiné les 425 mds
DA à fin 2017, ce qui correspond
à 30 mois d'activités. 

Par secteurs d'activité, le plan
de charges du groupe Cosider
reste dominé par les Travaux pu-
blics et Transports à hauteur de
41% de la globalité de commandes,
soit 175 mds DA. 

Le secteur de l'Habitat vient
en deuxième position avec 95 mds
DA (22%) suivi de l'Energie avec
55 mds DA (13%). Toutefois, M.
Rekhroukh a souligné que «du-
rant l'année 2017, le cumul des
contraintes avait réduit considé-
rablement le champ d'action des
entreprises économiques du fait
de la réduction des projets de dé-
veloppement», suite aux restric-
tions des finances publiques qui
ont imposé une rétrécissement
de la commande publique, un
climat d'incertitude pesant sur
la poursuite de certains projets
déjà lancés, l'annulation ou le gel
de projets en cours de lancement,
ainsi que des lenteurs dans la
prise de décisions liées aux ex-
propriations nécessaires aux pro-
jets. 

«Les difficultés économiques
actuelles, si elle s'inscrivent dans
la durée, un impact de déclin sera
fatal pour tous les acquis de l'en-
treprise», a-t-il averti. 

«Il nous appartient, en consé-
quence d'être imaginatifs et de
faire preuve d'initiative pour réu-
nir les moyens appropriés visant
à la préservation et la consolida-
tion de ce qui constitue l'épine
dorsale du groupe et d'entrepren-
dre des initiatives pour investir
d'autres créneaux en rapport avec
notre ingénierie et notre savoir
faire», note M. Rekhroukh qui
est également le président de
l'Union nationale des entrepre-
neurs publics (UNEP). 

Le P-dg a mis l'accent aussi
sur l'importance de la mobilisa-
tion dans le travail, de l'optimi-
sation des charges ainsi que le
suivi rigoureux de la trésorerie
et celui du recouvrement des
sommes dues avoisinant les 121
mds, dont 59 mds DA de créances
et 62 mds DA de production
stockées.

ENTREPRISES-BTPH 
Cosider mise sur la diversification
de ses activités pour pérenniser
sa croissance

AGRICULTURE 
La production nationale
de l'ail à plus de 1,2 million
de quintaux en 2017

La production de la filière ail a été de plus de 1,2 million
de quintaux (qx) en 2017 avec un rendement de 124,6 qx/hec-
tare, a indiqué hier le ministère de l'Agriculture, du déve-
loppement rural et de la pêche dans un communiqué. 

Les wilayas potentielles en matière de production de l'ail
sont Mila, Batna, Biskra, El Oued, Skikda, M'sila, Médéa,Tizi
Ouzou, Boumerdes, Ouargla, Guelma,Constantine et Oum
El Bouaghi. 

S'agissant des exportations, la quantité globale d'ail ex-
portée a été de 252,34 tonnes en 2017. 

Les exportations de l'ail de consommation ont été desti-
nées, en 2017, vers l'Arabie Saoudite, Canada, Emirats Arabes
Unis, Espagne, France, Koweït, Qatar et Tunisie. 

En 2017, il y a eu également l'exportation de la semence
d'ail vers les Emirats Arabes Unis, précise la même source. 

Concernant la production de la filière oignon, elle s'est
établie à 14,2 millions de qx en 2017 avec un rendement de
294,1 qx/ha. 

Les wilayas potentielles en matière de production de l'oi-
gnon sont Mascara avec une production de 2,1 millions qx,
Tiaret avec 2,06 millions qx, et Skikda avec 1,12 million qx,
détaille le communiqué. 

Par ailleurs, l'Assemblée générale élective des producteurs
des cultures maraîchères a élu lundi dernier M. Hansali
Boudjemaa comme président du Conseil interprofessionnel
des filières ail et oignon. 

Après son élection, M. Hansali s'est engagé à travailler
avec tous les acteurs de la filière à travers l'accompagnement
des agriculteurs et la prise en charge de leurs préoccupations. 

Il a indiqué que le Conseil national interprofessionnel
des filières ail et oignon est appelé à jouer un rôle moteur
et constitue un espace de communication et de concertation
entre la profession et les pouvoirs publics. 

Ce conseil aura pour tâche de collecter les données né-
cessaires à l'élaboration d'une feuille de route devant guider
l'activité des filières ail et oignon. 

Cette Assemblée générale élective s'est tenue suite aux
recommandations issues des assises nationales de l'Agri-
culture liées aux organisations professionnelles et inter-
professionnelles des filières agricoles tenues en avril dernier
à Alger.

EXPORTATIONS DE PRODUITS
AGRICOLES : 
M. Bouazghi préside une
réunion des cadres de
l'autorité phytosanitaire 

Le ministre de l'Agriculture, du développement rural et
de la pêche, Abdelkader Bouazghi, a présidé hier à Alger,
une réunion des cadres de l'autorité phytosanitaire ayant
traité le renforcement des mesures de facilitation initiées
par le secteur pour encadrer les opérations d’exportations
de produits agricoles, a indiqué un communiqué du mi-
nistère. 

Cette réunion a regroupé les cadres du ministère, les
inspecteurs phytosanitaires de toutes les wilayas, ainsi que
ceux exerçant au niveau des postes frontaliers terrestres,
maritimes et aéroportuaires, a précisé la même source. 

Elle vient en application aux recommandations issues
des Assises nationales de l’Agriculture tenues, le 23 avril
2018, sous le Haut patronage du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, liés aux renforcement des mesures
de facilitation initiées par le secteur afin d'encadrer au
mieux les opérations d'exportations. 

Elle a traité principalement la question du renforcement
des mesures de facilitation initiées par le secteur afin d'en-
cadrer au mieux les opérations d’exportations. 

Le communiqué a rappelé, par ailleurs, que les services
phytosanitaires, qui contribuent d’une manière «substan-
tielle» dans le développement durable de l’agriculture jouent
un rôle «important» dans le contrôle des produits végétaux
à l'exportation, en veillant à ce que les exigences phytosani-
taires des pays d’importation soient respectées, facilitant
ainsi leur entrée et contribuent par la même à leur promotion. 

Ceci s'inscrit en droite ligne avec la politique du Gouver-
nement qui vise à promouvoir les exportations, compte
tenu des rentrées de devises qu'elles génèrent. Le ministère
é également souligné qu'à ce jour, plusieurs mesures ont
été prises par le secteur de l'Agriculture visant à rendre
l'acte d’exportation «plus fluide», entre autres, celle du
contrôle et les analyses réglementaires des marchandises
au niveau de la wilaya de production, rendant leur passage
au niveau du poste frontalier «que simple formalité».

APS

Le groupe public Cosider (bâtiment et travaux publics) mise sur la
diversification de ses activités afin de pérenniser ses résultats en constante
croissance ces dernières années, a indiqué son P-DG, Lakhdar Rekhroukh.
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ETATS-UNIS 
La 27e édition de la Conférence
mondiale sur le gaz s’ouvre à Washington 

En donnant le coup d’envoi de
cette conférence, le secrétaire amé-
ricain à l’Energie, Rick Perry, a sou-
ligné le rôle de la technologie et de
l’innovation dans le développement
de l’industrie gazière aux Etats Unis,
devenus pour la première fois en
soixante ans exportateur net de cette
énergie.

Perry qui a défendu implicite-
ment le retrait de son pays de l’ac-
cord de Paris sur le climat a ajouté
que l’innovation pourrait aider à
résoudre la question des émissions
de CO2. «Nous percevons la réduc-
tion des émissions par l’innovation
et par la promotion de politiques qui
encourage l’innovation, a-t-il dit.

Le secrétaire américain à
l’Energie a indiqué que les Etats
Unis étaient disposés à accompa-
gner les pays souhaitant reproduire
le succès obtenu par son pays dans le
domaine gazier.

L'Algérie participe à ce grand évè-
nement énergétique avec une délé-
gation composée notamment du
ministre de l’Energie, Mustapha
Guitouni et du P-dg de Sonatrach

Abdelmoumen Ould Kaddour. Le
patron du groupe pétrolier public
sera orateur principal d’un panel
organisé autour du thème « accès à
l’énergie durable dans les écono-
mies en développement «.

Peu avant le lancement des tra-
vaux de cette rencontre, des mani-
festants opposés à l’utilisation des
énergies fossiles se sont rassemblés
à l’entrée de la conférence à Mount
Vernoun Place en scandant dans le

calme des slogans pour le recours
aux énergies renouvelables.

La session qui devrait évoquer
plusieurs problématiques liées à la
pauvreté énergétique et le finance-
ment de l’accès à l’énergie sera ani-
mée par la sénatrice d’Alaska, Lisa
Murkowski, la représentante spé-
ciale du secrétaire général de l’ONU
pour l’énergie durable, Rachel Kyte,
et le directeur de Stanford Natural
Gas Initiative, Mark Zoback.

La 27ème édition de la conférence mondiale sur gaz s’est ouverte hier à Washington
en présence de plus 12.000 participants venant de 100 pays pour discuter 
du développement de cette énergie et des perspectives des marchés gaziers.

ALGÉRIE /ÉTATS-UNIS 
Entretiens à Washington entre Guitouni et
des P-DG de groupes pétroliers américains 

Le ministre de l'Energie, Mustapha Guitouni, s'est
entretenu lundi à Washington avec les P-dg des compa-
gnies pétrolières américaines Chevron et ExxonMobil,
respectivement, Mike Wirth et Darren Woods, a indiqué
hier un communiqué du ministère.

Les parties ont abordé les opportunités d’affaires et
d’investissements dans le domaine des industries des
hydrocarbures en Algérie Cette rencontre s'est tenue en
marge de la 27ème conférence mondiale sur le gaz qui se
tient du 25 au 29 juin dans la capitale fédérale améri-
caine.

M. Guitouni était accompagné du P-dg de Sonatrach,
des présidents, respectivement, de l'Agence nationale
pour la valorisation des ressources en hydrocarbures
(Alnaft) et de l'Autorité de régulation des hydrocarbures

(ARH) ainsi que de l’ambassadeur d'Algérie aux Etats-
Unis.

Par ailleurs, le ministre a pris part lundi à un panel
sur la géopolitique du gaz naturel, qui a réuni les P-dg
des grandes compagnies énergétiques mondiales, de
hauts représentants gouvernementaux, des membres
du Congrès américain et de décideurs politiques.

Cette conférence mondiale sur le gaz est l’une des
plus importantes réunions mondiales de l'industrie du
gaz. Conduite depuis 1931 par l'Union internationale du
gaz (IGU), cette manifestation triennale vise à faire
valoir l’industrie du gaz naturel tout en traitant des pro-
blématiques opportunes sur les questions stratégiques,
commerciales et techniques auxquelles est confrontée
toute la chaîne gazière.

ALGÉRIE-RUSSIE 
Yousfi et l'ambassadeur
russe évoquent le
partenariat industriel 

Le ministre de l'Industrie et des Mines, Youcef
Yousfi, a reçu hier à Alger l'ambassadeur de Russie,
Igor Bellaev, avec  qui il a évoqué les moyens de ren-
forcer la coopération économique et le  partenariat
entre les deux pays, a indiqué le ministère dans un
communiqué.

Lors de cette rencontre, les deux parties ont ainsi
examiné la coopération  économique entre l'Algérie et
la Russie notamment dans les secteurs  industriel et
minier et les moyens de renforcer le partenariat entre
les  entreprises des deux pays, ajoute la même source.

Ils ont énuméré les secteurs qui peuvent faire l'ob-
jet de projets de  partenariat entre les deux pays
comme la sidérurgie, l'industrie mécanique,  phar-
maceutique et l'industrie minière, précise le commu-
niqué. A ce titre, le ministre a appelé à explorer les
potentialités de  coopération qui existent entre les
entreprises des deux pays dans ces  domaines.

Cette rencontre a également été une occasion pour
aborder la participation  du secteur à la foire indus-
trielle internationale «ONNOPROM 2018» prévue du  8
au 12 juillet prochain à Yekaterinburg (Russie) et à
laquelle participera  une délégation ministérielle
conduite par le ministre de l'Industrie.

ALGÉRIE-ARABIE SAOUDITE 
La sécurité des hadjis 
au centre d'un entretien
entre M. Aïssa 
et le directeur général
de la Défense civile
saoudienne 

Le ministre des Affaires religieuses et des wakfs,
Mohamed Aissa, a reçu lundi à Alger, le directeur
général de la défense civile du Royaume d’Arabie
saoudite, le lieutenant général Sulaiman Bin Abdellah
El Amro et la délégation l'accompagnant, avec lequel
il a examiné «les mesures et conditions de sécurité
des hadjis en particulier».

Lors de cette rencontre qui s'est déroulée en pré-
sence du Directeur général de la protection civile, le
colonel Mustapha Lahbiri, les deux parties ont évoqué
«l'opération de gestion des foules des hadjis en géné-
ral et l'échange des mesures et conditions de sécurité
des hadjis en particulier durant la saison du hadj et ce
à travers la sensibilisation des hadjis dans leurs pays
d'origine», précise le communiqué.

Le directeur général de de la défense civile du
Royaume de l’Arabie saoudite avait été reçu par le
ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui,
conclut le communiqué.

ALGÉRIE-ALLEMAGNE 
Bensalah et
l'ambassadeur
d'Allemagne soulignent
leur volonté de renforcer
la coopération bilatérale 

Le président du conseil de la Nation, Abdelkader
Bensalah et l'ambassadeur d'Allemagne à Alger,
Michael Zenner ont mis l'accent sur l'impératif
d»intensifier les domaines de coopération et de ren-
forcer le partenariat, au mieux des intérêts communs
des deux pays», a indiqué hier un communiqué du
Conseil de la nation.

Lors d'une visite d'adieu de l'ambassadeur
d'Allemagne au terme de sa mission en Algérie, les
deux parties ont évoqué les relations qui lient les deux
pays, soulignant leur détermination de les renforcer à
travers l'intensification des domaines de coopération
et le partenariat, au mieux des intérêts communs,
indique-t-on de même source.

A cette occasion, les deux parties ont passé en revue
les opportunités et moyens offerts à même d'inciter
les opérateurs économiques à l'investissement com-
mun.

SCOUTISME 
L’Algérie abritera prochainement
la 32e édition du Camp arabe de scouts 

L’Algérie abritera, du
25 août au 5 septembre
2018, la 32e édition du
Camp arabe de scouts
avec la participation
«record» de 19 pays arabes
représentés par plus de
1200 jeunes, a révélé hier
à Alger, le Commandant
des Scouts musulmans
algériens (SMA),
Mohamed Bouallag.

Placée sous le slogan
«Le rêve arabe», cette édi-
tion, parrainée par le pré-
sident de la République,
Abdelaziz Bouteflika, sera
marquée par la présence,
pour la première fois, de
filles scouts et se tiendra
au Village africain de Sidi-
Fredj, a précisé M.
Bouallag, lors d’une
conférence de presse.

En collaboration avec
l’Organisation scoute
arabe, l’Algérie accueil-
lera ainsi, pour la 3éme
fois et au même lieu, cette
manifestation considérée

comme «le plus grand
événement scout» du
monde arabe, a-t-il
ajouté, faisant savoir
qu’outre les Etats arabes,
des délégués de pays
«amis», d’Afrique et
d’Europe seront présents.

Pour animer les dix
jours de ce camp pana-
rabe, a détaillé le confé-
rencier, diverses activités
ont été concoctées par le
comité d’organisation,
dont une soirée inaugu-

rale «à la hauteur» de la
future édition, prévue le
26 août aux Sablettes et
qui sera supervisée par le
Wali d’Alger, Abdelkader
Zoukh.

Par ailleurs, les nom-
breux hôtes de l’Algérie
auront l’occasion d’ap-
précier des jeux divertis-
sants, des visites éduca-
tives et touristiques à
Alger, Tipaza et Chréa, des
animations en mer, des
conférences thématiques,

etc. «Nous voulons, qu’à
leur retour, les partici-
pants retiennent une
image positive de l’Algérie
en prenant connaissance
du développement qu’elle
a connu ces dernières
années et de la richesse de
son patrimoine civilisa-
tionnel, historique, cultu-
rel, touristique, etc», a
souligné le Commandant
des SMA.

Il a tenu, en outre, à
relever que la 32e édition
de ce camp sera «l’amie de
l’environnement», dans le
sens où elle sensibilisera
sur l’importance du res-
pect de cet aspect, avant
de revenir sur les objectifs
assignés à cette manifes-
tation, à savoir, essentiel-
lement, «la consolidation
de l’esprit de fraternité et
des liens d’amitié» entre
les scouts du monde
arabe.

APS
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FRANCE - ALGÉRIE 
La découverte archéologique de la place 
des Martyrs, un exemple de la coopération
franco-algérienne pour le patrimoine 

Organisée par l’Association
France-Algérie (AFA) au siège
du Sénat, cette rencontre a été
l’occasion de faire découvrir les
résultats des recherches ré-
centes en Algérie en matière
d'archéologie et montrer les
liens qui se nouent entre les
chercheurs des deux pays dans
ce domaine.

Le directeur général du Cen-
tre national algérien de re-
cherches en archéologie
(CNRA), Toufik Hamoum, a
dressé un état des lieux de cette
coopération, mentionnant son
«importance» dans les travaux
de recherche dans ce domaine.

Pour sa part, le président de
l’AFA, Jean-Pierre Chevène-
ment, a souligné, à cet effet, la
«vitalité et l’intérêt» de la coo-
pération franco-algérienne
dans le domaine de l’archéolo-
gie et du patrimoine, affirmant
qu’elle permet à l’Algérie de
«reconquérir son passé» à tra-
vers des recherches et fouilles.

Citant l’exemple de la dé-
couverte archéologique de la
place des Martyrs, qui révèle
2000 ans d’histoire de la ville
d’Alger, plusieurs intervenants
ont indiqué qu’outre les riches
potentialités touristiques de
l’Algérie, les découvertes ar-
chéologiques contribueront
dans le développement du tou-
risme culturel. La découverte
archéologique de la place des
Martyrs, rappelle-t-on, a été le

fruit des sondages exploratoires
sur le tracé du métro qui relie
la Grande-Poste à la place des
Martyrs qui ont déclenché en
2013 des fouilles archéologiques.
Ces fouilles ont permis d’exhu-
mer des vestiges datant de la
fin du premier siècle d’avant
Jésus-Christ, en passant par les
époques byzantine et ottomane
jusqu’à l’époque de la coloni-
sation française.

François Souq, directeur
scientifique et technique ad-
joint, qui a participé aux fouilles
de la place des Martyrs, a indi-
qué dans son intervention que
ces fouilles étaient «une opé-
ration techniquement pas sim-
ple», rappelant qu’en 2009 il y
a eu deux diagnostics, suivis
par la suite par des fouilles qui
s’adaptaient aux travaux du mé-
tro. Il a relevé que les décou-

vertes sur l’époque byzantine
sont «très importantes», car, a-
t-il expliqué, «on ne connaît pas
beaucoup de choses» sur cette
période en Méditerranée.

François Souq a parcouru,
photos des découvertes et cro-
quis à l’appui, les différentes
phases de l’histoire de la ville
d’Alger interprétées par la cé-
ramique, des récipients culi-
naires, les ateliers, la monnaie,
les architectures et l’urbanisme.
La préhistorienne du Centre
national de la recherche scien-
tifique (CNRS, France) et direc-
trice de la Maison Archéologie
et Ethnographie (MAE), Isabelle
Sidera, a mis en valeur, dans
une présentation, la mise sur
pied au début de 2018 d’une
équipe de chercheurs français
et algériens pour mener des re-
cherches sur l’archéologie pré-

historique algérienne, dont fait
partie le chercheur algérien Id-
dir Amara.

De son côté, Patrick Blanc,
animateur du programme «Mo-
saikon» (musée de l’Arles an-
tique) de restauration des mo-
saïques antiques en Méditer-
ranée, a exposé la coopération
entre les deux pays dans le do-
maine de la restauration des
mosaïques, notamment en as-
surant in situ des ateliers de
formation diplômant pour les
techniciens à la conservation.

Plusieurs ateliers ont été or-
ganisés à Alger, Cherchell, Ti-
pasa et au site archéologique
de Lambèse (Tazoult, Batna),
a-t-il ajouté, soulignant que
cette formation englobe l’in-
ventaire des mosaïques, leur
maintenance, leur conservation
et leur restauration. Au cours
des débats, des intervenants ont
soulevé le manque d’intérêt de
l’Union européenne, sur le plan
du financement des travaux, à
l’égard de ce domaine de «grand
avenir» dans la région du sud
de la Méditerranée. Avant la
clôture de cette rencontre, Jean-
Pierre Chevènement a annoncé
l’octroi d’une bourse de 1600
euros pour la recherche archéo-
logique à l’Algérienne Sabrine
Hamani, inscrite en doctorat à
l’Université d’Alger II, pour ef-
fectuer des travaux de re-
cherches à Aix-en-Provence
(sud de la France).

La découverte archéologique de la place des Martyrs d’Alger est un exemple 
de la coopération franco-algérienne pour l’archéologie et le patrimoine, ont relevé 
des intervenants lors d’une rencontre lundi soir à Paris.

ALGÉRIE-SAHARA
OCCIDENTAL 
M. Bouhadja réitère 
la position constante
de l'Algérie à l'égard 
de la cause «juste» 
du Sahara Occidental 

Le président de l'Assemblée populaire
nationale (APN), Said Bouhadja, a réitéré
lundi la «position constante» de l'Algérie vis
à vis de la cause «juste» du Sahara Occidental
et du droit du peuple sahraoui à l'autodéter-
mination, soutenant que le Parlement algé-
rien, en tant que modèle de solidarité avec la
cause sahraouie, avait soutenu cette ques-
tion qui s'inscrit dans la cadre de la «décolo-
nisation». Lors d'une rencontre avec une
délégation de la République sahraouie, pré-
sidée par le vice-président du Conseil natio-
nal sahraoui à l'occasion de l'ouverture de la
5e session de formation destinée au profit de
députés et de hauts cadres du Conseil sah-
raoui et d'Administrations centrales de l'Etat
sahraoui, M. Bouhadja a réitéré les «posi-
tions constantes de l'Algérie vis à vis de la
cause sahraouie juste et du droit du peuple
sahraoui à l'autodétermination».

Il a souligné dans ce sens que le
Parlement algérien en tant que modèle de
solidarité avec la cause sahraouie avait sou-
tenu cette question qui s'inscrit dans le
cadre de la décolonisation, conformément
aux résolutions du Conseil de sécurité inter-
national et de la Charte des Nations unies».

Le président de l'APN a évoqué en outre
les moyens de soutenir la cause sahraouie
dans le cadre du processus d'édification des
institutions de l'Etat sahraouie, de l'activa-
tion de la coopération et de solidarité dans le
cadre de la diplomatie parlementaire et l'ac-
tion de la commission d'amitié parlemen-
taire algéro-sahrouie.

La rencontre a été marquée par la pré-
sence de l'ambassadeur sahraoui, du vice-
président de l'APN, Mohamed Messaoudja,
et la présidente de la commission d'amitié
parlementaire algéro-sahraouie, Saida
Bounab.

PARLEMENT 
Le Parlement prendra
part en Macédoine 
aux travaux 
de l'Assemblée
parlementaire 
de l’OTAN 

Une délégation représentant les deux
chambres du Parlement algérien prendra
part à partir d’aujourd’hui à Skopje
(Macédoine), aux travaux du 98e forum Rose
Ruth de l'Assemblée parlementaire de
l`OTAN, prévu du 27 au 29 juin, a indiqué
hier un communiqué du Conseil de la
Nation. Lors de ces travaux, plusieurs ques-
tions seront débattues liées au thème princi-
pal du forum «L'intégration euro-méditer-
ranéenne dans la région des Balkans de
l'Ouest: consolidation du projet européen de
paix», outre d'autres thèmes en relation avec
la consolidation de la suprématie de la loi, la
réforme de l'administration et de la justice et
la lutte contre la corruption.

Les parlementaires évoqueront égale-
ment les questions du bon voisinage, de la
stabilité dans les Balkans de l'Ouest et la
crise migratoire dans la région, a indiqué la
même source.

Le Parlement algérien qui participe régu-
lièrement aux réunions de l'Assemblée par-
lementaire de l'OTAN en sa qualité de
«membre partenaire méditerranéen», sera
représenté par une délégation composée du
président de la commission de la défense
nationale, Noureddine Benkortbi, du prési-
dent de la commission de l'agriculture du
développement rural, Belkacem Kara et des
membres des deux chambres.

APS

DIALOGUE 5+5 : 
L'Algérie plaide pour l'intensification 
de la coopération et de la concertation 

L'Algérie a plaidé lundi pour
l'intensification de la coopération
et de la concertation entre les
deux rives de la Méditerranée
occidentale dans le cadre du dia-
logue 5+5, en vue de faire face
aux défis communs.

«L'Algérie demeure attachée
à la nécessité du renforcement
du dialogue 5+5 en vue d'aboutir
à un consensus sur les approches
envisageables aux questions pro-
blématiques d'intérêt commun»,
telles que le développement, la
sécurité, la migration, la radi-
calisation, et la jeunesse, a sou-
ligné le directeur général pour
l'Europe au ministère des Af-
faires étrangères, Mohamed
Hannache, lors du 3ème Forum
annuel des membres du réseau
des Thinks-Tanks du Dialogue
5+5.

Il a rappelé, à cet effet, l'im-
portance qu'attache l'Algérie au
dialogue 5+5 qui constitue un
espace qui «permet des échanges
extrêmement constructifs qui
témoigne de la richesse et de la
spécificité de la région méditer-
ranéenne occidentale».

Evoquant ce forum, dont le
thème est «Le développement
humain, comme moteur de coo-
pération dans le Dialogue 5+5 :
Défis communs, Gestion parta-
gée», il a mis en avant l'impor-
tance qu'accorde l'Algérie à ce
genre d'activités, le considérant
comme «un cadre idoine
d'échanges et de réflexion qui
complète les autres initiatives

de coopératives en Méditerranée
occidentale».

«L'Algérie n'a cessé d'oeuvrer
en faveur de la promotion de ce
cadre de coopération», a-t-il
ajouté.

«L'initiative d'accueillir ce fo-
rum d'échange des expériences
et des visions vise le rapproche-
ment entre le Nord et le Sud de
la Méditerranée occidentale, où
les universitaires et la société
civile ont un rôle majeur à jouer»,
a précisé M. Hannache. L'objectif
porte sur la «construction d'une
vision d'ensemble sur l'état et
les perspectives de la coopération
régionale en vue d'asseoir une
base de coopération plus fine et
plus renforcée entre les deux
rives de la Méditerranée occi-
dentale», a-t-il expliqué. Evo-
quant la question de la migra-
tion, il a précisé que ce phéno-
mène est devenu une «problé-
matique réelle qui se pose à l'en-
semble de la région, d'où la né-
cessité d'agir pour trouver des
solutions qui s'inscrivent dans
la solidarité et la coopération,
deux principes fondateurs du
Dialogue 5+5 pour une Médi-
terranée stable et apaisée». Pour
sa part, le secrétaire général de
l'Union pour la Méditerranée
(UPM), Nasser Kamel, a mis l'ac-
cent sur les défis auxquels est
confrontée le Méditerranée oc-
cidentale, «qui nécessitent, a-t-
il souligné, une réponse com-
mune, à travers des projets et
des initiatives concrets». Il a sa-

lué, à cette occasion, le «leader-
ship et le dynamisme» de l'Al-
gérie pour le renforcement du
partenariat entre les deux rives
de la Méditerranée occidentale,
ainsi que son initiative sur la
promotion d'une économie so-
ciale inclusive et durable qui
met en avant le «rôle clé» de la
jeunesse. A cet égard, M. Nasser
Kamel a mis l'accent sur la né-
cessité d''agir et de renforcer les
synergies» dans cet espace pour
aider la jeunesse à ce qu'elle soit
«porteuse de vitalité pour l'avenir
de la région».

Il a affirmé que ce forum
constitue une «excellente op-
portunité pour renforcer les
complémentarités et proposer
des solutions concrètes et opé-
rationnelles aux différentes thé-
matiques à l'ordre du jour des
travaux de cette rencontre de
trois jours».

De son côté, le secrétaire gé-
néral de l'Union du Maghreb
arabe (UMA), Taïeb Baccouche,
a rappelé que «le développement
est l'objectif principal de toute
politique socio-économique qui
se veut au service de l'ensemble
des citoyens». Il a estimé que
«l'évolution du monde ne permet
plus de concevoir un dévelop-
pement durable et globale en
vase clos à l'échelle d'un pays
fermé sur lui-même», en souli-
gnant que «la solidarité, la com-
plémentarité et la coopération
s'imposent de plus en plus à
tous» ce qui interpelle les déci-

deurs à «concevoir et à élaborer
de nouvelles stratégies s'inscri-
vant dans une dynamique d'in-
tégration régionale».

Alger abrite du 25 au 27 juin
le troisième Forum annuel des
membres du réseau des Thinks-
Tanks du Dialogue 5+5 organisé
par l'Institut européen de la Mé-
diterranée (IEMed) et l'Union
pour la Méditerranée (UPM),
avec la collaboration de l'INESG.

Ce forum regroupe des dé-
cideurs politiques de haut niveau
et des experts, pour débattre des
problématiques communes des
pays du Dialogue 5+5, et vise à
renforcer la coopération entre
les deux rives de la Méditerranée
occidentale.

Après avoir eu lieu respecti-
vement à Barcelone en 2016 et à
Lisbonne en 2017, la tenue de la
troisième édition à Alger, est la
première à avoir lieu sur la rive
sud de la Méditerranée.

«De migration à mobilité :
inversion du rapport sécurité-
développement», «vers une coo-
pération contre le terrorisme et
la radicalisation : le rôle de la
jeunesse dans l'espace 5+5», le
triangle énergie-eau-sécurité
alimentaire en Méditerranée oc-
cidentale», «jeunesse, éducation
et emploi en Méditerranée oc-
cidentale : une transition ina-
chevée», et «le dialogue 5+5 :
quelle marge pour une pensée
à Dix?», seront les sujets qui se-
ront à l'ordre du jour des travaux
de ce forum.
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OUARGLA : 
De nouvelles spécialités de formation
pour répondre aux besoins du marché 
du travail 

Ces nouvelles spécialités de for-
mation, résidentielle et par appren-
tissage, concernent la céréalicul-
ture, l’organisation de chantiers du
bâtiment, la construction dans le
domaine du patrimoine, le stylisme,
l’installation et la maintenance de
systèmes d’alarme et de contrôle à
distance, les réseaux de télécommu-
nications, installation et mainte-
nance du matériel informatique et
de télécommunications et la serri-
culture, a précisé à l’APS le direc-
teur du secteur Ali Haouassi.

La prochaine session sera mar-
quée aussi par l’ouverture de 7.890
postes pédagogiques de formation,
répartis sur la formation résiden-
tielle (2.475 postes), la formation par
apprentissage (2.895), la formation
passerelle (200), la formation desti-
née à la femme au foyer (1.455), les
cours du soir (300) et la formation
qualifiante (565), a-t-il détaillé.

Des actions de sensibilisation
(expositions, portes-ouvertes et
rencontres de proximité) sur les
nouveautés et les avantages de la
formation professionnelle, sont
programmées durant la période

allant du 15 juillet au 15 septembre, à
travers les différentes communes de
la wilaya, a-t-il également fait savoir.

Le secteur sera renforcé dans la
wilaya, dès la prochaine rentrée, par
quatre (4) nouvelles structures
pédagogiques, à savoir trois (3)
Centres de formation profession-
nelle et d’apprentissage (CFPA)
dans les communes de Zaouia El-
Abidia, Hassi-Benabdallah et Sidi-

Khouiled, et un (1) institut d’ensei-
gnement professionnel (IEP) au
chef-lieu de wilaya, selon le même
responsable.

Au total, 42 lauréats, des deux
sexes, ont été honorés, lors de la
cérémonie de clôture de l’année
2017-2018, organisée lundi en pré-
sence de leurs proches ainsi que des
autorités locales et des cadres et
enseignants du secteur.

Au total 8 nouvelles spécialités de formation professionnelle ont été retenues en prévi-
sion de la prochaine session (septembre 2018) dans la wilaya d’Ouargla, pour répondre
aux besoins du marché de l’emploi et satisfaire la demande en main d’£uvre qualifiée, 
a-t-appris hier des responsables locaux du secteur.

BOUMERDÈS 
Coup d'envoi de la 3e édition du Salon
national Mère-enfant 

Le coup d'envoi de la
3ème édition du Salon
national mère-enfant,
organisée sous le thème
«Espoir», a été donné lundi
à Boumerdès avec au pro-
gramme de nombreuses
activités éducatives, didac-
tiques, récréatives et
ludiques. Abritée par la
maison de la culture
«Rachid Mimouni», la
cérémonie d'ouverture de
cet événement culturel,
qui se poursuivra jusqu'au
1 juillet, a été marquée par
la tenue de nombreuses
activités ludiques, spor-
tives et de détente au profit
des enfants.

Une vingtaine d'expo-
sants, entre entreprises
nationales prives et
publiques, écoles, jardins

d'enfants et maisons d'édi-
tion spécialisées dans le
livre d'enfant, prennent
part à ce salon, parrainé
par le wali de Boumerdes et
organisé par la maison de
la culture en collaboration
avec une entreprise privée,
a indiqué à l'APS le direc-
teur de la maison de la cul-
ture, Benzef Abdelmadjid.

L'animation de cette
3eme édition du genre, ins-
crite au titre des activités
majeures de la maison de
la culture de Boumerdes,
est assurée par des associa-
tions et organismes dédiés
à la promotion de la mère
et de l'enfance, outre les
services de la Protection
civile et de la sureté natio-
nale, a-t-il ajouté. Le pro-
gramme mis au point

englobe de nombreuses
activités éducatives, didac-
tiques, récréatives et
ludiques, a souligné le res-
ponsable, citant notam-
ment des circuits automo-
biles pour les enfants, des
pièces théâtrales, des spec-
tacles de clowns, des
concours de dessin, de
danse, de lecture et de
chant. Pour permettre au
plus grand nombre possi-
ble de visiteurs de profiter
de ce salon, les organisa-
teurs ont adapté ses
horaires d'ouverture et de
fermeture (14H à 21H) avec
les vacances scolaires et la
saison estivale.

«L'entrée des enfants à
ce salon est conditionnée
par un accompagnement
de leurs parents», a-t-il

relevé, précisant que cette
mesure vise à éviter tout
problème d'ordre sécuri-
taire ou organisationnel.

M. Benzef a également
noté que chaque enfant se
verra remettre, à l'occa-
sion, une brochure d'en-
trée gratuite, qui lui
ouvrira droit de participer
à une tombola, avec des
prix qui seront remis aux
gagnants à la clôture de la
manifestation.

La 2eme édition de ce
salon mère et enfant a eu
lieu du 15 au 20 mars der-
nier à Constantine.

Elle a enregistré, selon
les organisateurs, une
affluence de plus de 30.000
visiteurs, avec la distribu-
tion de plus de 200 prix aux
enfants.

TRANSPORT URBAIN : 
Ouverture d'une
nouvelle ligne ETUSA
reliant Rouiba à Ben
Choubane à Alger 

L'Etablissement public de transport urbain et
suburbain d'Alger (ETUSA) a annoncé lundi l'ou-
verture d'une nouvelle ligne de rabattement au
niveau de la gare SNTF de Rouiba, elle desservira
la cité Benchoubane et Sebaat sur une distance de
7,5 km, a indiqué un communiqué de l’Entreprise.

Cette ligne qui porte le N 631 sera renforcée par
deux (2) autobus dans un premier temps a précisé
la même source.

Après la station de Rouiba (Gare SNTF), l'itiné-
raire empruntés par les bus de l’ETUSA sur cette
ligne compte des arrêts au niveau de plusieurs
localités à savoir «La Base», Moutsa 1 et 2, Sebia,
Sbaat , la mosquée « Ali Ben Abi Taleb», l’école pri-
maire de Sbaat, polyclinique, Protection Civil ,
Château d’eau, Saguia, Douadia, mosquée Ben
Choubane, Rond point arrivant à la dernière sta-
tion de Ben Choubane.

Quant au trajet de retour vers la station de
Rouiba, la ligne compte les même arrêts, a précisé
la même source.

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ : 
Etablissement d'un
programme
d’extension des
surfaces irriguées 

Un programme portant extension des surfaces
irriguées en utilisant les eaux traitées par la sta-
tion d’épuration des eaux usées (STEP) vient
d’être établi dans la wilaya de Bordj Bou Arreridj,
a-t-on appris lundi auprès de la Direction des ser-
vices agricoles.

Selon cette source, l’exploitation des eaux des
STEP vise à s’affranchir des conditions clima-
tiques, à augmenter la production agricole et ren-
forcer l’alimentation en eau potable au profit des
citoyens.

Une STEP est,à ce titre, en cours de réalisation
au profit des communes orientales de la wilaya, a-
t-on ajouté, soulignant le chantier de réhabilita-
tion de la STEP, implantée à l’entrée sud de la
wilaya, mobilisant une enveloppe financière de
plus de 300 millions de dinars.

La même source a signalé que les opérations
d’irrigation agricole dans la wilaya de Bordj Bou
Arreridj ont connu «une forte baisse» au cours des
deux dernières années, due au tarissement des
eaux souterraines et une faible pluviométrie.

Cette situation a eu des répercussions négatives
sur l’activité agricole et a contraint de nombreux
professionnels du secteur à mettre «en veilleuse»
leurs activités agricoles.

Il est à noter que la surface irriguée à Bordj Bou
Arreridj est de 7000 hectares ce qui représente
près de 3.27 % seulement de la surface agricole
utile de la wilaya. Consacrant un total de 113000 ha
à la céréaliculture, cette wilaya ne dispose que de
six (6) retenues agricoles destinées à l’irrigation
de 800 ha, a indiqué la même source.

TISSEMSILT : 
Le parc hôtelier renforcé par 200 lits 

Le parc hôtelier de la wilaya de Tissemsilt sera ren-
forcé dès la fin de l’année en cours par deux hôtels et
l’extension d’un motel offrant un total de 200 lits, a-t-
on appris lundi du directeur du tourisme et de l'artisa-
nat.

En marge de la manifestation «portes ouvertes» sur
le secteur organisée à l’occasion de la journée natio-
nale du tourisme célébrée le 25 juin, Abdelkayoum
Ledraâ a indiqué qu’il s’agit d’un hôtel 4 étoiles au
chef-lieu de wilaya composé de 100 chambres totali-
sant 150 lits.

Cette infrastructure, dont la concrétisation a néces-
sité une enveloppe de 400 millions DA au titre de l’in-
vestissement privé, devra générer plus de 80 emplois
permanents, a-t-il ajouté.

La ville de Theniet El Had sera dotée, à son tour,
d'un hôtel de 48 lits générant 30 emplois permanents.

A noter que cet hôtel est aussi réalisé au titre de l’in-
vestissement privé pour un coût de plus de 340 mil-

lions DA. Il est prévu également l’achèvement, avant la
fin de l’année en cours, des travaux d’extension du
motel de Tissemsilt d'une capacité de 40 lits.

Le parc hôtelier de la wilaya s'est doté, l’an dernier,
de deux hôtels de 200 lits à Tissemsilt, a rappelé M.

Ledraâ, soulignant que la capacité d’accueil de la
wilaya devra doubler dans les trois prochaines années
pour atteindre 1.200 lits à la faveur de la réception de
projets touristiques qui ont été approuvés par les auto-
rités de la wilaya, en attendant le lancement de la réali-
sation de deux complexes touristiques à Theniet El
Had et à Sidi Slimane.

La cérémonie de la célébration de la Journée natio-
nale du tourisme a été marquée par des «portes
ouvertes» sur le secteur mettant en exergue les activi-
tés des agences touristiques et de voyages, activant
dans la wilaya et la présentation de modèles d’investis-
sement en hôtellerie et artisanat.

APS
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SELON LA PROTECTION CIVILE 
Affluence de plus de 174.000 vacanciers
depuis début du mois de juin 
sur les plages de Skikda 

«La plupart des vacanciers enregis-
trés ont afflué vers les plages des com-
munes de Skikda et Collo», a indiqué le
responsable, en marge de la cérémonie
officielle d'ouverture de la nouvelle
saison estivale au niveau de la plage
Larbi Ben M'hidi (à l'Est de Skikda).

Il a précisé que durant cette même
période, la Protection civile a procédé à
105 interventions ayant permis de sau-
ver 67 personnes de la noyade, dont 17
enfants.

Parmi les personnes secourues, 20
ont été transférées dans des structures
de santé de proximité, a relevé le com-
mandant Meghouche, déploré la perte
durant cette même période, d'un jeune
de 18 ans, originaire de la commune
d'El Bouni dans la wilaya d'Annaba, au
niveau de la plage non gardée de Sidi
Okacha, dans la commune d'El Marsa.

La direction de la Protection civile
de la wilaya de Skikda a mobilisé, par
ailleurs, à l'occasion de la saison esti-
vale 2018, de nombreux moyens
humains et matériels dont 20 plon-
geurs, 120 agents professionnels, 250
agents saisonniers, 7 canots pneuma-
tiques et 9 ambulances pour assurer la
sécurité des vacanciers pendant.

De son côté, Larbi Mechri, directeur
local du Tourisme et de l'Artisanat, a
affirmé à l'APS, que pendant l'actuelle
saison estivale, deux (2) nouveaux
hôtels d'une capacité totale de 286 lits

ont ouverts à Larbi et Filfila, en plus de
la mise en place d'un camp de vacances
pour les familles, d'une capacité de
plus de 100 tentes et 300 lits à Collo ( à
l'ouest de Skikda).

Lors de la cérémonie officielle d'ou-
verture de la saison estivale, un défilé
regroupant les jeunes des maisons de
jeunes des 38 communes de la wilaya,
les scouts musulmans et les adhérents
des clubs culturels et sportifs, a
sillonné la route côtière Larbi Ben
M'hdi en présentant des spectacles fol-
kloriques de baroud et de fantasia.

L'événement a été marqué également
par des expositions de produits tradi-
tionnels avec la participation de divers
partenaires et des clubs sportifs spé-
cialisés dans les sports nautiques.

A noter qu'à l'occasion de la nou-
velle saison estivale dans la wilaya de
Skikda, forte d'un littoral de 140 kilo-
mètres de long, pas moins de 23 plages
ont été ouvertes à la baignade sur un
total de 48 plages, dont celle de Larbi
Ben M'hidi, s'étendant sur une lon-
gueur de 20km et qui représente la
plus grande plage du pays.

Pas moins de 174.855 vacanciers ont afflué sur les plages de la wilaya de Skikda depuis
le début du mois de juin, a révélé lundi le directeur local de la Protection civile, 
le commandant Said Meghouche.

AÏN DEFLA 
Une campagne 
de sensibilisation 
pour la circulation 
des motocyclistes 

Salim Ben 

Les services de la sûreté de wilaya d'Ain Defla, ont
lancé une campagne de sensibilisation spéciale
pour la circulation des motocyclistes, et ce, pour
organiser la circulation de ces engons de deux
roues, qui ont causé plusieurs accident sur le terri-
toire de la wilaya, et ce programme coïncide avec la
saison estivale qui a déjà débuté et lancé par les
autorités de la wilaya.

Effectivement, ce programme a été lancé ces
derniers jours à Ain Defla par la police de la wilaya,
aux profits des conducteurs de motos, un moyen de
locomotion dont l'usage s'est multiplié dans la
wilaya à chaque saison estivale, « Les motocyclistes
sont, ainsi, instruits au niveau des barrages de sécu-
rité sur l'impératif du respect des mesures de sécu-
rité routière, concernant notamment le port du
casque, dont l'efficacité est prouvée lors des chutes,
l'âge légal pour leur conduite, la vitesse autorisée
lors de la conduite d'une moto, et les risques encou-
rus par les jeunes motocyclistes qui s'aventurent à
exécuter des figures dangereuses avec leurs engins,
ainsi que le nombre de passagers autorisés sur une
moto, notamment concernant les mineurs ».

Selon le communiqué de la sureté de wilaya.
Pour rappel, durant ce dernier mois du ramadan,

les services de la police d'Ain Defla ont enregistré 27
accidents de la circulation, dont 13 accidents causés
par 14 motocyclettes, qui ont fait 16 blessés, dont 04
accidents signalés à Khemis Miliana et 03 au chef
lieu de la wilaya.

La lutte contre 
les feux de forêt
commence 
à Aïn Defla 

A l'occasion du début de la saison estivale dans la
wilaya d'Ain Defla, plusieurs plans et préparatifs ont
été lancés ça et la par plusieurs directions concer-
nées par cette saison, notamment les services des
forêts, le tourisme, la jeunesse sport, la culture et la
sureté de wilaya et la gendarmerie nationale.

Pour les services des forêts, le lancement du plan
de lutte contre les feux de forêt, déjà un plan spécial
a été introduit afin de lutter contre ces feux qui ont
ravagé plusieurs hectares de terre l'année passée.

Et pour cette année certaines zones ont enregis-
tré 2 foyers d'incendies qui se sont soldés des pertes
de tissu végétal. Bien sur les températures sont cani-
culaires et peuvent causer des dégâts dans les jours
prochains. L'année passée, la wilaya d'Ain Defla a
signalé pas moins de 23 foyers et la perte de près de
300 ha de végétation dont 67 ha de forêts, quelque
130 ha de maquis et près de 100 ha de broussailles,
soit un total, en 45 jours, de 75 ha de forêts, 150 ha de
maquis et plus de 100 ha de broussailles partis en
fumée. Pour rappel, la wilaya d'Ain Defla compte un
relief accidenté avec des zones impénétrables tant
au nord, dans la chaîne du Dahra Zaccar, qu'au sud,
dans la chaîne de l'Ouarsenis, avec un patrimoine
forestier d'une superficie de plus de 132 000 ha.

Pour cette année, un dispositif spécial du secteur
des forêts d'Ain Defla et les services de la protection
civile, en ce qui concerne la disponibilité des
moyens humains et matériels pour faire face à tous
les dangers qui menacent ce patrimoine inestima-
ble pour l'homme et son environnement et pour
endiguer la multiplicité des agressions de la nature.

« Mais il arrive dés fois que ses services ne peu-
vent pas intervenir dans certaines zones accidentées
ou le feu peut continue à ravager tout » nous a expli-
qué un fellah dans la zone de Djemaat Ouled
Cheikh.

S. Ben

ALGER 
Des portes ouvertes au jardin Sofia 
pour la sensibilisation des jeunes aux
dangers de la consommation de drogues 

Les services de la Sûreté
de la wilaya d'Alger ont orga-
nisé lundi au jardin Sofia à
Alger des portes ouvertes
sur les dangers de la
consommation des drogues.

L'organisation de ces
portes ouvertes est interve-
nue à l'occasion de la jour-
née internationale contre
l'abus et le trafic de drogues
célébrée par l'Algérie le 26
juin de chaque année en vue
de «jeter la lumière sur les
effets psychologiques et
sociaux» de la consomma-
tion des drogues, outre les
efforts déployés par les ser-
vices de la police en matière
de prévention et de dissua-
sion afin de faire face à ce
fléau dans les milieux juvé-
niles, a indiqué le
Commissaire divisionnaire,
le chef du service de wilaya
de la police judiciaire,
Sidhoum Hassan.

«Conformément au prin-
cipe de le police de proxi-
mité, il existe des services
spécialisé activant sur le ter-
rain à l'instar des cellules
d'écoute installées au niveau
des 13 circonscriptions
administratives, des bri-
gades de lutte contre le tra-
fic illicite de drogues et de
psychotropes, des brigades
de protection des catégories
vulnérables et des brigades
de la police scientifique
relevant du service de wilaya
de la police judicaire» a sou-
ligné le même responsable
lors de l'ouverture de ces

portes auxquelles ont parti-
cipé des groupes des scouts
musulmans algériens
(SMA). Indiquant que les
cellules d'écoute organisent
des campagnes de sensibili-
sation de proximité au
niveau des établissements
scolaires, des centre de for-
mation professionnelle, des
maisons de jeunes et des
espaces publics, M.
Sidhoum a fait savoir que 28
cas de toxicomanie ont été
accueillis lors des 5 pre-
miers mois de l'année en
cours dont 21 ont été trans-
férés vers des centres spé-
cialisés contre 84 cas en
2017, ajoutant que 136 cam-
pagnes de sensibilisation
ont été organisées lors de la
même période.

Le Commissaire divi-
sionnaire a salué dans ce
sens l'«action de coordina-
tion» effectuée par les ser-
vices compétents avec les
partenaires sociaux.

Concernant l'activité des
services de la wilaya d'Alger
durant le dernier mois de
Ramadhan , le Commissaire
divisionnaire a présenté au
nom du Chef de la Sûreté de
la wilaya d'Alger, le contrô-
leur de police Noureddine
Berrachdi un bilan marqué,
a-t-il dit, par l'organisation
et la sérénité notamment en
ce qui concerne la régula-
tion de la circulation durant
les nuits ramadanesques.

Le nombre des accidents
a reculé, a-t-il ajouté, de 53

accidents en 2018 à 74 acci-
dents en 2017 faisant 69
blessés contre 65, pendant
que le nombre de morts a
augmenté cette année à 3
morts contre 1 seule en
ramadhan dernier.

Concernant l'action dis-
suasive des services de
sûreté de la wilaya, le res-
ponsable a fait état de plus
de 9.000 infractions dressés
et 2661 retrait de permis de
conduire (3019 en 2017).

Plusieurs descentes ont
été effectuées durant le mois
sacré ce qui a permis de
contrôler plus de 31.000 per-
sonnes et 18.000 voitures

àmême de déférer 3300 per-
sonnes devant la justice.

Les éléments de la sûreté
ont saisi, en outre, 3.549 Kg
de kif traité , 11 gr d'héroïne
et 89 gr de cocaïne. M.
Berrachdi a fait état, en
outre, de 3367 affaires liées
aux crimes et à la violence. Il
a mis en avant , dans ce sil-
lage, l'action de proximité et
de sensibilisation des ser-
vices de sûreté de la wilaya
durant les heures d'el Iftar à
travers les centres de
contrôle et l'installation de
tentes d' El Iftar partagées
entre la police et les
citoyens.

SIDI BEL-ABBÈS: 
Le P/APC de Ras El Ma
présente sa démission 

Le président de l’assem-
blée populaire communale
de Ras El Ma (sud de la wilaya
de Sidi Bel-Abbès) a démis-
sionné, suite à l’affaire des
vidéos compromettants
publiées sur les réseaux
sociaux, a-t-on appris lundi
des services de la commune.

La même source a indi-
qué que le P/APC de Ras El
Ma a présenté sa démission
de l’APC après la protestation
de 200 citoyens depuis
dimanche réclamant son
départ et sa sanction, en
réaction après la diffusion de
vidéos compromettants le
week end dernier sur les

réseaux sociaux Le siège de la
commune de Ras El Ma est
bloqué pour la deuxième
journée consécutive à cause
de la vague de protestation
des citoyens, a-t-on fait
savoir, signalant qu’un
accord a été convenu avec les
protestataires pour ouvrir les
portes de la mairie mardi en
attendant les conclusions
d’une enquête. L’enquête
dans l'affaire de scènes fil-
mées en 2013 au bureau du
P/APC et diffusées sur les
réseaux sociaux a été ouverte
par les services de la sûreté
de daira de Ras El Ma, a-t-on
appris de source sécuritaire.
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HONG KONG: 
4 blessés dans une fusillade  

Le tireur a ouvert le feu sur des
passants dans un espace vert du front
de  mer dans l'est de l'île de Hong
Kong, selon une porte-parole.

Sur des images de la télévision
locale, on pouvait voir un homme
blessé  assis par terre le bras en sang,
tandis qu'un autre était placé à bord
d'une ambulance.

Les blessés sont deux hommes et
deux femmes.

Des témoins ont entendu au moins
quatre coups de feu et deux per-
sonnes ont  été blessées à la tête,
selon la chaîne d'information hong-
kongaise i-Cable.

Une femme a été arrêtée dans un
centre commercial du voisinage tan-
dis que  la police bouclait le parc.

Les enquêteurs ont refusé de pré-
ciser si elle  était soupçonnée d'être la

tireuse. Les fusillades sont rares dans
le territoire semi-autonome du sud
de la  Chine, où la délinquance est fai-

ble. La possession d'armes ou de
munitions  est illégale sauf licence
spéciale.

Au moins quatre personnes ont été blessées  par balles mardi dans un parc de Hong Kong,
une attaque rarissime dans  l'ancienne colonie britannique réputée être très sûre, a
annoncé la police.

CHINE:
Des pluies
torrentielles tuent 
6 personnes et
affectent 820.000
autres  dans 
le Guizhou 

Des pluies torrentielles ont tué six  per-
sonnes et perturbé la vie de 820.000 per-
sonnes dans la province chinoise  du Guizhou
(sud-ouest) depuis mai, ont annoncé mardi
les autorités des  affaires civiles.

Ces deux derniers mois, les habitants de 67
districts, villes ou  arrondissements ont été
affectés par des pluies torrentielles et  inon-
dations, selon les départements des affaires
civiles de divers niveaux.

Deux personnes sont toujours portées dis-
parues. Environ 32.000 hectares de céréales
ont été endommagés, tandis que plus de  900
maisons ont été endommagées ou détruites. 

Les pertes économiques directes ont
dépassé 748 millions de yuans (114  millions
de dollars). Les départements des finances et
des affaires civiles de la province ont  alloué
mardi 9,6 millions de yuans pour lutter
contre les catastrophes dans  29 districts tou-
chés par les inondations.

Le fonds sera utilisé pour  l'évacuation
temporaire des habitants, l'aide aux frais de
subsistance des  évacués, la reconstruction
des maisons et l'aide aux familles des vic-
times,  selon le département provincial des
affaires civiles.

BÉNIN:
Les Béninois
appelés à collaborer
avec les forces 
de sécurité pour
démanteler les
trafics de drogue  

Le ministre béninois de l'Intérieur et de la
Sécurité publique, Sacca Lafia, a appelé
mardi les Béninois à collaborer  activement
avec les forces de sécurité publique pour le
démantèlement des  réseaux de trafiquants
de drogue, à l'occasion de la journée interna-
tionale  de lutte contre la drogue.

Dans son message à la nation béninoise, M.
Lafia a indiqué que le  gouvernement du

président Patrice Talon a pris le ferme enga-
gement de  combattre la drogue sur toute
l'étendue du territoire national, grâce à la
conjugaison de tous les efforts aussi bien au
niveau de l'Etat central  qu'au niveau des col-
lectivités locales et de la société civile.

''La drogue, avec son corollaire de crime
transnational organisé, est un  fléau qui mine
dangereusement tous les pays'', a-t-il souli-
gné, estimant  que le Bénin, par sa position
géostratégique, n'en est pas épargné malgré
les efforts soutenus et inlassables du gouver-
nement aussi bien dans le  domaine de la
répression du trafic illicite de la drogue que
celui de la  prévention et du traitement de la
toxicomanie.

Selon Sacca Lafia, le Bénin a été envahi
depuis quelques années par des  trafiquants
qui y ont trouvé une nouvelle route pour faire
acheminer la  drogue en Europe, en Asie et
dans d'autres pays du monde.

CHILI: 
2.000 étrangers en situation irrégulière
expulsés d'ici fin 2018 

Quelque 2.000 étrangers
en situation irrégulière au
Chili, ayant des antécédents
judiciaires ou purgeant une
peine de prison, seront
expulsés d'ici la fin de l'an-
née, a annoncé lundi le gou-
vernement du président de
droite, Sebastian Piñera.

Les expulsions ont com-
mencé vendredi, dans le
cadre d'un plan mis en place
par le gouvernement chilien
pour faire face à l'arrivée
massive de migrants ces
quatre dernières années,
passés de 400.000 à plus de

1,1 million dans le pays, dont
300.000 sont soupçonnés
d'être en situation irrégu-
lière. Le Chili est le premier
producteur mondial de cui-
vre et l'un des pays les plus
riches d'Amérique latine.

«Effectivement, nous
envisageons environ 2.000
expulsions de notre pays,
d'ici la fin de l'année,
d'étrangers ayant commis
des délits», a indiqué Cecilia
Pérez, porte-parole du gou-
vernement.

La première étape du
plan visera les étrangers qui,

après avoir purgé une peine
de prison, n'ont pas été
expulsés du pays.

Puis, les migrants incar-
cérés seront expulsés du
Chili dès leur sortie de pri-
son, a-t-elle expliqué.

Enfin, seront expulsés les
migrants n'ayant pas intégré
le processus de régularisa-
tion lancé en avril, auquel
participent plus de 140.000
étrangers, selon les chiffres
du ministère de l'Intérieur.

Les autorités espèrent
que 200.000 étrangers s'ins-
criront à ce programme

avant sa fin prévue le 22 juil-
let. Mme Pérez a assuré que
le Chili garde «les portes
ouvertes à tous les étrangers
qui viennent contribuer à
notre pays, qui veulent avoir
de meilleures opportunités
de vie. Mais pas à ceux qui
ont commis des délits dans
leur pays ou qui veulent en
commettre dans le nôtre».

Les Vénézuéliens et les
Haïtiens sont les commu-
nautés ayant le plus aug-
menté leur flux migratoire
vers le Chili ces dernières
années.

COLOMBIE: 
La culture de la coca à un
haut historique en 2017 

La culture de la coca en
Colombie, premier producteur
mondial de cocaïne, a atteint un
plus haut niveau historique en
2017 avec 209.000 hectares, soit
une augmentation de 11% sur une
année, a annoncé lundi l'adminis-
tration américaine.

Sur la même période, la capa-
cité de production de cocaïne pure
a également augmenté de 19%,
passant de 772 à 921 tonnes en 2017,
un autre record historique, a
ajouté dans un communiqué le
Bureau national de contrôle de la
drogue (ONDCP).

«Le message du président
(Donald) Trump à la Colombie est
clair: la croissance record de la
production de cocaïne doit être
inversée», a affirmé le directeur-
adjoint de l'ONDCP, Jim Carroll.

Le gouvernement colombien
«doit faire plus pour répondre à
cette augmentation», a-t-il ajouté,
estimant que la trajectoire ascen-
dante connue depuis 2012 - année
plancher pour la culture et la capa-
cité de production - est «inaccepta-
ble». «Nous continuerons à travail-
ler avec (les autorités) pour
réduire la quantité de cocaïne des-
tinée aux Etats-Unis», a-t-il souli-
gné, alors que le pays est un allié
traditionnel de Bogota et le princi-
pal marché de la drogue colom-
bienne. La hausse de la production

de coca colombienne est directe-
ment liée à une augmentation de
la consommation de cocaïne aux
Etats-Unis qui entraîne une
hausse des morts par surdose et
des crimes associés au trafic de
drogue, estime l'ONDCP. Selon le
Bureau, le nombre de nouveaux
consommateurs aux Etats-Unis a
augmenté de 81% depuis 2013, et
celui de surdoses par cocaïne a
doublé dans le même temps.

Washington et Bogota ont signé
en mars un accord sur cinq ans
pour réduire de moitié les surfaces
cultivées et la production par rap-
port au niveaux actuels. Les Etats-
Unis «reconnaissent l'objectif
d'éradiquer 70.000 hectares à la
main en 2018» mais «des efforts
énormes et des résultats concrets
sont nécessaires pour empêcher
l'entrée des cargaisons de cocaïne
aux Etats-Unis et atteindre l'objec-
tif de 5 ans», sermonne l'ONDCP.

Le nouveau président colom-
bien, Ivan Duque, a proposé de
réactiver les aspersions aériennes
d'herbicides, ce qui devrait provo-
quer des tensions avec les cultiva-
teurs.

Il entend lutter contre le narco-
trafic, au moment où les mafias
mexicaines financent des dissi-
dents des Farc dans les anciens
fiefs de l'ex-guérilla aux frontières
avec l'Equateur et le Venezuela.

USA 
Premier
médicament 
à base de cannabis
autorisé aux 
Etats-Unis 

Les autorités sanitaires américaines ont
autorisé lundi pour la première fois la mise
sur le marché d'un médicament dérivé du
cannabis, l'Epidiolex, destiné à traiter deux
types sévères d'épilepsie chez les enfants.

Le médicament est à base de cannabidiol
purifié (CBD), l'un des 80 éléments actifs du
cannabis.

«Cette avancée médicale est importante», a
déclaré le responsable de l'agence fédérale
des médicaments, la FDA, Scott Gottlieb.

«Mais il faut également souligner qu'il ne
s'agit pas d'une autorisation du cannabis ou
de l'ensemble de ses composants.

L'autorisation concerne un médicament
particulier au CBD, pour une utilisation parti-
culière». L'autorisation s'est fondée sur des
essais cliniques, a-t-il ajouté. L'Epidiolex
pourra être prescrit contre deux syndromes
touchant les enfants à partir de deux ans, et
qui peuvent provoquer des crises d'épilepsie:
les syndromes de Lennox-Gastaut et de
Dravet. Le CBD ne provoque pas d'euphorie:
c'est le THC, un autre élément actif du canna-
bis, qui procure cette sensation.

Le cannabis reste interdit aux Etats-Unis
au niveau fédéral, bien qu'il ait été autorisé
localement par plus de la moitié des Etats
fédérés pour une utilisation thérapeutique, et
par neuf Etats dont la Californie et le Colorado
pour un usage récréatif.

APS
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VIRÉE DANS L’ESPLANADE DES RELIGIONS DE BUSSY SAINT-GEORGES (SEINE-ET-MARNE)
Un mode opératoire pour le  vivre-ensemble 

Cherbal E-M

L’édification de cette «Esplanade des
religions» est en fait le fruit d’une mûre
réflexion d’un maire radical de la ville en
2004, qui a pensé   « qu'en ville nouvelle,
à partir d'une population qui venait
s'agréger de tous les coins du monde, les
religions pouvaient être un moyen de
créer un ciment entre les différentes
communautés », ce qu’il a indiqué alors à
la presse.

Un espace est donc dégagé par le
maire qui a la ferme conviction  que “l'or-
ganisation spatiale que nous avons pro-
posée permet aux religions d'exister plei-
nement, de dialoguer les unes avec les
autres, et puis de dialoguer avec le reste
de la ville.” Notre correspondant à Paris a
effectué une petite virée sur cet espace
unique où il a effectivement  pu constater
sur une même allée l’existence d’un tem-
ple bouddhiste taïwanais, le début de
construction d’une pagode laotienne, et à
côté d’une mosquée, un terrain destiné à

accueillir une synagogue.
Le lieu  accueille  également des

espaces dédiés à l’activité culturelle des

communautés représentatives de la
population de la ville.

Un petit tour de notre reporter au

complexe cultuel de la mosquée  fut une
opportunité pour évoquer avec ses res-
ponsables le programme d’animation
culturelle mis en place ainsi que des
espaces réservés à des activités d’ensei-
gnement.

Le président de l’association de la
mosquée, Fariod Chaoui, un Algérien
originaire de Blida est cadre dans une
entreprise française.

Il investit beaucoup de son temps pour
l’organisation de  cet espace cultuel et
culturel au  grand bénéfice de la popula-
tion musulmane de la ville.

Autour d’un café, il a présenté un
ambitieux projet de développement de
cette mosquée en soulignant la réaction
constructive et encourageante de la
population  dont de nombreux citoyens
qui prêtent assistance à l’équipe qui l’en-
toure dans la gestion des lieux.

La tournée de notre reporter en ces
lieux s’est ponctuée par de courts entre-
tiens avec les responsables de la ville,
notamment le sous-préfet de Torcy  et le
maire de Bussy Saint-Georges.

A trente kilomètres de Paris, dans la petite commune de Bussy Saint Georges, un nouveau quartier en construction
accueille depuis six ans un lieu dédié aux cultes des populations habitants cette paisible cité.

GÉRARD BRANLY, SOUS-PRÉFET 
DE TORCY (SEINE-ET-MARNE)
«La force de la convergence
multiculturelle»

Entretien réalisé par C.E.M.

DK News : Il y a six ans la commune de
Bussy Saint-Georges a lancé ce projet
novateur de l’Esplanade des religions :
comment le projet est-il né ?

Y.D. : Cette idée est assez ancienne sur
Marne la Vallée du fait d’une présence
marquée de communautés asiatiques,
notamment. Venant de Noisiel à l’origine,
le concept a été repris sur Bussy il y a plus
de 6 ans et finalement réalisé.

La gestion de cet espace se fait-elle sans
difficulté pour votre commune ?

Oui, au-delà de mes espérances. Les
représentants des différentes communau-
tés se rencontrent régulièrement pour
évoquer les projets qui leur sont propres
ainsi que ceux avec la municipalité.
Ils ont également décidé de se constituer
en association dont la présidence est tour-
nante chaque année en fonction de leur
ancienneté sur l’Esplanade des religions. 
Ainsi la première présidence est dévolue à
Claude Windish, représentant de la com-
munauté juive.
L’actualité rejoint souvent le fragile équili-
bre de l’Esplanade : par exemple, la com-
munauté bouddhiste a organisé une
marche pour les Rohingyas ; il en a été de
même après les différents épisodes terro-
ristes par les représentants de la commu-
nauté musulmane...

Voyez-vous des effets induits par cette
expérience sur la population de la com-
mune ?

Les Buxangeorgiens sont très attachés à
leur Esplanade qui devient un lieu de pro-
menade et de tourisme international.
Le fait que les différentes communautés
participent activement à la vie de la cité est
un phénomène d’intégration extraordi-
naire. De plus, le rayonnement de
l’Esplanade est fortement international et
apporte à la ville de nombreux investis-
seurs étrangers informés par les résidents
Buxangeorgiens d’origine étrangère.

Comment appréciez-vous l’expérience,
comme hymne à un meilleur ‘’vivre-
ensemble’’ ?

Il s’agit d’un phénomène unique qui
devient aujourd’hui une véritable identité
de ville. Le vivre-ensemble, comme le rap-
pel souvent le représentant de la commu-
nauté musulmane n’est pas un slogan
mais une réalité vécue au quotidien !
Nous avons coutume de dire, au regard de
la réussite de ce site, que nous allons
demander le prix Nobel de la Paix.

Voyez-vous d’autres pistes que la proxi-
mité spatiale pour un meilleur ‘’vivre-
ensemble’’?

Le succès de l’Esplanade est tel que de
nouvelles demandes me sont parvenues :
l’implantation d’un temple hindouiste.
J’ai demandé aux représentants des diffé-
rents cultes d’auditionner les représen-
tants hindous afin de savoir si les valeurs
portées étaient identiques et partagées,
notamment celles de la Charte de
l’Esplanade (non prosélytisme, participa-
tion à la vie de la cité, projets culturels...).

CEM

Entretien réalisé par C.E.M.

DK News : Comment appréciez-
vous l’expérience de l’Esplanade
des religions, lancée il y a  six an-
nées, dans la commune de Bussy-
Saint-Georges,  comme espace
pour un meilleur ‘’vivre-ensem-
ble’’?

G.B. : Beaucoup de communautés re-
ligieuses pratiquent le dialogue in-
terconfessionnel dans de nombreuses
communes en France. 
La situation de Bussy Saint-Georges
est exceptionnelle car c'est une vo-
lonté politique municipale qui a per-
mis que ce lieu existe et facilite ainsi
les rencontres entre les représentants
des différentes religions.
J'ai pu rencontrer ensemble les re-
présentants des religions présentes
sur l'esplanade et j'ai bien senti la
proximité et la connivence qui existe
entre eux et qui est, à mon sens, le
meilleur gage de la réalité et de la
profondeur du dialogue.

Pensez-vous que la proximité spa-
tiale  est nécessaire pour le dia-
logue et la compréhension entre
les religions ?

Elle facilite concrètement les choses,
à Bussy Saint-Georges ou dans d'au-
tres lieux où la géographie urbaine

le permet, mais ce qui est essentiel
et déterminant, c'est la volonté des
différents acteurs de dialoguer en-
semble. La situation de Bussy Saint
-Georges, située dans une ville nou-
velle disposant d'un foncier libre im-
portant, a permis la création de cet
espace de dialogue qui, à ma connais-
sance, reste unique.

La communauté juive peine en-
core à ériger les espaces cultuels
et culturels prévus sur l’esplanade
: qu’y a-t-il lieu de faire d’après
vous ?

La loi du 9 décembre 1905 concernant
la séparation des églises et de l’État
stipule dans son article 2 que "la Ré-
publique ne reconnaît, ne salarie ni
ne subventionne aucun culte. En
conséquence, à partir du 1er janvier
qui suivra la promulgation de la pré-
sente loi, seront supprimées des bud-
gets de l’État, des départements et
des communes, toutes dépenses re-
latives à l'exercice des cultes.".
Ce texte fondateur de la liberté de
culte et de conscience dans notre
pays exclut donc tout financement
public en faveur de la réalisation de
ces équipements.
C'est donc à partir de financements
privés, communautaires ou non, que
ces projets pourront se réaliser.

CEM

YANN DUBOSC, MAIRE 
DE BUSSY SAINT-GEORGES
«Un modèle du vivre-ensemble»
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On savait que les bébés prématurés portés peau-
à-peau bénéficient de la proximité de leur
maman pour continuer leur maturation. Mais
cette méthode bénéficie aussi aux mamans, car
elle réduit leur stress.
Echange, chaleur, proximité : le peau-à-peau
(également appelé méthode kangourou) pro-
posé dans les services de néonatalogie consiste
à porter les bébés prématurés directement peau
contre peau. Objectif : favoriser le lien
parent/enfant et recréer l'intimité interrompue
par une naissance trop précoce. De nombreuses
études tendent à prouver que cela participe à
l'épanouissement du nourrisson en diminuant
son stress et sa douleur, tout en facilitant l'allai-
tement maternel.
Mais une nouvelle étude présentée lors de la
Conférence Nationale Américaine de l'Académie
de Pédiatrie montre que ce contact peau-à-peau
avec le bébé prématuré bénéficie aussi aux ma-

mans car cela diminue leur stress.
Le Pr Natalia Isaza, néonatalogiste au Centre de
santé de l'enfant de Washington (Etats-Unis), a
étudié les relations peau-à-peau de mamans de
nourrissons âgés de 3 à 109 jours et pesant
entre 380 grammes et 3,7 kg. Ces enfants

étaient suivis dans son service pour divers pro-
blèmes de santé et la moitié d'entre eux de-
vaient être sous assistance respiratoire.
"Nous savions déjà qu'il y a des avantages phy-
siologiques pour les nouveau-nés portés peau-
à-peau, tels que la stabilisation de la fréquence
cardiaque, du rythme respiratoire, le gain de
temps de sommeil et de poids et une réduction
des pleurs" a souligné le Dr Isaza. "Maintenant,
nous avons la preuve que ce contact peau-à-
peau peut aussi réduire le stress parental. Or ce
stress nuit au bien-être émotionnel de la
maman, l'empêche d'allaiter sereinement et va
jusqu'à bouleverser les relations interperson-
nelles des parents". Le médecin suggère donc
que les professionnels aient plus souvent re-
cours à cette technique simple, qui bénéficie à la
fois aux mamans et aux nourrissons, avec les
bébés pris en charge dans les unités de soin in-
tensif.

BÉBÉS PRÉMATURÉS : LE PEAU À PEAU APAISE
AUSSI LES MAMANS

P R É M AT U R É S
26 SEMAINES, LE REPÈRE MAJEUR
POUR LE PRONOSTIC DE L'ENFANT

HÉMORROÏDES
DE NOUVELLES SOLUTIONS

ON TROUVE DES NUTRIMENTS
DANS TOUS LES ALIMENTS

GRIPPE : PLUS DE COMPLICATIONS CHEZ LES BÉBÉS PRÉMATURÉS

L'âge gestationnel des petits prématurés en dirait long sur leur taux de survie, d'après une nouvelle étude es-
pagnole. Au-delà de 26 semaines, le nouveau-né aurait de grandes chances de survie, sauf complications

éventuelles.

Une gêne, des démangeaisons, une boule au niveau de l'anus, des saignements au
moment d'aller à la selle... Ces signes évoquent un problème d'hémorroïdes dont, bien
souvent, on n'ose pas parler au médecin. À tort, car de plus en plus d'alternatives exis-

tent pour être soulagé.

Le seuil d'amélioration du pronostic
vital des bébés prématurés serait fixé à 26
semaines, d'après une étude espagnole pu-
bliée dans la revue scientifique Anales de
Pediatría. Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à moins
de 23 semaines (soit moins de six mois de
grossesse) est exceptionnelle, et entraine
souvent des complications et une hospita-
lisation lourde.

En revanche, les scientifiques espa-
gnoles ont constaté, grâce aux données du
registre national des naissances, que le taux
de survie augmente de 22 à 26 semaines,
passant de 12,5% à plus de 70% de chance de
survie.

Les chercheurs ont également calculé
que, passé 25 semaines, les enfants préma-
turés avaient un taux de survie sans com-
plications de près de 30%, contre 1,5%
seulement pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrânienne, les
lésions de la substance blanche du cerveau,
les affections broncho-pulmonaires et les
affections rétiniennes représentent les
complications les plus souvent observées.

L'étude souligne malgré tout, que si ce
seuil de 26 semaines est à prendre en
compte, d'autres facteurs interviennent
pour le pronostic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les filles ayant
de meilleures chances de se développer
normalement), la prise prénatale de corti-
coïdes chez la mère,...

Selon l'Organisation Mondiale de la
Santé (OMS), environ 15 millions d'enfants
naissent prématurément chaque année
dans le monde, ce qui représente 1 bébé sur
10. Plus d'un million de ces prématurés dé-
cèdent à la suite de complications, alors que
bon nombre de survivants souffrent de
troubles visuels et auditifs ainsi que de re-
tards d'apprentissage par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses multiples,
les infections et maladies chroniques, le
diabète, l'hypertension et les facteurs géné-
tiques constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains produits
de notre environnement, comme les phta-
lates semblent également augmenter le
risque, même si l'affirmation certaine de ce
polluant demande d'avantage d'études.

Réguler le transit grâce
aux fibres

« Le premier traitement de la maladie hé-
morroïdaire consiste à réguler le transit par
des laxatifs doux et en modifiant son alimen-
tation avec un apport supplémentaire de fi-
bres », explique le Dr Thierry Higuero,
gastroentérologue et proctologue. À cela, on
associe en cure courte des phlébotoniques,
des topiques sous forme de crème et suppo-
sitoires et, en cas de douleur, des antalgiques
(type paracétamol). En cas d'échec de ce trai-
tement, il faut consulter un spécialiste.

Des interventions légères
pour les juguler

Le proctologue peut « cautériser les hé-
morroïdes » à l'aide d'un rayonnement infra-
rouge. Ce traitement indolore,
particulièrement indiqué en cas de saigne-
ments, nécessite trois séances à quatre se-
maines d'intervalle, avec une efficacité
comprise entre 70 et 90 % à un an. Autre so-
lution, une ligature élastique des hémor-
roïdes, plus efficace dans la durée, mais
pouvant occasionner des douleurs et des sai-
gnements.

Attention à la constipation !
Les hémorroïdes sont des formations vas-

culaires normales se trouvant dans la partie
haute du canal anal (hémorroïdes internes)
et au niveau de la marge anale (hémorroïdes
externes). 

Deux facteurs les favorisant sont bien iden-
tifiés : les troubles du transit, en particulier la
constipation chronique, et la grossesse.
Néanmoins, il est primordial de consulter son
médecin pour confirmer le diagnostic, car
d'autres maladies peuvent être prises à tort
pour des hémorroïdes : fissure anale, IST (in-
fections sexuellement transmissibles), can-
cer.

Trois techniques chirurgicales
pour traiter les hémorroïdes

Si le traitement instrumental a échoué ou
si les hémorroïdes sortent en permanence, la
solution est chirurgicale. Trois modalités
sont possibles. « Le patient doit être informé
des avantages, inconvénients des différentes
techniques, précise le Dr Thierry Higuero. Le
choix de la technique, dictée par l'importance
de la maladie hémorroïdaire, revient au proc-
tologue. »

Retirer les hémorroïdes : C'est le geste opé-
ratoire le plus ancien et le plus connu du
grand public. L'opération a mauvaise réputa-
tion, car elle s'avère assez douloureuse, no-
tamment lors des soins postopératoires.  Elle
nécessite deux à trois jours d'hospitalisation

et un mois d'arrêt de travail. Mais cela reste
aujourd'hui la solution la plus efficace.

Couper et agrafer (grâce à une pince mé-
canique) une collerette de muqueuse juste
au-dessus des hémorroïdes, les remontant
ainsi dans le rectum. « C'est la deuxième tech-
nique qui a émergé ces dernières années »,
souligne le Dr Thierry Higuero.

Ligaturer les artères hémorroïdaires sous
contrôle doppler (DGHAL) : Cette dernière
technique arrivée dans les cabinets des proc-
tologues consiste à repérer, grâce à un dop-
pler, les vaisseaux qui alimentent les
hémorroïdes et à les obturer. Ainsi, moins de
sang arrive dans les hémorroïdes, qui se « dé-
gonflent ». Énorme avantage : elle ne néces-
site aucun arrêt de travail pour la majorité des
patients.

Les nutriments sont des com-
posants essentiels au bon fonc-
tionnement de notre corps.
Vitamines, fer, glucides, etc.
Nous avons besoins de chacun
d'entre eux. En réalité, un ali-
ment (ou une boisson) contient
entre 500 et 1 000 molécules,
dont seules certaines sont des
nutriments. Et ce sont eux qui
jouent un rôle dans la biochimie
des cellules qui composent notre
organisme : par exemple, des
éléments de structure comme les
acides aminés, qui nous permet-
tent de reconstituer nos pro-
téines, des sources d'énergie
comme les graisses ou les su-
cres... À l'inverse, bon nombre de
composants des aliments ne sont
pas des nutriments : les fibres
(dont la plupart ne sont pas ab-
sorbées par l'organisme), les hor-
mones, les pigments

(caroténoïdes ou flavonoïdes)...
Cependant, ils interfèrent (ou in-
terviennent en synergie) dans le
fonctionnement de notre corps,
et il est donc important de
connaître leurs effets et d'en tenir
compte. Par exemple, les phy-
toestrogènes, ces molécules is-
sues de végétaux comme le soja,
présentent une similarité avec la
structure de l'œstradiol, l'une des
hormones sexuelles majeures.

Quels sont les
principaux aliments
bénéfiques pour
notre santé ?

Les nutriments contenus dans
les aliments ont des effets phar-
macologiques. Ils peuvent aug-
menter l'effet de certains
médicaments (comme le jus de
pamplemousse) ou le diminuer

(comme les crucifères) », ex-
plique dans son livre le Dr Cur-
tay. C'est en cela que ces aliments
sont qualifiés de soigneurs par
les nutrithérapeutes. Ils peuvent
contenir :

Des principes actifs immunos-
timulants comme les yaourts au
bifidus...

Des principes actifs pro-in-
flammatoires, comme les acides
gras oméga 6, ou anti-inflamma-
toires, comme les antioxydants,
les acides gras oméga 3...

Des ralentisseurs du vieillisse-
ment, comme la vitamine E, la vi-
tamine C, les caroténoïdes, le
sélénium, les catéchines du thé
vert, l'hydroxytyrosol de l'huile
d'olive...

Des fluidifiants du sang,
comme dans l'ail

Des antimigraineux, comme
la caféine.

Les compléments
alimentaires

Si les compléments alimen-
taires font partie de la nutrithéra-
pie, il serait réducteur d'affirmer
que celle-ci en est la médecine.
Composés de vitamines et de mi-
néraux, ils peuvent pallier cer-
taines carences, par exemple si
l'alimentation n'est pas assez va-
riée ou en cas de grossesse. D'au-
tres, à base d'antioxydants,
peuvent être utilisés pour préve-
nir le vieillissement ou les
risques de pathologies cardio-
vasculaires. Au médecin nutri-
thérapeute de choisir le bon
produit, celui qui s'associera le
mieux aux habitudes alimen-
taires du patient, à son état de
santé, à son éventuel traitement
médicamenteux...

La grippe toucherait plus fortement
les bébés prématurés que les autres,
selon une nouvelle étude scientifique
anglaise. Le risque d'hospitalisation
pour ces bébés est multiplié par 4.

Naître prématurément est un facteur
de risque de développer une grippe avec
complications, selon les résultats d'une
nouvelle étude publiée dans la revue mé-
dicale The Lancet. Les enfants nés avant
36 semaines d'aménorrhée seraient
beaucoup plus sensibles à cette maladie.
Et ce risque pourrait persister au-delà de
l'âge de 2 ans. Les chercheurs de l'Uni-
versité d'Oxford (Grande-Bretagne) ont

réalisé une méta-analyse de 27 études re-
groupant 14 086 enfants. Les résultats de
cette étude révèlent que les bébés pré-
maturés ont plus de risque d'être tou-
chés par la grippe et d'en subir les
complications. En effet, le risque d'hos-
pitalisation pour ces bébés a été multi-
plié par 4.

« Notre étude dévoile aussi que les
troubles neurologiques, la drépanocy-
tose (une maladie génétique très répan-
due dans le monde mais qui concerne
particulièrement les personnes à la peau
mate) et le diabète sont aussi des facteurs
de risque de développer la grippe dès

l'âge de deux ans et d'en subir les com-
plications» rappelle le docteur Kay
Wang, chercheur au département des
sciences de la santé de l'Université d'Ox-
ford et co-auteur de l'étude.

« Les interventions visant à prévenir
les complications liées à la grippe de-
vraient être prioritaires dans ces
groupes, mais devraient également être
envisagées pour d'autres enfants, en par-
ticulier ceux qui ont plus d'un facteur de
risque» rappelle le docteur Kay Wang.

En France, avec 50 000 naissances
prématurées par an, ce phénomène est
en augmentation. « La fréquence de la

prématurité a augmenté de 15% depuis
dix ans », explique Premup, la Fondation
de coopération scientifique sur la gros-
sesse et la prématurité. « Cette nette aug-
mentation s'explique par plusieurs
facteurs: la natalité est en hausse depuis
l'an 2000, les grossesses sont au-
jourd'hui de plus en plus tardives, donc
le nombre de grossesses multiples est en
forte hausse » rappelle la Fondation.

Pour limiter le risque de naissances
prématurées, il est recommandé de bien
se rendre à chacune des consultations
prénatales et de prendre sa grossesse en
charge avant même d'être enceinte.

Pour
rester
jeune,
buvez !

Il est important de
s'hydrater pour se

maintenir en bonne santé.
Sans cela nos cellules

seraient en mauvais état.
Existe-t-il des boissons

anti-âge ? S'il existait une
boisson qui arrête le temps,

cela se saurait ! Mais il est
vrai que certaines aident à
lutter contre les méfaits de

l'âge. C'est le cas
notamment du thé vert qui
contient des flavonoïdes et

des catéchines, de
puissants antioxydants qui
participent activement à la

lutte contre les maladies
cardiovasculaires et le

cancer, entre autres. Plus
proche de nos traditions

culinaires, le vin peut lui se
vanter de vertus anti-âge

grâce à ses tanins.
Cependant, il demeure de

l'alcool et donc à
consommer avec

modération, non seulement
pour éviter l'ivresse (et

tous les accidents qu'elle
peut entraîner), mais aussi

parce que l'alcool est un
facteur de risque de

maladie cardiovasculaire et
de cancer.

Elle demeure la seule
boisson utile et

indispensable à notre
organisme. « Elle hydrate

en même temps qu'elle
permet d'éliminer les

déchets produits par notre
métabolisme. Une bonne

hydratation est donc l'une
des clés de la nutrition anti-

âge », rappelle Florence
Piquet. Son conseil : choisir
une eau peu minéralisée et

la plus pure possible. Les
eaux minérales sont à

consommer pour un apport
supplémentaire en

minéraux (magnésium,
calcium...), d'où

l'importance de varier
et d'alterner les marques.
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On savait que les bébés prématurés portés peau-
à-peau bénéficient de la proximité de leur
maman pour continuer leur maturation. Mais
cette méthode bénéficie aussi aux mamans, car
elle réduit leur stress.
Echange, chaleur, proximité : le peau-à-peau
(également appelé méthode kangourou) pro-
posé dans les services de néonatalogie consiste
à porter les bébés prématurés directement peau
contre peau. Objectif : favoriser le lien
parent/enfant et recréer l'intimité interrompue
par une naissance trop précoce. De nombreuses
études tendent à prouver que cela participe à
l'épanouissement du nourrisson en diminuant
son stress et sa douleur, tout en facilitant l'allai-
tement maternel.
Mais une nouvelle étude présentée lors de la
Conférence Nationale Américaine de l'Académie
de Pédiatrie montre que ce contact peau-à-peau
avec le bébé prématuré bénéficie aussi aux ma-

mans car cela diminue leur stress.
Le Pr Natalia Isaza, néonatalogiste au Centre de
santé de l'enfant de Washington (Etats-Unis), a
étudié les relations peau-à-peau de mamans de
nourrissons âgés de 3 à 109 jours et pesant
entre 380 grammes et 3,7 kg. Ces enfants

étaient suivis dans son service pour divers pro-
blèmes de santé et la moitié d'entre eux de-
vaient être sous assistance respiratoire.
"Nous savions déjà qu'il y a des avantages phy-
siologiques pour les nouveau-nés portés peau-
à-peau, tels que la stabilisation de la fréquence
cardiaque, du rythme respiratoire, le gain de
temps de sommeil et de poids et une réduction
des pleurs" a souligné le Dr Isaza. "Maintenant,
nous avons la preuve que ce contact peau-à-
peau peut aussi réduire le stress parental. Or ce
stress nuit au bien-être émotionnel de la
maman, l'empêche d'allaiter sereinement et va
jusqu'à bouleverser les relations interperson-
nelles des parents". Le médecin suggère donc
que les professionnels aient plus souvent re-
cours à cette technique simple, qui bénéficie à la
fois aux mamans et aux nourrissons, avec les
bébés pris en charge dans les unités de soin in-
tensif.

BÉBÉS PRÉMATURÉS : LE PEAU À PEAU APAISE
AUSSI LES MAMANS

P R É M AT U R É S
26 SEMAINES, LE REPÈRE MAJEUR
POUR LE PRONOSTIC DE L'ENFANT

HÉMORROÏDES
DE NOUVELLES SOLUTIONS

ON TROUVE DES NUTRIMENTS
DANS TOUS LES ALIMENTS

GRIPPE : PLUS DE COMPLICATIONS CHEZ LES BÉBÉS PRÉMATURÉS

L'âge gestationnel des petits prématurés en dirait long sur leur taux de survie, d'après une nouvelle étude es-
pagnole. Au-delà de 26 semaines, le nouveau-né aurait de grandes chances de survie, sauf complications

éventuelles.

Une gêne, des démangeaisons, une boule au niveau de l'anus, des saignements au
moment d'aller à la selle... Ces signes évoquent un problème d'hémorroïdes dont, bien
souvent, on n'ose pas parler au médecin. À tort, car de plus en plus d'alternatives exis-

tent pour être soulagé.

Le seuil d'amélioration du pronostic
vital des bébés prématurés serait fixé à 26
semaines, d'après une étude espagnole pu-
bliée dans la revue scientifique Anales de
Pediatría. Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à moins
de 23 semaines (soit moins de six mois de
grossesse) est exceptionnelle, et entraine
souvent des complications et une hospita-
lisation lourde.

En revanche, les scientifiques espa-
gnoles ont constaté, grâce aux données du
registre national des naissances, que le taux
de survie augmente de 22 à 26 semaines,
passant de 12,5% à plus de 70% de chance de
survie.

Les chercheurs ont également calculé
que, passé 25 semaines, les enfants préma-
turés avaient un taux de survie sans com-
plications de près de 30%, contre 1,5%
seulement pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrânienne, les
lésions de la substance blanche du cerveau,
les affections broncho-pulmonaires et les
affections rétiniennes représentent les
complications les plus souvent observées.

L'étude souligne malgré tout, que si ce
seuil de 26 semaines est à prendre en
compte, d'autres facteurs interviennent
pour le pronostic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les filles ayant
de meilleures chances de se développer
normalement), la prise prénatale de corti-
coïdes chez la mère,...

Selon l'Organisation Mondiale de la
Santé (OMS), environ 15 millions d'enfants
naissent prématurément chaque année
dans le monde, ce qui représente 1 bébé sur
10. Plus d'un million de ces prématurés dé-
cèdent à la suite de complications, alors que
bon nombre de survivants souffrent de
troubles visuels et auditifs ainsi que de re-
tards d'apprentissage par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses multiples,
les infections et maladies chroniques, le
diabète, l'hypertension et les facteurs géné-
tiques constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains produits
de notre environnement, comme les phta-
lates semblent également augmenter le
risque, même si l'affirmation certaine de ce
polluant demande d'avantage d'études.

Réguler le transit grâce
aux fibres

« Le premier traitement de la maladie hé-
morroïdaire consiste à réguler le transit par
des laxatifs doux et en modifiant son alimen-
tation avec un apport supplémentaire de fi-
bres », explique le Dr Thierry Higuero,
gastroentérologue et proctologue. À cela, on
associe en cure courte des phlébotoniques,
des topiques sous forme de crème et suppo-
sitoires et, en cas de douleur, des antalgiques
(type paracétamol). En cas d'échec de ce trai-
tement, il faut consulter un spécialiste.

Des interventions légères
pour les juguler

Le proctologue peut « cautériser les hé-
morroïdes » à l'aide d'un rayonnement infra-
rouge. Ce traitement indolore,
particulièrement indiqué en cas de saigne-
ments, nécessite trois séances à quatre se-
maines d'intervalle, avec une efficacité
comprise entre 70 et 90 % à un an. Autre so-
lution, une ligature élastique des hémor-
roïdes, plus efficace dans la durée, mais
pouvant occasionner des douleurs et des sai-
gnements.

Attention à la constipation !
Les hémorroïdes sont des formations vas-

culaires normales se trouvant dans la partie
haute du canal anal (hémorroïdes internes)
et au niveau de la marge anale (hémorroïdes
externes). 

Deux facteurs les favorisant sont bien iden-
tifiés : les troubles du transit, en particulier la
constipation chronique, et la grossesse.
Néanmoins, il est primordial de consulter son
médecin pour confirmer le diagnostic, car
d'autres maladies peuvent être prises à tort
pour des hémorroïdes : fissure anale, IST (in-
fections sexuellement transmissibles), can-
cer.

Trois techniques chirurgicales
pour traiter les hémorroïdes

Si le traitement instrumental a échoué ou
si les hémorroïdes sortent en permanence, la
solution est chirurgicale. Trois modalités
sont possibles. « Le patient doit être informé
des avantages, inconvénients des différentes
techniques, précise le Dr Thierry Higuero. Le
choix de la technique, dictée par l'importance
de la maladie hémorroïdaire, revient au proc-
tologue. »

Retirer les hémorroïdes : C'est le geste opé-
ratoire le plus ancien et le plus connu du
grand public. L'opération a mauvaise réputa-
tion, car elle s'avère assez douloureuse, no-
tamment lors des soins postopératoires.  Elle
nécessite deux à trois jours d'hospitalisation

et un mois d'arrêt de travail. Mais cela reste
aujourd'hui la solution la plus efficace.

Couper et agrafer (grâce à une pince mé-
canique) une collerette de muqueuse juste
au-dessus des hémorroïdes, les remontant
ainsi dans le rectum. « C'est la deuxième tech-
nique qui a émergé ces dernières années »,
souligne le Dr Thierry Higuero.

Ligaturer les artères hémorroïdaires sous
contrôle doppler (DGHAL) : Cette dernière
technique arrivée dans les cabinets des proc-
tologues consiste à repérer, grâce à un dop-
pler, les vaisseaux qui alimentent les
hémorroïdes et à les obturer. Ainsi, moins de
sang arrive dans les hémorroïdes, qui se « dé-
gonflent ». Énorme avantage : elle ne néces-
site aucun arrêt de travail pour la majorité des
patients.

Les nutriments sont des com-
posants essentiels au bon fonc-
tionnement de notre corps.
Vitamines, fer, glucides, etc.
Nous avons besoins de chacun
d'entre eux. En réalité, un ali-
ment (ou une boisson) contient
entre 500 et 1 000 molécules,
dont seules certaines sont des
nutriments. Et ce sont eux qui
jouent un rôle dans la biochimie
des cellules qui composent notre
organisme : par exemple, des
éléments de structure comme les
acides aminés, qui nous permet-
tent de reconstituer nos pro-
téines, des sources d'énergie
comme les graisses ou les su-
cres... À l'inverse, bon nombre de
composants des aliments ne sont
pas des nutriments : les fibres
(dont la plupart ne sont pas ab-
sorbées par l'organisme), les hor-
mones, les pigments

(caroténoïdes ou flavonoïdes)...
Cependant, ils interfèrent (ou in-
terviennent en synergie) dans le
fonctionnement de notre corps,
et il est donc important de
connaître leurs effets et d'en tenir
compte. Par exemple, les phy-
toestrogènes, ces molécules is-
sues de végétaux comme le soja,
présentent une similarité avec la
structure de l'œstradiol, l'une des
hormones sexuelles majeures.

Quels sont les
principaux aliments
bénéfiques pour
notre santé ?

Les nutriments contenus dans
les aliments ont des effets phar-
macologiques. Ils peuvent aug-
menter l'effet de certains
médicaments (comme le jus de
pamplemousse) ou le diminuer

(comme les crucifères) », ex-
plique dans son livre le Dr Cur-
tay. C'est en cela que ces aliments
sont qualifiés de soigneurs par
les nutrithérapeutes. Ils peuvent
contenir :

Des principes actifs immunos-
timulants comme les yaourts au
bifidus...

Des principes actifs pro-in-
flammatoires, comme les acides
gras oméga 6, ou anti-inflamma-
toires, comme les antioxydants,
les acides gras oméga 3...

Des ralentisseurs du vieillisse-
ment, comme la vitamine E, la vi-
tamine C, les caroténoïdes, le
sélénium, les catéchines du thé
vert, l'hydroxytyrosol de l'huile
d'olive...

Des fluidifiants du sang,
comme dans l'ail

Des antimigraineux, comme
la caféine.

Les compléments
alimentaires

Si les compléments alimen-
taires font partie de la nutrithéra-
pie, il serait réducteur d'affirmer
que celle-ci en est la médecine.
Composés de vitamines et de mi-
néraux, ils peuvent pallier cer-
taines carences, par exemple si
l'alimentation n'est pas assez va-
riée ou en cas de grossesse. D'au-
tres, à base d'antioxydants,
peuvent être utilisés pour préve-
nir le vieillissement ou les
risques de pathologies cardio-
vasculaires. Au médecin nutri-
thérapeute de choisir le bon
produit, celui qui s'associera le
mieux aux habitudes alimen-
taires du patient, à son état de
santé, à son éventuel traitement
médicamenteux...

La grippe toucherait plus fortement
les bébés prématurés que les autres,
selon une nouvelle étude scientifique
anglaise. Le risque d'hospitalisation
pour ces bébés est multiplié par 4.

Naître prématurément est un facteur
de risque de développer une grippe avec
complications, selon les résultats d'une
nouvelle étude publiée dans la revue mé-
dicale The Lancet. Les enfants nés avant
36 semaines d'aménorrhée seraient
beaucoup plus sensibles à cette maladie.
Et ce risque pourrait persister au-delà de
l'âge de 2 ans. Les chercheurs de l'Uni-
versité d'Oxford (Grande-Bretagne) ont

réalisé une méta-analyse de 27 études re-
groupant 14 086 enfants. Les résultats de
cette étude révèlent que les bébés pré-
maturés ont plus de risque d'être tou-
chés par la grippe et d'en subir les
complications. En effet, le risque d'hos-
pitalisation pour ces bébés a été multi-
plié par 4.

« Notre étude dévoile aussi que les
troubles neurologiques, la drépanocy-
tose (une maladie génétique très répan-
due dans le monde mais qui concerne
particulièrement les personnes à la peau
mate) et le diabète sont aussi des facteurs
de risque de développer la grippe dès

l'âge de deux ans et d'en subir les com-
plications» rappelle le docteur Kay
Wang, chercheur au département des
sciences de la santé de l'Université d'Ox-
ford et co-auteur de l'étude.

« Les interventions visant à prévenir
les complications liées à la grippe de-
vraient être prioritaires dans ces
groupes, mais devraient également être
envisagées pour d'autres enfants, en par-
ticulier ceux qui ont plus d'un facteur de
risque» rappelle le docteur Kay Wang.

En France, avec 50 000 naissances
prématurées par an, ce phénomène est
en augmentation. « La fréquence de la

prématurité a augmenté de 15% depuis
dix ans », explique Premup, la Fondation
de coopération scientifique sur la gros-
sesse et la prématurité. « Cette nette aug-
mentation s'explique par plusieurs
facteurs: la natalité est en hausse depuis
l'an 2000, les grossesses sont au-
jourd'hui de plus en plus tardives, donc
le nombre de grossesses multiples est en
forte hausse » rappelle la Fondation.

Pour limiter le risque de naissances
prématurées, il est recommandé de bien
se rendre à chacune des consultations
prénatales et de prendre sa grossesse en
charge avant même d'être enceinte.

Pour
rester
jeune,
buvez !

Il est important de
s'hydrater pour se

maintenir en bonne santé.
Sans cela nos cellules

seraient en mauvais état.
Existe-t-il des boissons

anti-âge ? S'il existait une
boisson qui arrête le temps,

cela se saurait ! Mais il est
vrai que certaines aident à
lutter contre les méfaits de

l'âge. C'est le cas
notamment du thé vert qui
contient des flavonoïdes et

des catéchines, de
puissants antioxydants qui
participent activement à la

lutte contre les maladies
cardiovasculaires et le

cancer, entre autres. Plus
proche de nos traditions

culinaires, le vin peut lui se
vanter de vertus anti-âge

grâce à ses tanins.
Cependant, il demeure de

l'alcool et donc à
consommer avec

modération, non seulement
pour éviter l'ivresse (et

tous les accidents qu'elle
peut entraîner), mais aussi

parce que l'alcool est un
facteur de risque de

maladie cardiovasculaire et
de cancer.

Elle demeure la seule
boisson utile et

indispensable à notre
organisme. « Elle hydrate

en même temps qu'elle
permet d'éliminer les

déchets produits par notre
métabolisme. Une bonne

hydratation est donc l'une
des clés de la nutrition anti-

âge », rappelle Florence
Piquet. Son conseil : choisir
une eau peu minéralisée et

la plus pure possible. Les
eaux minérales sont à

consommer pour un apport
supplémentaire en

minéraux (magnésium,
calcium...), d'où

l'importance de varier
et d'alterner les marques.
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SAHARA OCCIDENTAL: 
Köhler poursuit sa tournée dans la région
en vue de relancer les négociations 

Arrivé lundi soir aux Camps des
réfugiés sahraouis dans le cadre de sa
deuxième visite dans la région visant à
relancer le processus de négociations,
l'émissaire onusien a été reçu à
l'Aéroport de Tindouf par le représen-
tant du Front Polisario, Mhamed
Khaddad et la Secrétaire générale de
l'Union nationale pour la femme sah-
raouie, Fatma El Mehdi.

M. Kohler doit avoir des entretiens
avec le Secrétaire général du Front
Polisario et président de la
République arabe sahraouie démo-
cratique (RASD), Brahim Ghali et des
membres de la délégation sahraouie
chargée des négociations.

Dans le cadre de sa tournée dans la
région, Horst Kohler a été reçu lundi à
Nouakchott par le président maurita-
nien, Mohamed Ould Abdelaziz.

Accompagné d'une importante
délégation, il s'est entretenu avec le
ministre mauritanien des Affaires
étrangères et de la Coopération,
Ismail Ould Cheikh Ahmed, avec
lequel il a passé en revue les diffé-
rentes questions d'intérêt commun.

M. Kohler avait entamé sa visite
dans la région, s'étalant sur 10 jours,
samedi à Alger, où il a été reçu par le
premier ministre, Ahmed Ouyahia, et
le ministre des Affaires étrangères
Abdelkader Messahel.

La visite de Kohler, deuxième du
genre dans la région comprenant plu-
sieurs étapes, à savoir les Camps de
réfugiés sahraouis, les Territoires
sahraouis occupés, le Maroc et la
Mauritanie, intervient en exécution
de la résolution onusienne (14-24)
adoptée par le Conseil de sécurité le 17
avril dernier invitant les parties au
conflit ( Front polisario et le Maroc) à
relancer les négociations directes
«sans conditions préalables et de
bonne foi».

La visite de M. Kohler en Algérie
intervient en application des recom-

mandations de la même résolution
onusienne invitant les pays voisins
notamment l'Algérie et la Mauritanie à
contribuer à la relance du processus
politique, en qualité d'observateurs.

Elle vise aussi à approfondir sa
compréhension de la réalité sur le ter-
rain, et de discuter de comment aller
de l'avant dans le processus politique
onusien.

Objectif : relancer 
les négociations directes

L’émissaire onusien avait expli-
qué, lors de sa rencontre à Alger avec
le ministre des Affaires étrangères M.
Messahel, sa vision du processus de
paix et a précisé que son objectif était
de relancer les négociations directes
dans le courant de l’année 2018.

L’ancien président allemand qui a
fait part de «sa volonté» d’élargir la
thématique des discussions en
incluant les questions relatives à la
situation des Sahraouis dans les terri-
toires occupés du Sahara occidental, a
indiqué qu’il envisageait de se rendre
dans la ville de Laâyoune occupée
pour les rencontrer sur place.

La dernière fois où le Front polisa-
rio et le Maroc se sont installés à la

même table de négociations remonte
à mars 2012 à Manhasset aux Etats-
Unis. Depuis le processus de paix
lancé par l’ONU se trouve dans l’im-
passe en raison des entraves dressées
par le Maroc pour empêcher le règle-
ment du conflit sur la base des prin-
cipes de la légitimité internationale
qui garantissent le droit du peuple
sahraoui à l’autodétermination.

En avril dernier, le Conseil de sécu-
rité s’est fixé rendez-vous en octobre
prochain pour évaluer l’avancée du
processus, mettant le cap sur une
nouvelle démarche visant à ramener
les parties au conflit à la table des
négociations dans un délai de six
mois. M. Kohler a effectué en octobre
2017 sa première tournée dans la
région dans l’espoir de relancer les
négociations entre les deux parties au
conflit. Au cours de son premier brie-
fing au Conseil de sécurité, tenu en
mars dernier, l’ancien président alle-
mand a défini avec clarté son mandat
en tant qu’Envoyé personnel du
Secrétaire général de l’ONU qui
consiste à «trouver une voie pour
l’avenir» sur la base d'une solution
garantissant l’autodétermination du
peuple sahraoui.

L'Envoyé personnel du Secrétaire général de l'ONU pour le Sahara occidental, Horst
Kohler, poursuivait hier sa tournée dans la région, destinée à relancer les négociations
entre le représentant du peuple sahraoui, le Front Polisario et le Maroc pour le règlement
du conflit du Sahara occidental, un processus à l’arrêt depuis 2012.

RD CONGO: 
Des experts de l'ONU soulignent
l'urgence d'un désarmement des milices
et d'un processus de réconciliation 

Des experts de l'ONU
ayant enquêté sur des vio-
lences commises depuis
2016 contre des populations
civiles dans la région du
Kasaï en République
Démocratique du Congo
(RDC) ont souligné hier
l'urgence d'une politique de
désarmement des milices et
d'un processus de réconci-
liation.

«Il est urgent de mettre
en place une politique de
désarmement des milices et
un processus de réconcilia-
tion afin d'éviter une nou-
velle vague de violences et
permettre le retour des
déplacés et réfugiés», ont
indiqué les enquêteurs de
l'ONU qui ont été mandatés
en juin 2017, pour une
période d'un an, par le
Conseil des droits de
l'homme des Nations unies.

La région du Kasaï a été
le théâtre en 2016-2017 d'un
violent conflit qui a débuté

après la mort le 12 août 2016
du chef traditionnel
Kamuina Nsapu.

Le bilan des affronte-
ments entre les miliciens
Kamuina Nsapu et les
forces de sécurité, soute-
nues selon le rapport par les
milices Bana Mura, est de
plus de 3.000 morts et 1,4
million de déplacés.

Selon les enquêteurs de
l'ONU, qui ont été autorisés

à se rendre en RDC, «cer-
taines des exactions com-
mises par les forces de
défense et de sécurité, les
milices Bana Mura et la
milice Kamuina Nsapu
constituent des crimes
contre l'humanité ou des
crimes de guerre, ainsi que
des violations et des
atteintes aux droits de
l'homme». Selon le rapport,
«les attaques menées par les

forces de défense et de
sécurité, la milice Kamuina
Nsapu et les milices Bana
Mura ont été menées contre
les populations civiles avec
un caractère généralisé ou
systématique, et dans la
poursuite de la politique
d'un Etat ou d'une organi-
sation ayant pour but une
telle attaque».

Aussi, ces faits consti-
tuent bien des crimes
contre l'humanité, selon les
experts qui citent des actes
de «meurtre, viol, réduction
en esclavage, notamment
sexuel, persécutions et
autres actes inhumains».

Mais, déplorent-ils, «un
très sérieux problème d'im-
punité subsiste au regard
de l'ampleur et de la gravité
des crimes».

Leur rapport doit être
présenté devant le Conseil
des droits de l'homme le 3
juillet.

APS

MOYEN ORIENT-AFRIQUE
DU NORD-ONU 
L'ONU appelle le Conseil
de sécurité au consensus
face aux défis au Moyen-
Orient et en Afrique 
du Nord 

Le secrétaire général des Nations Unies,
Antonio Guterres, a exhorté lundi les membres du
Conseil de sécurité à trouver «un consensus indis-
pensable» pour résoudre les innombrables défis
au Moyen-Orient et en Afrique du Nord, en se
concentrant sur les lignes de faille dans la région.
«Des conflits vieux de plusieurs décennies, mais
aussi des nouveaux, ainsi que des griefs sociaux
profondément enracinés, un rétrécissement de
l'espace démocratique et l'émergence du terro-
risme et de nouvelles formes d'extrémisme vio-
lent sapent la paix, le développement durable et
les droits humains», a déploré Antonio Guterres
lors d'une réunion du Conseil de sécurité. Selon
lui, les organisations régionales peuvent contri-
buer aux efforts de diplomatie préventive, de
médiation et de renforcement de la confiance. Le
chef de l'ONU a rappelé que les rivaux de la guerre
froide trouvaient encore des moyens de se parler
et de coopérer, indiquant que les pays du Moyen-
Orient et de l'Afrique du Nord pouvaient poursui-
vre sur cette voie. «Les majorités ne devraient pas
ressentir la menace existentielle de la fragmenta-
tion, et les minorités ne devraient pas ressentir la
menace de l'oppression et de l'exil. Et chacun,
partout, devrait jouir de son droit de vivre dans la
dignité, la liberté et la paix», a-t-il dit, cité par un
communiqué publié lundi par l'ONU. Le
Secrétaire général a fait valoir que «l'intégrité ter-
ritoriale de pays comme la Syrie, le Yémen et la
Libye est menacée». Il en résulte que des millions
de personnes ont été déplacées de force de leurs
domiciles. Et les effets de cette instabilité se sont
propagés aux pays voisins et au-delà. Le
Secrétaire général a réitéré le soutien de l'ONU à
une solution à deux Etats, Israël et Palestine, qui
permettrait aux deux communautés de vivre côte
à côte en paix, quelque chose qui est également
essentiel pour la sécurité et la stabilité dans toute
la région. Par ailleurs, la guerre en cours en Syrie
a soumis les civils à une «litanie d'atrocités», y
compris des sièges, la famine, des déplacements
et l'utilisation d'armes chimiques. Le conflit est
devenu «un champ de bataille pour les guerres
par procuration», avec la participation d'acteurs
régionaux et internationaux, a noté M. Guterres.

UE-AFRIQUE
L'UE et l'Afrique australe
discutent d'une révision
de leur accord de
partenariat économique

L'Union européenne (UE) a entamé avec le
Mozambique et les cinq pays de l'Union doua-
nière d'Afrique australe (SACU) des discussions
sur une révision de leur accord de partenariat
économique (APE) en prévision de la sortie du
Royaume-Uni du bloc européen. 

Interrogée lundi en marge d'une réunion de la
SACU à Gaborone (Botswana), sa secrétaire géné-
rale, Paulina Elago, a rappelé qu'une rencontre
ministérielle SACU/Royaume-Uni organisée l'an
dernier à Johannesburg avait permis aux deux
parties de dupliquer les principaux termes de
l'APE SACU-UE afin d'éviter une perturbation des
échanges commerciaux.

Elles avaient aussi convenu que les Accords de
Cotonou liant depuis 2000 l'UE aux pays de la
zone d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (ACP)
pour vingt ans ne s'appliqueront plus au
Royaume-Uni à l'issue du Brexit. En vertu de l'ac-
cord de retrait conclu entre Londres et Bruxelles,
le Royaume-Uni jouira d'une période de transi-
tion du 1er avril 2019 au 31 décembre 2020 au
cours de laquelle il sera toujours membre de l'UE
et donc encore signataire des principaux engage-
ments internationaux du bloc européen tels que
l'APE-SACU-UE conclu en 2016.

Mme Elago a précisé que les discussions avec
l'UE serviraient à clarifier et à adapter d'ici août
l'actuel APE entre la SACU et le bloc européen en
vue d'une signature l'an prochain. Créée en 1969,
la SACU regroupe l'Afrique du Sud, le Botswana, le
Lesotho, la Namibie et le Swaziland. 
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ARMES CHIMIQUES: 
Réunion spéciale de l'OIAC à La Haye, 
un rapport sur l'attaque de Douma 
sera dévoilé 

La décision de donner aux experts
de l'OIAC le pouvoir de nommer les
responsables de toute utilisation
future d'armes chimiques devrait
notamment figurer à l'ordre du jour
de la réunion, selon les mêmes
sources.

Les inspecteurs de l'Organisation
doivent de manière imminente
dévoiler, lors de la session spéciale
du plus haut organe politique de l'or-
ganisation, un rapport attendu de
longue date sur l'attaque présumée
au sarin et au chlore du 7 avril à
Douma, près de Damas.

A la mi-juin, l'OIAC a annoncé que
du sarin et du chlore avaient été «très
probablement» utilisés dans deux
attaques dans le sud de la Syrie en
mars 2017.

Cette attaque présumée, qui a fait
au moins 40 morts, selon des secou-
ristes, a été imputée par les
Occidentaux au gouvernement
syrien et a déclenché des frappes de
Washington, Paris et Londres contre
des installations du gouvernement
syrien.

Pour leur part, Moscou et Damas
ont dénoncé une «mise en scène».

«Il est évident qu'un nouveau rap-
port accusateur, rempli de fausses
preuves, est en train d'être préparé»,
a affirmé récemment un haut res-
ponsable de l'armée russe, le général
Igor Kirillov, lors d'une conférence
de presse.

«La mission spéciale de l'OIAC
mène son enquête comme elle l'en-
tend», a-t-il assuré, en estimant que
cette enquête n'avait «rien à voir ni
avec l'objectivité, ni avec l'impartia-
lité».

Aux yeux du général Kirillov, ces
annonces «douteuses» visent à «ren-
forcer l'argumentation tirée par les
cheveux» des experts de l'OIAC avant
la présentation du rapport sur l'at-
taque présumée à Douma.

Pour sa part, la porte-parole de la
diplomatie russe, Maria Zakharova, a
affirmé que des équipements servant
à la fabrication des armes chimiques
découvertes à Douma, dans l'ex-
enclave rebelle de Ghouta orientale
reprise par les forces du gouverne-
ment syrien, avaient été fabriqués en
Europe de l'Ouest.

«Cet équipement est venu aux
mains de terroristes et combattants
en provenance de l'Europe de
l'Ouest», a-t-elle assuré, lors d'un
briefing. Fin avril, la Russie avait déjà
affirmé avoir trouvé des cylindres
contenant du chlore en provenance
d'Allemagne et des «fumigènes» bri-
tanniques dans la Ghouta orientale.

Rarissime, la session spéciale de
l'OIAC, prix Nobel de la paix en 2013 à
La Haye, a été demandée par la
Grande-Bretagne, représentée pour
l'occasion par le chef de sa diploma-
tie Boris Johnson. Londres a pris

cette initiative quelques semaines
après l'empoisonnement par un
agent innervant de l'ex-agent russe
Sergueï Skripal et de sa fille à
Salisbury (sud-ouest de l'Angleterre).

Une attaque chimique, la pre-
mière depuis des décennies en
Europe, que le Royaume-Uni a
accusé la Russie d'en être derrière, ce
que Moscou a catégoriquement
démenti.

Londres a en raison de cette
attaque appelé au renforcement du
pouvoir de l'OIAC (193 pays mem-
bres), mais le projet britannique
devra pour être approuvé obtenir
une majorité des deux tiers des
votants.

La tension risque de monter lors
des pourparlers de La Haye qui se
dérouleront à huis clos mercredi et
se poursuivront probablement
jusqu'à jeudi pour un vote clé sur le
projet de résolution britannique.

La Russie, qui a déjà accusé les
«casques blancs»-- en Syrie d'avoir
mis en scène l'attentat de Douma, a
déjà fustigé le projet.

«Le rôle d'attribution (des
attaques chimiques, ndlr) dépasse le
mandat de l'OIAC», a estimé l'ambas-
sade de Russie aux Pays-Bas dans un
communiqué.

Selon des médias, les Occidentaux
vont tenter ce mardi de «muscler»
l'OIAC en lui donnant le pouvoir de
désigner les responsables de telles
attaques, un projet qui se heurte à
l'opposition de la Russie.

Pour Moscou, les règles régissant
l'OIAC ne peuvent être changées
qu'en modifiant la convention elle-
même. «Les initiateurs font peu pour
dissimuler le fait qu'ils prévoient de
s'en servir pour attiser l'hystérie
anti-syrienne et anti-russe», a aussi
affirmé l'ambassade russe sur son
compte Twitter.

Pour être approuvé, le projet bri-
tannique devra obtenir une majorité
des deux-tiers des votants.

Soutenue par 11 alliés, la Grande-
Bretagne va, lors de la réunion qui
s'ouvre mardi, proposer que l'OIAC
«commence à attribuer la responsa-

bilité des attaques d'armes chi-
miques en Syrie» comme l'a dit M.

Johnson dans un tweet le 13 juin.
«Avec son expertise technique

avérée en matière d'armes chi-
miques, l'OIAC est le bon organe
pour étudier qui est derrière une
attaque», a-t-il ajouté.

Une source diplomatique fran-
çaise a de son côté déclaré sous le
couvert de l'anonymat que «le man-
dat et les moyens de l'OIAC doivent
être adaptés aux défis du 21e siècle».

«Ils ont été conçus dans un
contexte entièrement différent, pour
vérifier de façon indépendante la
bonne destruction par les grandes
puissances de la Guerre froide de
leurs stocks d'armes chimiques», a
fait valoir cette source.

Au Conseil de sécurité de l'ONU, la
Russie avait exercé l'an dernier son
droit de veto pour mettre fin au man-
dat de la mission d'enquête com-
mune ONU-OIAC, le Joint
Investigative Mechanism ( JIM), en
Syrie.

Avant de disparaître en décembre,
le JIM avait déterminé que le gouver-
nement syrien avait utilisé du chlore
ou du gaz sarin au moins quatre fois
contre sa propre population et que le
groupe terroriste autoproclamé Etat
islamique (EI/Daech) avait utilisé du
gaz moutarde en 2015.

Techniquement, l'OIAC est capa-
ble d'identifier les responsables
d'une attaque à l'arme chimique, a
indiqué son directeur Ahmet
Uzumcu, mettant la communauté
internationale en garde contre
l'inaction: «Une culture de l'impunité
ne peut pas se développer autour de
l'utilisation d'armes chimiques».

Le sujet des armes chimiques est
longtemps resté tabou depuis leur
apparition sur les champs de bataille
de la Première Guerre mondiale.

Mais le recours récent aux gaz
toxiques dans les conflits irakiens et
syriens, et aux agents neurotoxiques
à Salisbury et à Kuala Lumpur contre
le demi-frère du leader nord-coréen
Kim Jong Un, suscite une inquiétude
croissante dans le monde entier.

Une réunion spéciale de l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques (OIAC) est
prévue depuis hier jusqu’à demain à La Haye, à la demande de Londres, lors de laquelle
un rapport sur l'attaque présumée au sarin et au chlore du 7 avril à Douma en Syrie 
sera dévoilé, selon des sources diplomatiques.

AFGHANISTAN 
GRANDE-BRETAGNE 
La lutte antiterroriste
au centre de
discussions entre 
le président afghan
et un ministre
britannique 

Le président afghan Mohammad Ashraf Ghani
et le ministre britannique des Affaires étrangères,
Boris Johnson, ont échangé, lundi à Kaboul, leurs
points de vue sur des questions d'intérêt com-
mun, dont la lutte contre le terrorisme et la situa-
tion en Afghanistan, a indiqué mardi un commu-
niqué publié par le palais présidentiel. Le récent
cessez-le-feu entre le gouvernement afghan et les
talibans, auquel ces derniers ont mis fin le 17 juin,
et les efforts du gouvernement pour l'étendre ont
également été abordés lors de cette rencontre. «Le
Royaume-Uni salue le récent cessez-le-feu entre
le gouvernement afghan et les talibans, et nous
resterons engagés auprès du peuple et du gouver-
nement de l'Afghanistan», a déclaré le ministre
britannique, cité dans le communiqué.

Le Royaume-Uni maintiendra son soutien
militaire et non-militaire au peuple afghan, a
indiqué le chef de la diplomatie britannique lors
de cette rencontre, selon le communiqué. M.
Johnson a également rencontré le chef du gouver-
nement afghan Abdullah Abdullah à Kaboul pour
discuter d'une série de questions, dont le proces-
sus de paix et la lutte contre le terrorisme en
Afghanistan.

RUSSIE/ETATSUNIS: 
John Bolton attendu
ce jour à Moscou 

Le ministre russe des Affaires étrangères
Sergueï Lavrov, rencontrera aujourd’hui, le
conseiller à la sécurité nationale américaine John
Bolton dans la capitale Moscou, en prévision d'un
sommet russo-américain, a annoncé le ministère
russe dans un communiqué.

«Nous confirmons des informations relatives à
une réunion de travail entre Lavrov et Bolton, à
Moscou, le 27 juin courant», a rapporté l'agence de
presse russe Sputnik, citant le communiqué du
ministère.

Dans le même contexte, le vice-ministre des
Affaires étrangères de la Russie, Mikhaïl
Bogdanov cité par l'agence de presse turque
Anadolu, a indiqué que «son pays souhaite discu-
ter de la question syrienne en plus des relations
bilatérales avec Bolton, lors de sa visite en
Russie».

Le 14 juin courant, le porte-parole du Conseil
de sécurité nationale de la Maison-Blanche,
Garrett Marquis, avait annoncé que «Bolton se
rendra à Moscou le mois prochain pour discuter
de l'organisation d'un Sommet russo-américain».

Samedi, le chef de la diplomatie américaine
Mike Pompeo avait quant à lui déclaré que le pré-
sident américain Donald Trump rencontrera
probablement son homologue russe Vladimir
Poutine «dans un avenir plutôt proche».

Le secrétaire d'Etat a précisé, dans une inter-
view à la chaîne MSNBC, que les arrangements de
l'entrevue au sommet seraient discutés à l'occa-
sion d'un déplacement à Moscou de John Bolton,
conseiller à la sécurité nationale de M. Trump.

«Je sais que l'ambassadeur Bolton prévoit de se
rendre à Moscou dimanche ou lundi.

Il rencontrera son homologue et je pense qu'il
est probable que le président Trump rencontrera
son homologue dans un avenir plutôt proche sui-
vant cette réunion», avait dit M. Pompeo. M.
Trump a lui même évoqué jeudi une possible
nouvelle rencontre avec M. Poutine en juillet.
Début juin, M. Poutine avait indiqué qu'il était
prêt à rencontrer son homologue américain, pré-
cisant que beaucoup de pays, notamment
l'Autriche, étaient prêts à accueillir ce tête-à-tête
très attendu.

La dernière rencontre entre les deux chefs
d'Etat remonte à novembre 2017, au Vietnam.

APS

SYRIE: 
Des missiles
“israéliens”

tombent
près de

l'aéroport 

Deux missiles «israéliens» sont tombés
près de l'aéroport de Damas, selon l'agence
officielle syrienne Sana «Deux missiles sont
tombés près de l'aéroport international de
Damas», a rapporté Sana, sans plus de préci-
sions. «La frappe a eu lieu à 01H00 mardi
(22H00 GMT lundi), sans toutefois provo-
quer «de fortes explosions», a-t-il ajouté. La
zone de l'aéroport de Damas a été frappée à
plusieurs reprises ces dernières années dans
des opérations attribuées à Israël.
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LE MINISTRE DES MOUDJAHIDINE, TAYEB ZITOUNI : 
«Création d’une commission algérienne
pour reconnaître les crânes d'Algériens
conservés en France»
Une commission algérienne pour reconnaître les crânes d'Algériens conservés en France a été créée, 
a annoncé lundi à Saida le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni.

Lors d'un point de presse organisé en marge
de sa visite dans la wilaya, le ministre a souligné
qu’une commission algérienne composée de re-
présentants des ministères des Moudjahidine,
des Affaires étrangères de de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique et d'Al-
gériens résidant à l’étranger a été créée à cet ef-
fet.

Tayeb Zitouni a indiqué à l'APS que les crânes
de chouhada Algériens conservés en France
seront restitués après leur identification définitive,
affirmant que le dossier de récupération des
crânes connait un avancement notable entre les
parties algérienne et française.

Il a fait savoir que son département ministériel
recense l'identification de 31 chouhada algériens
reconnus par leurs crânes se trouvant en France,
soulignant que 56 % des citoyens français ignorent
l'histoire des crânes de martyrs algériens en
France remontant à plus d’un siècle et demi.

Le ministre a ajouté que cette affaire a levé le
voile sur la réalité du colonisateur français et
ses crimes abominables, exprimant sa réprobation
quant à la manière d'exécution de ces chouhada
dont les têtes ont été coupées et leurs crânes dé-
posés au musée de Paris.

Le traitement des dossiers de 2.200 Algériens
disparus dans les casernes militaires françaises,
la restitution de l’archive algérien et l'indemni-
sation des victimes des essais nucléaires dans le

Sud algérien avance bien dans le cadre des né-
gociations entre l’Algérie et la France, a souligné
Tayeb Zitouni, ajoutant que «l’Etat algérien oeu-
vre, à travers des négociations permanentes,
avec la partie française à traiter ces dossiers
compliqués et sensibles».

Par ailleurs, le ministre a affirmé que son dé-
partement £uvre à améliorer les conditions so-
ciales, psychologiques et sanitaires des moud-
jahidine et des ayants droit. Dans ce cadre, il a
cité les efforts de réalisation de centres de repos
au profit des moudjahidine, en plus des pensions
dont ils bénéficient. Le ministre s’est rendu,
dans le cadre de sa visite dans la wilaya, au carré
des chouhada de Saida où il s'est recueilli à leur
mémoire et a également inspecté les travaux de
restauration et d'aménagement de 364 tombes,
insistant sur leur accélération. Tayeb Zitouni a
également procédé à la dénomination de la cité
de logements location-vente de la ville de Saida
au nom de cité de l’ALN (Armée de libération
nationale), après avoir écouté les explications
du wali de Saida, Seif El Islam Louh, qui a annoncé
l'attribution de 484 logements sur un total de
1.900 en cours de réalisation, le 5 juillet prochain,
à leurs bénéficiaires.

Au centre de repos des moudjahidine de la
commune de Ouled Khaled, le ministre a reçu
des explications sur le raccordement de cette
structure à un forage permettant de fournir 700

mètres cubes d’eau/jour destinés à la cure. Cette
opération a nécessité une enveloppe de 3 millions
DA. En outre, ll ministre a présidé, au musée ré-
gional de Saida, une cérémonie de signature
d’un accord de coopération entre les Directions
des moudjahidine et de l’action sociale et de la
solidarité portant sur le volet social et des visites
aux sites historiques. Tayeb Zitouni a tenu une
réunion avec la famille révolutionnaire et la so-
ciété civile et a suivi une conférence sur la bataille
de Hassi Labiodh de Saida lors de la glorieuse
guerre de libération nationale où 27 martyrs sont
tombés au champ d’honneur. 

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

DK NEWS Anep : 819 384 du 27/06/2018

Régularisation
des dossiers
«gelés» des
moudjahidine 

Le ministre des Moudjahi-
dine,Tayeb Zitouni a affirmé
lundi à Oran que «les dos-
siers gelés» des moudjahi-
dine ont été régularisés et
que le dernier dossier sera
examiné avant le 5 juillet
prochain.
Dans une déclaration à la
presse en marge de sa visite
au projet de réalisation de
«l'exposition de la mémoire»
au musée d'Oran, M. Zitouni
a indiqué que «les dossiers
gelés» depuis plus de dix ans
ont été régularisés à travers
toutes les wilayas du pays,
et que le dernier dossier sera
examiné avant le 5 juillet
prochain». Le ministre a
ajouté que des enquêtes ont
été menées sur les dossiers
gelés des moudjahidines ré-
pondant aux conditions, et
ce en coordination avec les
secrétariats de wilayas de
l'Organisation nationale des
Moudjahidine (ONM) et les
services du ministère des
Moudjahidine, ajoutant que
toute personne ouvrant droit
ou ayant été lésée, a été ré-
habilitée et a bénéficié d'une
pension».

APS
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TIZI-OUZOU : 
Des milliers de personnes se recueillent 
à la mémoire de Matoub Lounès
Des milliers de personnes se sont recueillies lundi à Taourit-Moussa, dans la commune d’Ait Mahmoud, 20 Kilomètres au sud-est de
Tizi-Ouzou, à la mémoire du chanteur Matoub Lounès, à l’occasion de la commémoration du 20ème anniversaire de son assassinat.

Hommes, femmes, jeunes et
vieux, artistes, sportifs et autres ac-
teurs politiques ayant côtoyé l’artiste
ont tous salué l’£uvre et le combat
de l’artiste pour «tamazight, la li-
berté d’expression, la diversité et
pour une Algérie démocratique».
Présent sur les lieux, le chanteur
Lounis Ait Menguellet, qui a été
reçu par la mère et la s£ur du défunt
artiste, a déposé une gerbe de fleurs
sur sa tombe, affirmant, ému, qu’il
aurai aimé venir le voir dans «d’au-
tres circonstances que celles-ci».

Plusieurs personnalités et délé-
gations politiques, artistiques et
sportives ont, également, fait le dé-
placement, à l’occasion, pour rendre
hommage au Rebelle et saluer sa
mémoire et son combat, à l’exemple
du P/APW de Tizi-Ouzou, Youcef
Aouchiche, du P/APC de Tizi-Ouzou,
Ouahab Ait Menguellet, d’une dé-
légation du FFS et de celle de la JS
Kabylie.  «Nous sommes ici pour
se recueillir à la mémoire du Rebelle

et rappeler nôtre attachement à son
combat pour une Algérie libre et
démocratique qu’il a portée au péril
de sa vie. Mais aussi pour soutenir
sa famille dans sa quête de vérité
et de justice sur son assassinat», a
déclaré Ali Laskri qui conduisait la
délégation du FFS.

Abondant dans le même sens,
Youcef Aouchiche a souligné la né-
cessité «d’affirmer nôtre attache-
ment au combat de Matoub pour
une Algérie libre et prospère, et de
le poursuivre pour faire honneur à
sa mémoire».

Pour sa part, la délégation de la
JSK, conduite par son président
Cherif Mellal, a remis à la s£ur du
défunt artiste une immense toile
représentant l’artiste, et déposé une
gerbe de fleurs sur la tombe de l’ar-
tiste Matoub.

Quasi inconnu du grand public,
mais reconnaissable aux traits de
son visage qui rappelle fortement
son frère assassiné, Francis Matoub,

demi-frère du Rebelle du côté pa-
ternel, a tenu à être de la manifes-
tation, affirmant, «je suis là pour
partager la douleur de tous ces gens,
qui est aussi ma douleur, je suis
très ému par cet élan que suscite
encore Lounes, ce qui prouve la
justesse de son combat».

Un riche programme a été
concocté pour l’occasion par la fon-
dation Matoub Lounès, dont le coup
d’envoi a été un marathon intitulé
«la voix de la vie», du lieu de son
assassinat à Thala-Bouanane à
Taourirt-Moussa, suivi d'un dépôt
de gerbes de fleurs et de prises de
parole, et qui sera clôturé dans la
soirée, par un grand gala artistique
en duplex avec le dernier gala du
Rebelle au Zénith, à Paris. Né le 24
janvier 1956, Matoub Lounès, poète,
chanteur, musicien, auteur com-
positeur et interprète a été assassiné
par un groupe terroriste le 25 juin
1998, au lieu-dit Thala-Bouanane,
sur la route de Béni-Douala. 

Au total huit troupes participe-
ront à partir de mercredi prochain
aux journées de Naama du théâtre
pour enfants, a-t-on appris lundi
auprès des organisateurs. La cé-
rémonie d’ouverture de cette ma-
nifestation de trois jours, à laquelle
prendront part des troupes du
théâtre des wilayas de Naama, El
Bayadh, Tiaret et Boumerdès sous
le slogan «spectacle et créativité»,
prévoit à la maison de la culture
«Ahmed Chami» de Naama la pré-
sentation de la pièce «El Kenz El
mafqoud» (Le trésor perdu) de
l’association «Tagrart» de Tlemcen,
a indiqué le président de l’asso-
ciation locale «Choumouaa» d’arts
dramatiques, Kada Gabiz.Les en-
fants seront conviés à apprécier
des représentations du 4e art dont
«Essadaka» (L'amitié) de l’associa-
tion «Fhem yal fahem» de Tiaret,
«Eddib el maghrour» de l’associa-
tion «El Wissal» de Mecheria
(Naama) et «Taalem oua Ifhem»
(Apprends et comprends) de la
troupe «Kounouz» de Boumerdès,

entre autres. Un atelier «Le petit
peintre» d’enseignement des en-
fants aux principes des arts de des-
sin est prévu avec la peintre plas-
ticienne Fathia Bahira de Naama.
L’objectif de cette manifestation,
organisée en coordination avec la
direction de la Culture, est de créer
une atmosphère de divertissement
et d’art chez les enfants de la wilaya.
Des spectacles du rire et de clowns
ainsi que du conte sont program-

més. Les £uvres présentées dans
le cadre des journées de Naama
du théâtre pour enfants seront sui-
vies de débats ouverts entre les
membres des troupes participantes
et des associations autour de cer-
tains aspects artistiques et créatifs
de chaque représentation dont la
mise en scène, l’interprétation, le
texte et le décor. Les participants
seront honorés à la cérémonie de
clôture. 

NAÂMA : 
8 troupes pour animer les journées du
théâtre pour enfants à partir d’aujourd’hui

Des toiles de peinture aux dessins incarnant
l'amour et la paix ont suscité l'enthousiasme lors du
Symposium international des arts plastiques, organisé
à partir de lundi à l'initiative de l'association de wilaya
des arts plastiques «Lamasat». La cérémonie d'ou-
verture de cette manifestation internationale, à la-
quelle participent des artistes algériens et de plusieurs
pays arabes tels que la Tunisie, le Liban, l'Irak et la
Jordanie, a été présidée par le wali de Khenchela,
Kamel Nouicer, et ce à l'occasion de la Journée na-
tionale du tourisme. Citoyens et autorités locales ont
visité les différents pavillons de l'exposition, tenue
au siège de l'Office des établissements de jeunes
(ODEJ) de Khenchela, offrant à la contemplation de
nombreuses peintures, dont les auteurs ont donné
des éclaircissements au sujet de leurs œuvres artis-
tiques. Par ailleurs, en marge de la cérémonie d'ou-
verture, Zahia Kaci, une artiste plasticienne venant
d'Alger et qui participe avec trois tableaux, dont l'un
représente une assiette entourée de cuillères, a

déclaré, à l'APS, que cette création symbolise l'amour
de la famille et des retrouvailles entre proches ainsi
que les valeurs de solidarité et d'entraide dans diverses
occasions à l'instar de la préparation de Yennayer.
Pour sa part, le sculpteur et calligraphe libanais Naâ-
mane participe pour la deuxième fois à cet évènement
en Algérie avec des sculptures sur des mines de
crayons, un art nécessitant, selon lui, beaucoup de
concentration et de précision. Parmi les £uvres avec
lesquelles cet artiste a participé à cet événement, un
crayon dont la mine représente une réplique d'El
Qods et un autre représentant une colombe, des
£uvres symbolisant la liberté, la paix et le refus de la
violence. Selon Fouad Belaâ, président de l'association
«Lamasat'', initiatrice de cet événement international
qui a pour slogan «L'art, langue de la paix'', la mani-
festation se poursuivra jusqu'au 29 juin et comprendra
des ateliers d'art et des peintures murales dans les
établissements scolaires et d'entreprises publiques
de la wilaya de Khenchela. 

Les dinosaures de « Jurassic
World: Fallen Kingdom» ont fait
un retour rugissant au box-office
nord-américain, empochant 148
millions de dollars pour le premier
week-end d'exploitation, selon les
chiffres définitifs publiés lundi par
le cabinet spécialisé Exhibitor Re-
lations.

Ce cinquième volet des aven-
tures des tyrannosaures et autres
vélociraptors  créés en 1993 par
Steven Spielberg se déroule trois
ans après la destruction du luxueux
parc à thème Jurassic World. Au
réveil du volcan de l'île, Owen
(Chris Pratt) et Claire (Bryce Dallas
Howard) ont une mission: sauver
de l'extinction les dinosaures sur-
vivants.

Si les chiffres sont loin d'égaler
les 204,6 millions engrangés par
«Jurassic World» (2015) lors de son
premier week-end, la performance
du film d'Universal reste bonne
pour ce nouvel opus de l'univers
de science-fiction.

«C'est formidable que ce soit
toujours populaire et pas encore
en extinction», s'était réjoui le réa-
lisateur et producteur mythique
Steven Spielberg, lors de la pre-
mière du film.

Une autre suite occupe la
deuxième marche du podium, le
film d'animation des studios Pixar,
filiale de Disney, «Les Indestruc-
tibles 2». La célèbre famille de su-
per-héros a gagné 80,3 millions
de dollars pour son deuxième
weekend, avec un total de 350 mil-
lions depuis sa sortie.

Les aventures de cette famille
hors-norme, dont les voix sont in-

terprétées  en français par Gérard
Lanvin, Louane Emera ou encore
Amanda Lear, sortiront le 4 juillet
en France, après avoir conquis les
Etats-Unis et le Canada.

«Ocean's 8», le «reboot» féminin
de la célèbre saga de cambrioleurs
de haut vol, tient «fantastiquement
la barre» d'après le site boxoffice-
mojo.com, avec 11,5 millions de
dollars en trois jours, et 100,3 mil-
lions en trois semaines en Amé-
rique du nord. Dans le monde, le
long-métrage au casting féminin
cinq étoiles (Sandra Bullock, Cate
Blanchett, Anne Hathaway ou en-
core Rihanna), a gagné 171,6 mil-
lions de dollars pour un budget
de production - hors marketing -
de 70 millions.

La comédie «Tag» racontant les
pitreries d'un groupe d'amis arrive
en quatrième place et glane 8,3
millions de dollars, cumulant 30,4
millions de  recettes en deux se-
maines en Amérique du Nord.
Après six semaines d'exploitation,
«Deadpool 2», film de super-héros
sarcastique et insolent de la Fox,
reste dans le top 5. Le film empoche
5,3  millions de dollars soit 304,1
millions depuis sa sortie. 

Voici le reste du Top 10:
6 - «Solo: A Star Wars Story»

(4,5 millions, 202,6 millions en 5
semaines)

7 - «Hérédité» (3,6 millons, 34,8
millions en 3 semaines)

8 - «Superfly» (3,4 millions, 15,3
millions en 2 semaines)

9 - «Avengers: Infinity War» (2,6
millions, 669,6 millions en 9 se-
maines)

CINÉMA
Retour rugissant des
dinosaures de «Jurassic
World» au box-office

KHENCHELA : 
Des toiles d'amour et de paix au Symposium
international des arts plastiques
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Samouraï-Sudoku n°1905
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Un ajournement équivaut presque
toujours à une renonciation. 

Citation de Victor Cherbuliez ;
Les pensées extraites de ses

œuvres (1913)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Arsenal ambulant
2 - Outil de poissonnier - A placer entre la li-
cence et les lettres
3 - Disco avec paroles - Oppressés
4 - Elles comprennent beaucoup de lustres -
Ralles - En tête des aoutats
5 - Teintas en brun - Province d'Arabie
6 - Un ton sous mi - Symbole de solidité - Il y a
là un monde fou
7 - Commentons - Substance qui retient
8 - Coureur australien - Problèmes de jeunesse
9 - Ancien - Expression pleine de fraîcheur -
Courroie directionnelle
10- Laisse loin derrière - Butées

Mots croisés n°1905

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Intellectuelles
B - Trombidion - Il porte le numéro 54
C - Restes de grappes - Entré dans la famille
D - Il vaut le titane - Gros mollusque
E - Cri d'aficionado - A faire aprés la tétée
F - Qui s'arrête au ras des fesses
G - Déesse agricole - Lumière de fellah
H - Marque de réprobation - Indice de pellicules
I - Coloras joliment - Trés réaliste
J - Dédicadée
K - Mettent à la bonne mesure
L - Centrifugeuses à culottes 

Le Brésil est en reconquête. La
Séléçao compte notamment sur
de nouveaux talents à l'instar
de Philippe Coutinho et Gabriel
Jesus, placés à la pointe de l’at-
taque. Une pression monstre
sur les épaules pour ce dernier
qui avait été embauché en 2014
par la ville de Sao Paulo pour
repeindre les murs de la cité à
l'occasion du Mondial brésilien.
Quatre ans plus tard, l’atta-
quant de Manchester United est
sélectionné par Tite pour parti-
ciper à son premier Mondial au
côté de ses idoles : Neymar, et
Thiago Silva. Les Cariocas ne
craignent pas grand monde
dans cette compétition et visent
un seul objectif : une sixième
étoile sur le maillot auriverde.
La Serbie devra livrer un grand
match pour résister à cette sé-
lection brésilienne déterminée.

18:50
Football / Coupe

du monde

19:55 19:55 20:00

Séverine et Christophe,
comédiens, sont de jeunes
parents amoureux. Ils ont un
fils, Tom. A 3 ans, le petit
garçon ne parle pas, crie
souvent, dort difficilement, a
des comportements étranges.
Aucune baby-sitter ne consent
à le garder, la crèche le
renvoie, les grands-parents
sont dépassés. Séverine,
exténuée par les nuits sans
sommeil, met sa carrière en
sourdine, Christophe se réfugie
dans le travail, l’alcool et les
églises. Quand le diagnostic
d'autisme tombe enfin, la
famille peut commencer à
avancer.

Presque comme
les autres

A l'aube de son entrée au Pan-
théon, à Paris, le 1er juillet,
retour sur le parcours per-
sonnel et politique hors du
commun de cette icône de la
lutte pour les droits des
femmes. Symbole de rési-
lience, de courage et de li-
berté, la jeune Simone Jacob
parvient à dépasser les trau-
matismes de la déportation
avant de marquer son em-
preinte dans l'Histoire en fai-
sant légaliser l'avortement en
1975. Ses deux fils et ses petits-
enfants partagent leurs sou-
venirs autour d'albums pho-
tographiques de la famille et
retracent l'incroyable destin
d'une rescapée.

Simone Veil,
album de famille

Le chef se rend dans un éta-
blissement situé au cœur de
Marseille. Siham sollicite
l'aide de Philippe Etchebest
afin de redresser la situa-
tion du restaurant qu'elle
tient avec sa soeur Sanna et
sa cousine Leila. La carte
propose de la cuisine pro-
vençale, mais aussi des
burgers et des spécialités
marocaines. Entre
reproches, coups de gueule,
cris et pleurs, la relation
entre les deux soeurs est
compliquée et les tensions
omniprésentes.

Il y a bien longtemps, dans
une région reculée de France,
un prince égoïste fut victime
d'une enchanteresse qui le
transforma en bête affreuse.
Les années ont passé : Belle est
la fille la plus ravissante et la
plus cultivée de son village.
Elle est de ce fait convoitée
par Gaston, un personnage
arrogant. Quand Maurice,
son père inventeur, part par
une course, il se perd dans la
forêt et trouve refuge dans le
château de la bête. Là, il vole
une rose très spéciale, pour sa
fille, provoquant le courroux
de la créature.

Cauchemar en
cuisine

SERBIE / BRÉSIL
Réalisateur : Renaud Bertrand
Avec : Julie-Marie Parmentier ,

Marie-Anne Chazel 

20:00

La Belle et la
Bête

Réalisateur : Hugues Nancy

Réalisateur : Bill Condon
Avec : Emma Watson , Luke

Evans 

TÉLÉRÉALITÉ - France 7 sai-
sons / 49 épisodes
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Solution
27 juin

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1905

Su
d

ok
u

 n
°1

90
5

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°605

Grille géante n°605 2007 - Le publicitaire Jean Lafleur écope 42 mois de prison et devra rem-
bourser 1,58 million $ pour son rôle dans le scandale fédéral des com-
mandites.
2000 - Malgré des gains de l'opposition aux législatives, au Zimbabwe, le
parti de Robert Mugabe est reporté au pouvoir.
1999 - En Algérie, le régime adopte un projet d'amnistie des auteurs de
violences, commises durant sept ans de guerre civile.
1997 - À Bruxelles, les représentants de 95 pays acceptent le principe
d'une interdiction des mines anti-personnel
1997 - Imomali Rakhmonov, président du Tadjikistan, s'entend avec l'op-
position islamique après quatre ans de troubles.
1995 - Le prince héritier du Qatar, Hamad bin Khalifa al-Thani, chasse
son père du pouvoir dans un coup d'Etat non violent.
1988 - Début d'une grève de quatre mois chez Bell Canada.
1986 - À La Haye, la Cour internationale de Justice conclut que les États-
Unis ont aidé illégalement les rebelles contras du Nicaragua.
1980 - Le gouvernement de France affirme avoir mené des expériences
de bombe à neutrons.
1976 - Premières élections présidentielles libres en 50 ans, au Portugal.
1975 - À la pointe nord de Terre-Neuve, le site de l'Anse aux Meadows est
remis à l'État fédéral; des vestiges de trois bâtiments, retrouvés en 1960,
y témoignent du passage de navigateurs vikings vers 990.
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JM-2018 : 
La natation algérienne fait mieux 
qu'à Mersin avec deux médailles

En effet, à Mersin en
2013, la natation algé-
rienne était revenue avec
un zéro pointé, une pres-
tation «très décevante»,
avaient jugé, à cette
époque-là, les observa-
teurs. A Tarragone, Sah-
noune a débloqué son
compteur avec l'or, rem-
porté haut la main dans
l’épreuve du 100m nage
libre, avec à la clé un nou-
veau record d’Algérie en
48.00 (contre 48.23 de Na-
bil Kebab en 2009). 

La seconde médaille du
natif de Constantine, en
argent celle-ci, a été ga-
gnée au 50m nage libre
avec là aussi un nouveau
record d’Algérie pulvérisé
en 21.96. 

«On a misé beaucoup
sur Sahnoune qui avait
pour objectif deux mé-
dailles au sprint. Il a réussi
son pari et c’est une bonne
chose pour lui et la nata-
tion algérienne. Pour les
autres engagés, ce sont des jeunes
qui ont besoin de ce genre de com-
pétition pour progresser», a indiqué
à l'APS le directeur technique national
(DTN), Abdelkader Kaouah. 

Le responsable technique s’est jus-
tifié par le fait que les sélections na-
tionales de natation ont été rajeunies
de 60 à 70%, «mais les jeunes athlètes
engagés à Tarragone sont les meilleurs
dans leurs spécialités. 

«On a ramené nos meilleurs jeunes
nageurs qui préparent aussi les jeux
Africains de la jeunesse d’Alger et les
jeux Olympiques de la jeunesse (Ar-
gentine). 

Ces JM-2018 sont donc un tremplin
et une bonne expérience pour ces na-
geurs et nageuses», a expliqué Kaouah,

rappelant la défection d'Abdallah Ard-
joune et de Djawad Sioud et qui pou-
vaient offrir d'autres médailles au
pays. 

Pour sa part, l’entraîneur français
Olivier Barnier s'est félicité de la par-
ticipation d'Oussama Sahnoune, son
athlète au Cercle des nageurs de Mar-
seille, qualifiant ses résultats de
«grosse performance». 

«A Tarragone, Oussama a franchi
une autre étape d’une longue prépa-
ration pour les prochains Mondiaux.
Au 50m, une épreuve pour laquelle il
n’a pas beaucoup travaillé, il a réussi
l’argent en 21.96, explosant au finish
un record d’Algérie vieux de 15 ans. 

Sur le 100m où il a pris l’or en
48.00, il faut améliorer davantage la
vitesse pour descendre sous la barre
des 48 secondes, en prévision des
Mondiaux et surtout des jeux Olym-
piques de Tokyo-2020», a relevé Bar-
nier. 

L’entraîneur d’Oussama Sahnoune

prévient que le travail ne doit pas s’ar-
rêter car les échéances arrivent rapi-
dement : «Je suis conscient qu’il a
travaillé dur ces deux dernières an-
nées, mais il faut rester dans la conti-
nuité et sur la ligne d’objectif qu’il
s’est fixé cette année. Il faut garder la
même attitude». 

De son côté, le nouveau champion
méditerranéen du 100m nage libre a
estimé que les joutes de Tarragone
lui ont permis d’évaluer le niveau de
sa préparation, afin de lui apporter,
en compagnie de son coach, les ré-
glages qu’il faut. 

«C’est vrai que remporter deux mé-
dailles aux JM reste quelque chose
de fabuleux, mais il ne faut pas s’ar-
rêter à ce stade, car les Mondiaux
s'approchent et là, ce sera une autre
paire de manches. 

Je continue mon chemin car j’ai
en ligne de mire les Championnats
du monde mais surtout les jeux Olym-
piques de Tokyo», a-t-il dit. 

JEUX MÉDITERRANÉENS
2018 : 
Échos de Tarragone 

Echos recueillis par l'APS aux Jeux médi-
terranéens ( JM) de Tarragone qui se pour-
suivent jusqu’au 1er juillet dans la ville espa-
gnole. 

Arrivée-départ : le dernier contingent de
la délégation algérienne est arrivé lundi soir
à Tarragone à bord d’un vol spécial, alors que
les athlètes ayant terminé leur compétition
ont fait le chemin inverse pour rejoindre Alger. 

Records : la compétition de natation des
Jeux méditerranéens 2018, marquée par plu-
sieurs records des JM, s’est clôturée lundi
avec la domination des nageurs italiens (14
médailles) suivis des Espagnols avec 9 bre-
loques. Le nageur algérien Oussama Sahnoune
s’est distingué lors de ces joutes en décrochant
deux médailles, l’or sur 100m nage libre et
l’argent sur 50m nage libre, battant les deux
records d’Algérie de la distance. 

Activités : avec un accès libre et gratuit, les
extérieurs de l’enceinte des Anneaux médi-
terranéens, épicentre des JM-2018, accueillent
une zone d’expositions avec des ateliers de
promotion de la pratique sportive, des stands
de don de sang et des activités diverses. 

Navette : les athlètes des délégations spor-
tives prenant part aux JM-2018 font face à
d’énormes problèmes pour se déplacer vers
leurs sites de compétition à cause de la mau-
vaise répartition des navettes. Les organisateurs
s’attellent à résoudre ce problème depuis le
début des Jeux. 

Médailles : après quatre journées de com-
pétitions, l’Italie caracole en tête du classement
général avec un total de 70 médailles dont 31
en or, devant l’Espagne avec 55 médailles (12
or) et la Turquie avec 40 médailles (12 or).
L’Algérie occupe le 10e rang avec 6 médailles
(2 or, 3 argent, 1 bronze). 

Supporters : les membres de la délégation
algérienne sont venus en force soutenir les
lutteurs algériens engagés lundi en finales de
la lutte gréco-romaine. Hassiba Boulmerka,
chef de délégation, les anciens médaillés olym-
piques Nouria Benida-Merrah et Abderrah-
mane Hamad, ainsi que l’équipe de handball,
ont encouragé Boudjemline et Sidazara qui
se sont adjugés deux médailles d’argent.

La natation algérienne a réussi à faire mieux qu'aux derniers Jeux Méditerranéens de
Mersin (Turquie), grâce aux deux médailles de l’athlète Oussama Sahnoune qui a
rempli son contrat lors de l’édition 2018 des Jeux qui se poursuivent à Tarragone (Es-
pagne). 

JM-2018/ 5E JOURNÉE: 
Entrée en lice de plusieurs
boxeurs algériens

Chesmddine Kra-
mou (64 kg), Mohamed
Houmri (84 kg) et Na-
serddine Bensaid (69
kg) feront leur en entrée
lice à partir des hui-
tièmes de finale et ten-
teront d’imiter Azzouz
Boudia(75 kg) qui a ar-
raché, lundi, son billet
pour les quarts de finale. 

Cette journée sera
également marquée par
le déroulement du
deuxième match de la
sélection nationale (U18)
de football face à son
homologue de Bosnie-
Herzégovine. 

Les protégés de Ho-
cine Achiou essayeront
lors de cette confronta-
tion pour le compte de
la 2e journée du groupe

A, de faire oublier la
lourde défaite enregis-
trée face à L’Espagne (1-
4), vendredi dernier. 

Des athlètes algériens
d’autres disciplines sont
appelés à faire leur dé-
but aux JM-2018. Il s’agit
notamment des tennis-
men et tenniswomen,
ainsi que les pongistes. 

En tennis, dont la
compétition se dérou-
lera sur la terre battue
du Tennis Club de Tar-
ragone, Les Algériens
Mohamed Makhlouf,
Hassen Mohamed,
Amira Benaissa et Amira
Boudjadi enchaineront
les tableaux du simple
dans la matinée et le
double dans l’après-
midi. 

En tennis de table,
les pongistes algériens
Larbi Bouriah, Samy
Kherouf, Katia Kessaci
et Lynda Loughrabi, se-
ront également en
course dans les épreuves
individuelles et par
équipes. 

En lutte féminine, ce
sera aux tours des lut-
teuses algériennes,
Kheira Yahiaoui (50 kg)
et Fouzia Aissaoui (57
kg) d’entrées sur le ta-
tami de Villa-seca. De
son côté, Mohamed
Boudraa engagé dans la
catégorie (74kg) de lutte
libre, jouera mardi le
match de repêchage
pour la médaille de
bronze. 
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JM ORAN-2021: 
Le wali ordonne l’accélération de la
cadence de la réalisation du complexe
sportif et du village méditerranéen

Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi, a or-
donné l’accélération de la cadence de la réa-
lisation du complexe sportif et du village
méditerranéen dans la commune de Bir El
Djir (Est d’Oran) en prévision des Jeux mé-
diterranéens prévus dans la capitale de
l’Ouest algérien en 2021, indiquent mardi
les services de la wilaya. 

De nouvelles instructions dans ce sens
ont été données aux services concernés lors
d’une réunion qu’a présidée la veille le chef
de l’exécutif d’Oran et ayant regroupé les
directeurs exécutifs des départements concer-
nés, les directeurs d’entreprises chargées
de la réalisation et les responsables des bu-
reaux d’études, a précisé la même source. 

M. Cherifi a instruit les présents de la né-
cessité de «lever toutes les contraintes d’une
manière périodique», tout en sommant la
commission technique installée à cet effet,
de «suivre en permanence l’évolution des
deux projets». 

Dans la perspective des Jeux méditerra-
néens que va abriter Oran en 2021, cette ville
sera dotée prochainement d’un complexe
sportif d’envergure comportant un stade de
football de 40.000 places, un stade d’athlé-
tisme de 4.500 places, une salle omnisports

de 6.000 places ainsi que d’un complexe
nautique. Les travaux réalisés au niveau du
stade de football touchent à leur fin étant
donné que la réception de cette enceinte est
programmée pour la fin de cette année 2018,
tout comme le stade d’athlétisme, tandis
que les travaux concernant la deuxième
tranche du complexe ont été lancés il y a
près de trois mois. 

Quant au village méditerranéen d’une ca-
pacité de 4.500 lits, disposant aussi d’autres
équipements et édifices, il connaît un taux
d’avancement «appréciable», selon les res-
ponsables concernés. 

L’Algérie accueillera la prochaine édition
des Jeux méditerranéens pour la deuxième
fois de son histoire, et ce, après avoir organisé
celle de 1975 à Alger, rappelle-t-on. 

L’édition de 2018 se poursuit actuellement
à Tarragone (Espagne) d’où vient de rentrer
le wali d’Oran après avoir assisté en compa-
gnie du ministre de la Jeunesse et des Sports,
Mohamed Hattab, à la cérémonie d’ouver-
ture, une aubaine lui ayant permis, en sa
qualité de vice-président du comité d’orga-
nisation des Jeux de 2021, de «s’imprégner
de l’expérience espagnole», a-t-il dit.

APS
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LIGUE 2 FRANÇAISE/ LE
HAVRE : 
L'entraineur Tanchot
mise sur Ferhat pour la
saison prochaine 

L'entraineur du Havre AC (Ligue 2 française de
football) Oswald Tanchot a relevé la nécessité de
conserver l'international algérien Zinédine Ferhat
en vue de la saison prochaine, alors que le joueur est
convoité par des clubs de l'élite. 

«Je compte sur Zinédine Ferhat. On ne peut pas se
permettre de perdre notre meilleur passeur (20 passes).
Maintenant, si le club estime qu'il s'y retrouve en
fonction des offres, peut-être qu'il partira», a affirmé
le coach du club normand, cité hier par la presse
locale. 

Ferhat (24 ans) avait rejoint le doyen des clubs
français en 2016 pour un contrat de trois ans en pro-
venance de l’USM Alger (Ligue 1/ Algérie). «Mais à ce
jour, je construis mon équipe avec lui, tout comme
avec Harold Moukoudi. 

Le seul titulaire qui nous quitte, c'est Jean-Philippe
Mateta. Tous les autres font partie de l'aventure», a-t-
il ajouté. Le milieu de terrain algérien, auteur d'une
saison époustouflante (20 passes, 4 buts en 35 appa-
ritions) est courtisé par deux clubs de Ligue 1 française
: l'AS Saint Etienne et le FC Nantes ainsi qu’en Liga
avec l’Espanyol Barcelone. 

Il avait effectué son baptême du feu avec l’équipe
nationale le 7 octobre 2017 lors de la défaite concédée
par les Verts à Yaoundé face au Cameroun (2-0) en
match comptant pour la 5e journée (Gr. B) des quali-
fications de la Coupe du monde 2018, lorsqu'il avait
fait son apparition en cours de jeu. Le Havre a échoué
à accéder en Ligue 1 française, en s'inclinant face à
l'AC Ajaccio (2-2, aux t.a.b 3-5) en match de barrages
de la Ligue 2. 

MONDIAL-2018 / MAROC : 
Renard «ne conteste
pas la VAR» mais
pointe une possible
«énorme erreur
d'arbitrage» 

Le sélectionneur du Maroc Hervé Renard, passé
tout près d'un exploit face à l'Espagne (2-2) au Mon-
dial-2018, n'a pas «contesté» le but espagnol égalisateur
validé par l'assistance vidéo (VAR) mais a pointé une
possible «énorme erreur d'arbitrage» sur le corner à
l'origine de l'action, lundi à Kaliningrad (Russie). 

«La seule question que je voudrais poser, c'est que
sur le 2e but égalisateur, le ballon est sorti d'un côté.
Donc on attend le corner d'un côté, mais il est joué de
l'autre. Est ce que c'est autorisé ? Sincèrement, je ne
peux pas vous dire. Si cela ne l'est pas, c'est une
énorme erreur d'arbitrage», a fustigé Renard, après
la rencontre de la 3e journée du groupe B de la Coupe
du monde. 

«Il n'y a pas hors-jeu sur le but (de Iago Aspas à la
90e minute) parce qu'on l'a revu à la vidéo. Il n'y a pas
à contester cela. Simplement, est-ce qu'on a le droit
de jouer un corner de l'autre côté où la balle est sortie,
c'est la grande question. Je suis allé à la porte des ar-
bitres (à la fin du match). La porte est restée fermée»,
a-t-il ajouté, concédant que «c'est un métier difficile
d'arbitrer». Le Maroc, déjà éliminé du Mondial-2018,
menait 2-1 jusqu'à la 90e minute et un but de Iago
Aspas, validé par la VAR. Contre le Portugal (défaite
1-0), le technicien français s'était déjà plaint d'une
«injustice» arbitrale du fait de ne pas avoir bénéficié
du dispositif vidéo. 

«Il faut se concentrer maintenant sur l'essentiel,
c'est-à-dire le résultat. Bien sûr, on aurait aimé battre
l'Espagne parce qu'on était venu pour ça. On a souffert
comme toutes les équipes qui affrontent l'Espagne.
Quand on regarde la composition, c'est un mix du
Barça et du Real Madrid donc il faut féliciter les
joueurs, tout le monde pour cette Coupe du monde»,
a déclaré l'ancien coach de l'USM Alger. 

«Il a manqué un peu d'expérience. Mais on a montré
contre le Portugal et l'Espagne, deux des meilleures
équipes, qu'on pouvait être à la hauteur. On sortira la
tête haute, très haute même, avec beaucoup de fierté»,
a ajouté le technicien français. Eliminé dès le 1er
tour, le Maroc n'avait plus disputé de Coupe du monde
depuis 1998. 

APS

SÉLECTION ALGÉRIENNE DE FOOTBALL : 
La succession de Madjer est ouverte

Une certitude : le
successeur de Mad-
jer sera un étran-
ger. La FAF s'est mis
à l'évidence de
l'échec de l'option
locale représentée
par l'ancien capi-
taine de la sélection
à la Coupe d'Afrique
des nations CAN-
1990, qui avait suc-
cédé en octobre
2017 à l'Espagnol
Lucas Alcaraz, hé-
ritant d'une situa-
tion difficile suite à
l'élimination de l'Al-
gérie de la course
pour la Coupe du
monde 2018 en
Russie. 

En confiant les
rênes de l'équipe à
Madjer, la FAF avait
rompu avec le tech-
nicien étranger,
mais cette décision
s'est avérée finale-
ment infructueuse,
puisque les Verts
ont «complètement perdu leur foot-
ball», estiment unanimement les
observateurs. 

«Nous allons engager un tech-
nicien qui a fait ses preuves sur le
plan continental. Hervé Renard (sé-
lectionneur du Maroc, ndlr) et Vahid
Halilhodzic (libre) ont un profil in-
téressant et peuvent répondre à nos
attentes, ils figurent dans notre liste.
Le Portugais Carlos Queiroz (sélec-
tionneur de l'Iran, ndlr) reste un
entraîneur expérimenté et de mé-
tier», a déclaré Zetchi, peu après la
fin de la réunion du Bureau fédéral
tenue dimanche au Centre tech-
nique national de Sidi-Moussa (Al-
ger). 

Zetchi veut engager 
un «mondialiste»

Elu à la tête de la FAF le 20 mars
2017, le président Kheïreddine Zet-
chi a déjà consommé deux sélec-
tionneurs en 15 mois. Il a reconnu
avoir échoué à trouver l'entraîneur
idéal capable de mener les Verts à
bon port. 

«J'avoue que nous n’avons pas
réussi à trouver le sélectionneur
idéal pour cette équipe. Maintenant,
nous devons tourner cette page,

j’appelle les joueurs à s'impliquer
davantage quel que soit l’identité
du futur coach et à travailler avec
la volonté de créer un nouvel état
d’esprit», a-t-il ajouté. Cette fois-
ci, la FAF veut bien mettre le paquet
pour engager un entraîneur d'en-
vergure mondiale capable de «réa-
nimer» un groupe en proie au doute. 

Le profil recherché par Kheïred-
dine Zetchi est celui de quelqu'un
qui a un long vécu sur le plan afri-
cain, un critère important dont ne
disposait pas Madjer. 

«Nous devons trouver le profil
que nous recherchons, c'est-à-dire
quelqu’un avec un vécu en Afrique.
Il y a un Mondial qui se déroule ac-
tuellement en Russie, je pense que
l’idéal est d’attendre le fin du pre-
mier tour pour dresser une short-
list de techniciens susceptibles de
prendre en charge l'équipe natio-
nale», a fait savoir Zetchi. 

Une chose est sûre, le successeur
de Rabah Madjer sera connu «d’ici
à la fin du mois de juillet prochain»,
selon Zetchi, qui espère dénicher
cette fois-ci celui qui permettra aux
Verts de renouer avec les bons ré-
sultats, eux qui restent sur quatre
défaites de suite en amical sous la

conduite de l'ancien joueur de Porto. 
Le futur sélectionneur aura alors

environ un mois pour préparer la
prochaine sortie en déplacement
face à la Gambie à Banjul prévue
en septembre, dans le cadre de la
2e journée (Gr. D) des qualifications
de la CAN-2019 dont la phase finale
aura lieu au Cameroun. 

Le départ de Madjer, dont c'était
le quatrième passage à la tête de
l'équipe nationale après 1994-1995,
1999 et 2001-2002, confirme l'in-
stabilité criarde à la barre technique
du «Club Algérie», qui a vu la suc-
cession de pas moins de quatre
techniciens en l'espace de deux an-
nées seulement : le Serbe Milovan
Rajevac ( juin 2016 - octobre 2016),
le Belge Georges Leekens (octobre
2016 - janvier 2017), l'Espagnol Lucas
Alcaraz (avril 2017 - octobre 2017)
et donc Madjer (octobre 2017 - juin
2018). 

Trois techniciens étrangers et
un local ont tous échoué dans leur
mission, ce qui a poussé les obser-
vateurs à soulever moult interro-
gations sur le vrai problème dont
souffre cette équipe nationale qui
a, dans un passé récent, procuré
tant de joie à tout un peuple. 

Ahmed Feghouli a été
élu hier président du Club
sportif amateur (CSA) de
la JSM Tiaret, nouveau
promu en Division natio-
nale amateur de football,
pour un mandat de quatre
ans. 

Avant de passer au vote
à l’occasion de l’assemblée
générale à laquelle ont as-
sisté 65 membres des 86
inscrits, Feghouli a pro-
cédé à la présentation des
bilans moral et financier
au titre de l’exercice pré-
cédent pendant lequel il
avait présidé le directoire
provisoire installé par les
autorités locales. 

Les bilans en question
ont été approuvés à l’una-
nimité, ouvrant la voie à
l’élection de Feghouli
pour un mandat de quatre
ans. 

En décidant d’organi-
ser ces élections en marge
de l’assemblée ordinaire,
les membres de l’assem-
blée de la JSMT, dont la
proposition a été adoptée
par le représentant de la
direction de la jeunesse
et des sports locale, ont
agi par souci de «gagner
du temps afin de permet-
tre à l’équipe dirigeante
de passer vite à l’action en
matière de préparation de

la nouvelle saison», in-
dique-t-on dans ce club
de l’Ouest. 

Feghouli était le seul
candidat après le retrait à
la dernière minute de l’au-
tre candidat Rachid Naâk,
informe-t-on de même
source. 

Le nouveau président
avait déclaré récemment
à l’APS qu’il ambitionnait
de poursuivre le projet
qu’il a entamé avec la
JSMT «et consistant à per-
mettre à cette formation
de retrouver la place qui
est la sienne, à savoir dans
la cour des grands». 

Sous sa houlette, la

JSMT avait réussi à domi-
ner son groupe dans le
championnat inter-ré-
gions, restant invaincue
tout au long de la saison,
un exploit qu'aucune au-
tre équipe des quatre
poules de ce championnat
n'a réalisé. 

Après avoir longtemps
rivalisé avec les gros bras
du football national, la
JSMT a chuté, il y a plu-
sieurs années, jusqu'aux
divisions inférieures avant
d'entamer sa résurrection
la saison passée en accé-
dant en division amateur. 

En attendant de faire
encore mieux... 

Deux jours après la décision de la Fédération algérienne de football (FAF) de se
passer des services du sélectionneur national Rabah Madjer, les spéculations vont
bon train sur l'identité du futur coach des Verts, dont la barre technique fait face
depuis deux années à une instabilité criante.

DIVISION AMATEUR (GR. OUEST) : 
Feghouli élu président de la JSM Tiaret



Après le pied de Neymar, les pleurs de Ney-
mar ! Comme dans un épisode larmoyant de te-
lenovela, le Brésil affiche une émotivité inquié-

tante avant d'affronter
la Serbie mercredi

(20h00 fran-
çaises) pour
une place en
huitièmes
du Mondial-
2018: cette

Seleçao
est-elle
aussi fria-
ble menta-
lement
qu'en 2014 ?

L'image

de l'attaquant-vedette du Paris SG à genoux et
secoué de sanglots vendredi contre le Costa
Rica (2-0) a fait le tour du monde et rappelé un
autre épisode peu glorieux de l'histoire récente
de la Canarinha: les larmes du défenseur
Thiago Silva lors du Mondial au Brésil.

Ce dernier avait été incapable de tenir son
rang de capitaine lors d'une séance de tirs au
but contre le Chili au Mondial-2014, avant le
fiasco planétaire de l'élimination contre l'Alle-
magne en demi-finales (7-1).

Cette fois, avant d'affronter la Serbie à Mos-
cou, les critiques ont plu sur les épaules de
Neymar, son manque de maîtrise émotionnelle
étant jugé "inquiétant" par le plus grand quoti-
dien du Brésil, O Globo. D'autres y voient une
comédie médiatique destinée à émouvoir dans
les chaumières, même si au Brésil il est courant

d'exprimer ses émotions et de pleurer en pu-
blic.

"C'étaient des larmes de joie, de dé-
passement, de force", a répliqué l'in-

téressé, qui a abordé ce Mondial
sous pression après trois mois de

convalescence à cause d'une frac-
ture au pied droit. Dimanche,

ses joues avaient séché et Ney-
mar avait retrouvé le sourire
à l'entraînement au camp

de base de Sotchi. Et tout
le Brésil attend désor-

mais de lui qu'il se
comporte mercredi
comme le véritable
leader de cette Sele-
çao, rôle pour l'ins-
tant assumé par Phi-

lippe Coutinho (2
buts).

Brésil-
Allemagne en

huitièmes ?
Premiers du groupe E avec 4

points en deux rencontres, les
Brésiliens abordent ce duel en po-

sition de force face à la Serbie (3
pts), sachant qu'un nul leur suffit

pour s'assurer une place en hui-
tièmes. Le scénario se complique

néanmoins d'un rebondissement pi-
quant: en fonction de leurs résultat
respectif mercredi, Brésil et Allemagne
pourraient se recroiser dès les hui-
tièmes... Et la maîtrise émotionnelle
s'annonce capitale si le Brésil veut
prendre sa revanche sur les champions

du monde en titre.
En attendant, les Brésiliens sauront

avant de jouer s'il vaut mieux terminer pre-
mier ou deuxième pour éviter le croque-

mitaine allemand. Sauront-il affronter la
Serbie sans arrière-pensées ?

A l'image de Neymar, c'est toute la Seleçao
qui semble à fleur de peau, loin de la sérénité

affichée en matchs de préparation.
Lors de l'entrée en lice contre la Suisse (1-1),

le sélectionneur Tite avait reconnu le poids de
"la pression" et de "l'anxiété". Les simagrées de
Neymar, coupable d'une simulation grossière
contre le Costa Rica puis averti pour un geste
d'humeur qui le place sous la menace d'une
suspension en cas de nouveau carton jaune,
n'ont pas arrangé cette image de fébrilité.

"Un être humain avec des
émotions"

Et puis il y a le mini-psychodrame avec
Thiago Silva, à qui Neymar a vertement repro-
ché d'avoir rendu un ballon aux Costariciens.
"Quand j'ai rendu la balle, il m'a beaucoup en-
gueulé, s'est plaint le défenseur central. J'ai la
conscience tranquille avec ce que j'ai fait et je
suis très triste qu'il m'ait engueulé."

Missionné en conférence de presse, le laté-
ral Fagner a dédramatisé les mouvements
d'humeur des uns et des autres.

"Tout sportif est un être humain avec des
émotions, a déclaré le défenseur. Nous soute-
nons tous (Neymar). C'est un homme expéri-
menté et il est capable de faire face à tout cela
de la meilleure des manières possible pour
préserver son énergie lorsqu'il joue pour
l'équipe.

Pour chasser cette vulnérabilité, rien de tel
qu'une victoire, convaincante si possible, face
aux Serbes. Histoire de prouver que ce Brésil
remanié peut graver un sixième titre mondial à
son palmarès, sans se perdre dans des feuille-
tons à l'eau de rose. "Je suis sûr que nous allons
nous consolider et devenir de plus en plus forts
au fil de la compétition", a promis Fagner.

Buteur au bout du
temps additionnel,
le joueur du Real
Toni Kroos a
délivré
l'Allemagne
contre la
Suède ce
samedi
soir.

Retour
en chiffres

sur sa
performance.

De la frustration à
l'euphorie, en passant par le
doute... Ce samedi soir, avec
l'Allemagne contre la Suède,
Toni Kroos est passé par
toutes les émotions. Le
métronome du Real Madrid a
d'abord été fautif sur
l'ouverture du score de
Toivonen en perdant le ballon
au milieu du terrain. «Bien
sûr, le premier but est de ma
faute. Quand vous faites 400
passes par match, il peut y en
avoir une ou deux qui ne vont
pas là où elles doivent aller»,
s'est-il ensuite justifié.

Puis, au bout du temps
additionnel, il a surgi pour
convertir ce coup franc joué
en deux temps avec Reus (son
seul tir cadré du match). Le
gardien suédois Olsen n'a rien
pu faire au vu de la précision
et de la puissance de la frappe.
Ce but miraculeux permet à
l'Allemagne de se relancer
dans ce Mondial russe, alors
que la sélection de Joachim
Löw était bien mal
embarquée. Comme souvent,
plus globalement, Kroos a été
omniprésent dans l'entrejeu.
La preuve en graphiques et
en statistiques.
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Toni Kroos,
pour le pire et
(surtout) pour
le meilleur

Neymar jugé trop
émotif 
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Quarante et une (41) personnes
ont trouvé la mort et 1.848 autres
ont été blessées dans 1.446 acci-
dents survenus du 17 au 23 juin sur
le territoire national, indiquait hier
un bilan hebdomadaire établi par
les services de la Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregis-
tré dans la wilaya de Sétif avec 04
décès et 72 autres blessés. Par ail-
leurs, les secours de la Protection ci-
vile ont effectué 2.854 interventions
pour procéder à l'extinction de  2.314
incendies urbains, industriels et au-

tres. En outre, pas moins de 6.579
interventions ont été accomplies
également, durant la même pé-
riode, pour l’exécution de 5.803
opérations d’assistance aux per-
sonnes en danger et opérations di-
verses, souligne la même source.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION : 
41 morts et plus de 1.800 blessés

en une semaine

ALGÉRIE-FRANCE
Visite à Alger du secrétaire d'Etat

auprès du ministre français de
l'Action et des Compte publics

Le secrétaire d'Etat auprès du ministre français de l'Action et des Compte publics,
Olivier Dussopt  effectue une visite de travail en Algérie destinée à promouvoir la
coopération bilatérale dans les domaines de la fonction publique et la modernisa-

tion de l'administration publique, a indiqué hier un communiqué de la Direction gé-
nérale de la Fonction publique et de la Réforme administrative (DGFPRA).

Cette visite de trois jours, qui
intervient à l'invitation du
DGFPRA, Belkacem Bouchmal,
s'inscrit dans le cadre du «renfor-
cement» de la coopération entre
les institutions de la fonction pu-
blique des deux pays dans les do-
maines de la fonction publique et
de la modernisation de l'adminis-
tration publique, a relevé la même
source.

Elle témoigne, ainsi, du «grand
intérêt» porté à la coopération bi-
latérale existante entre les deux
institutions depuis plusieurs an-
nées et «confirme si besoin est
notre volonté partagée de pro-
mouvoir une coopération fruc-
tueuse entre la fonction publique
algérienne et la fonction publique
française», a encore fait savoir le
communiqué.

Il convient de rappeler à ce
sujet, que plusieurs accords de
coopération ont été signés dans ce
cadre depuis 2005, ce qui consti-
tue autant de jalons qui £uvrent
dans le sens de la consolidation
des relations entre les deux insti-
tutions, a précisé la même source,
ajoutant que cette visite a pour
objet la reconduction de l'accord
de coopération signé entre les
deux parties le 13 avril 2016 et qui
est arrivé à terme.

L'expérience cumulée par les
deux pays dans le contexte institu-
tionnel et administratif «particu-
lier nous a permis de nous

imprégner des spécificités qui les
caractérisent et d'apprécier à
juste titre leur originalité», a as-
suré la même source. Selon la
même source, «cela n'exclut pas
pour autant, des préoccupations
communes autour de volets d'ac-
tualité en rapport avec le dévelop-
pement et les perspectives de nos
administrations respectives». Du-
rant ces dernières années, des
journées d'études, des cycles de
formation et des stages pratiques
ont été organisés dans le cadre de
la mise en £uvre du programme
de coopération.

Ces activités ont «assurément»
permis aux cadres des deux insti-
tutions de partager leur vision sur
de nombreuses questions de
fonction publique et d'approfon-
dir ensemble les démarches qui
les sous-tendent, à l'exemple, des
instruments de gestion prévision-
nelle des effectifs, l'approche sta-
tutaire des corps et grades, le
système de rémunération..., a
soutenu la même source.

Enfin, cette rencontre permet
par ailleurs, le lancement officiel
du projet PROFAS C+ relatif à l'éla-
boration d'un répertoire intermi-
nistériel des métiers de l'Etat.

Ce répertoire a vocation de
donner des repères «opération-
nels et très utiles» dans la mise en
place et la conduite de la dé-
marche de gestion des métiers et
des compétences et permet une

lecture commune des emplois de
l'Etat et une gestion rationnelle
des ressources humaines dans la
fonction publique, en adaptant de
façon permanente ces ressources
à ses besoins réels. Il constituera
un moyen «privilégié» de ré-
flexion pour une «meilleure» po-
litique de recrutement «ciblée et
de qualité».

Il contribuera également à la
conception de formation «adap-
tée» aux compétences à acquérir
ou encore à favoriser «davantage»
de fluidité dans les parcours pro-
fessionnels des agents de l'Etat et
à les «accompagner et les orienter
de manière personnalisée».

FÊTE NATIONALE DE MADAGASCAR
Le Président Bouteflika

félicite le Président malgache
Hery Rajaonarimampianina

Le président de
la République, Ab-
delaziz Bouteflika, a
adressé un message
de félicitations à son
homologue mal-
gache, Hery Rajao-
narimampianina, à
l'occasion de la fête
nationale de son
pays dans lequel il
lui a réitéré «sa dis-
ponibilité» à œuvrer
au développement
des liens d'amitié et
de coopération qui
existent entre les
deux pays. «Au mo-
ment où votre pays
s'apprête à célébrer

sa fête nationale, il
m'est particulière-
ment agréable de
vous adresser, au
nom du peuple et
du gouvernement
algériens ainsi
qu'en mon nom
personnel, nos vives
et chaleureuses féli-
citations accompa-
gnées de mes vœux
les meilleurs de
santé et de bonheur
pour vous-même,
de progrès et de
prospérité pour le
peuple malgache», a
écrit le président
Bouteflika dans son

message. «Je saisis
cette heureuse occa-
sion pour vous réi-
térer ma
disponibilité à œu-
vrer, avec vous, au
développement des
liens d'amitié et de
coopération qui
existent entre nos
deux pays et à la
poursuite de nos ef-
forts conjoints vi-
sant à réaliser les
aspirations des peu-
ples africains à la
paix, au développe-
ment et au bien-
être», a souligné  le
chef de l'Etat. 

L'Etablissement public de
transport urbain et suburbain
d'Alger (ETUSA) a établi un
programme spécial pour la
saison estivale 2018 touchant
le réseau régulier ainsi que les
dessertes sur les plages qui dé-
butera le 1er juillet 2018, a-t-
elle indiqué lundi dans un
communiqué. Pendant les
jours ouvrables (du dimanche
à jeudi), le service jour du ré-
seau bus de l'ETUSA  couvrira
un total de 140 lignes avec 342
brigades. Durant le week-end,
le réseau bus de l’Entreprise
comptera 137 lignes avec 152
brigades pour la journée du
vendredi, tandis que la jour-
née du samedi sera renforcée
par deux lignes de plus pour
atteindre 139 lignes avec 220
brigades, précise la même
source. Quant au service de
nuit, l’ETUSA compte couvrir
21 lignes avec 22 brigades.
S’agissant du Plan Bleu,14 des-

sertes, au total sont program-
mées vers les plages de la capi-
tale, il entrera en vigueur à
partir du dimanche 1er juillet
est sera réajusté en fonction
du trafic réel qui sera observé,
ajoute le communiqué. Ce
plan comprendra l’exploita-
tion de 5 lignes régulières vers
les plages de Ain
Benian/Staouéli , Rais Hami-
dou, Ain Taya, Sidi Fredj, à
partir de stations de Place de
1er mai,  la station de 2 mai,
Place des Martyres, El Harrach
et Chevaley. Ainsi neuf (9)  au-
tres lignes spéciales sont pro-
grammées à partir des
nouvelles cités à savoir cité
Haouch El Gazouz, Chaiba
(Birtouta), Mohamed Maouch
(Ouled Fayet), Abziou 2
(Douéra), Sidi M’Hamed et
cité Ain El Malha (Ain Naadja)
vers les plages de Zéralda dans
la banlieue Ouest d’Alger a
conclu la même source.

JUSTICE
Les concours pour 

les certificats d'aptitude 
du notariat et d'huissier de

justice les 28 et 30 juin
Les concours na-

tionaux d'accès à la
formation   pour
l'obtention du certi-
ficat d'aptitude pro-
fessionnelle du
notariat et   pour le
certificat d'aptitude
p r o f e s s i o n n e l l e
d'huissier de justice
auront   lieu respec-
tivement les 28 et 30
juin 2018, a annoncé
hier le ministère de
la Justice.         Le cen-
tre de déroulement
des deux concours
seront ouverts à par-
tir de   07h00 du

matin et l'accès aux
classes d'examen est
interdit à partir de
08h30 du matin
pour l'examen théo-
rique et à partir de
13h00 pour l'examen
pratique quel que
soit le motif du re-
tard, a-t-on précisé
de même source.
Les candidats doi-
vent se présenter
munis d'une pièce
d'identité et de la
convocation au
concours, a ajouté le
ministère de la Jus-
tice qui a prévenu

que, "sous peine
d'exclusion du
concours, il est stric-
tement interdit à
tout candidat d'accé-
der aux centres
d'examen avec un té-
léphone mobile ou
tout autre appareil
de communication".
Pour tout autre in-
formation supplé-
mentaire, le
ministère de la Jus-
tice a   invité les per-
sonnes intéressées à
consulter son site
é l e c t r o n i q u e :
www.mjustice.dz. 

TRANSPORT URBAIN : 
L’ ETUSA établit un programme

spécial été opérationnel à partir
du 1er juillet

Le Conseil de la Nation reprendra aujourd’hui
ses travaux, en séance plénière consacrée à la pré-
sentation et au débat du projet de loi organique por-
tant création d'une académie de la langue amazighe
et du projet de loi organique fixant les modalités
d'application de l'exception d'inconstitutionnalité,
a indiqué un communiqué du Conseil de la Nation.

La séance du matin sera consacrée au projet de
loi organique portant création d'une académie de la
langue amazighe, qui sera présenté par le ministre

de l'Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique, Tahar Hadjar, a ajouté le communi-
qué.

La séance de l'après-midi sera consacrée au pro-
jet de loi organique fixant les modalités d'applica-
tion de l'exception d'inconstitutionnalité qui sera
présenté par le ministre de la Justice, Garde des
Sceaux, Tayeb Louh, a précisé la même source. Les
membres de l'Assemblée populaire nationale (APN)
ont adopté, lundi ces deux projets de loi. 

PARLEMENT
Le Conseil de la nation examinera

aujourd’hui deux projets de loi

Le gouvernement algérien a donné son agrément
à la nomination de M. Ilija Zelalic, en qualité d'am-
bassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la

République de Croatie auprès de la République algé-
rienne démocratique et populaire, a indiqué hier un
communiqué du ministère des Affaires étrangères.

DIPLOMATIE
M. Ilija Zelalic nouvel ambassadeur

de Croatie en Algérie


